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, ~ ~ ~ : . · Para renovar su permiso 
1 '\,.{:r ~· ~ de conducir: 

Dos no han percibido presencia algun~ pero otra dice que está ahí Julia Iglesias pasó 
Tres Videntes alcala1nas se Ofrecen su recon~~imiento 
para investigar lo del «fantasma» :~!~á~1~~c:1~:~ 

En un paraninfo 
remozado 1 . 

El jueves se inauguró · · · · . - ---
el Curso Los _ve~ino~ son expresi~os: Del «Vivero de las 

1er1ngu111as» al «aguiero de la muerte»: 

de la universidad «El pasillo de la heroína» 

En el hospital de Alcalá 

Simposio 
internacional 

sobre la 
infertilidad 
masculina 
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La ambición de SEAT por superarse, por 

responder a las exigencias del conductor actual, hoy 

ha hecho posible el SEAT TOLEDO. 

PARA QUIEN BUSCA lA POTENCIA SIN RENUNCIAR 
AL ESTILO. 

Con un excepcional coeficiente aerodinámico y una 

amplia gama de motorizaciones en gasolina y diese!. 

Con potencias que llegan hasta los 136 CV. Que en el 

GT 16 válvulas le permiten superar los 200 Km/h . 

PARA QUIEN EXIGE LOS MAS ALTOS NIVELES DE 
SEGURIDAD. 

Con la última generación en sistemas antibloqueo 

de frenos: el ABS electrónico Mark IV, de serie en sus 

motorizaciones 2.0 i y 1.8 i I 16 v. Y dirección 

asistida, también de serie a partir de sus motores 1.8 i. 

Con suspension de ruedas independientes y 

habitáculo con cinco anillos de seguridad. 

PARA QUIEN QUIERE DISFRUTAR DEL MAXIMO 
CONFORT. 

Del más completo y exclusivo equipamiento. Con 

cuatro niveles de acabado: CL , GL, GLX y GT. 

Elevalunas eléctricos, cierre centralizado, aire 

acondicionado y ordenador de a bordo , según 

versiones. Además de un maletero con la mayor 

capacidad (550 l.) en su categoría. 

Es el SEAT TOLEDO. Un automóvil nacido con 

vocación ecológica, que cumple estrictamente con 

\ri.... • ~ SEAT, Patrocinador 
~ y Coche Oficial 
~ Barcefona'92 

Q%) 

fotlPIUllfNTO Df SERIE DEL TOLEDO GT 11 V.; MOTOR DE lNYECCION "8S MARK IV OlRECCION ASISTIDA AIRE ACOHOICIONAOO 

ELEVALUNAS ELECTRICOS EN LAS CUATJIO PVERTA.$ CIERRE CENTRAUZAOO ORDENADOR DE A BOROO jMfAI SPOILER SOBRE POR TON 

TRASERO COlOR CARROCERIA ASIENTOS AHTERJOAES Y POSTERIORES DEPORTIVOS (U DEL COHOUCTOR REGUlABLE EN Al.JURA) 

ASIENTO POSTFRIOA PMITIOO AEPOSACASEZAS AHTERIORES REGULASLES EN ALTURA E INCLINACIOH RETROVISORES EXTERIORES 
TERMJCOS Y ELECTRICOS COLOR CARROCERIA FAROS ANTINIE BLA LLANTAS DE ALEACION 6J • 15· NEuMATICOS 195 160 R 15 

todas las normas anticontaminantes de la CEE . 

Pensado para satisfacer todas las exigencias. 

1.6 1.8 2.0 1.8 / 16v 1.90 TOLEDO CL/GL / 
CL / Gl CL/GLIGLX GLX / GT GT CLJGL 

A.8.S. Mart IV Opct<>Nl sólo De Sene De Sene -
en GLIGLX 

Otrecc asistida Opoonal Ot Sene De Sene De Sene De Sene 

AhmentaClón Carburiidor loyecc.00 1oyecc.oo loyecc.00 Inyección 
81C1Jerpo ElectróNCil Electrónica ElectrOmca. Electrón ca 

Polenoa 
7S 90 11S 136 68 (CV / OIN) 

Veloc:Jdad rnb 
170 182 196 208 16S 1 Km /h. ) 

PRECIO ANAL . 
=MENOAOO 11.671 000 1 799000 2 055 000 2.942 000 1923000 

IVA y transpone mcluldos 

~- ... -
*~· lA AMBICION DE SUPERARSE 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!&EAT Más de 1.000 puntos de <isistencia técnica. 



No es racismo 
Los vecinos de diversos 

puntos de España se han mo
vilizado con diverso grado de 
contundencia contra el tráfi
co y el consumo callejero de 
droga. Es tan sencillo como 
todo eso. Y de repente esos 
grupos vecinales se han visto 
acusados de racistas y última
mente en Alcalá directamen
te de neonazis. Como además 
los periódicos recogen prefe
rentemente las declaraciones 
de los políticos porque éstos 
tienen un cauce más estructu
rado hacia los medios de di
fusión, la denominación em
pieza a repetirse y es difícil 
sustraerse a estas alturas del 
conflicto al criterio de que 
esas acusaciones de nada me
nos que neonazis y racistas 
son un intento de desviar la 
atención de los observadores. 
La situación es ésta: los veci
nos son la víctimas, son los 
que padecen los peligros sani
tarios del consumo de droga 
en casi cualquier lugar públi
co; los vecinos son los quepa
decen la angustia de saber que 
los traficantes rondan a sus hi
jos para «engancharlos» y 
arrebatarles la salud y la vi
da; los vecinos son los que re
claman al poder medidas co
rrectoras de esta situación pa
tética ... 

Pues bien , el poder, que 
hasta ahora ha sido incapaz de 
proteger a los vecinos, decide 
que la mejor defensa política 
es un buen ataque y llama 
verdugos a las víctimas, insul
ta y amenaza a los padres an
gustiados por sus hijos. Todo 
sea por la tranquilidad de los 
que ostentan el poder, que de
masiado trabajo tienen con su 
dedicación a conservarlo y a 
disfrutarlo. 

Sin embargo, quien así tra
ta a los ciudadanos debería to
rnarse un punto de reflexión 
porque sus intentos de tapar 
a toda costa la gangrena social 
son peligrosos. 

Provocación 
Los mismos vecinos que 

han manifestado sin tapujos 
que ellos no tienen nada con
tra los gitanos, que han acu
dido a varias reuniones sobre 
sus problemas -reuniones en 
las que han recibido muy dis
tintqs intentos de compren
sión por parte de los políti
cos~ empiezan a sentirse pre
plejos ante determinadas acu
sacicmes e insultos que reciben 
por 'mostrar su disconformi
dad con la gravísirna situación 
en que se encuentran. 

Con la cabeza fría, se pue
de llegar a pensar hasta que 
hay quienes quieren provocar 
a estos vecinos complutenses 
para que abandonen su acti
tud dialogante y pacífica y se 
lancen a acciones más o me
nos violentas que den pie a su 
descalificación por quienes es
tán interesados en confundir 
el oi;-den causa-efecto. 

Confiarnos en que los ciu
dadanos complutenses, los de 
Gonzalo Gil o los de cualquier 
otra parte, continúen con su 
actitud reivindicativa pacífi
ca, pero también hay que exi
gir a ciertos responsables que 
no saquen la lengua a paseo 
con notoria dimisión de res
ponsabilidad. No insulten a 
quienes les piden soluciones , 
que eso es una provocación 
que puede acabar de mala ma
nera. 

Los ciudadanos preocupa
dos también tienen que estar 
alerta ante estos intentos de 
provocación para no dejarse 
arrastrar por ello. Hasta aho
ra la reivindicación manifies
ta y pacífica parece el mejor 
camino. Sigamos así. 

¡ 1 
'-....._ . 

- ----Situación delicada 
Ya se empieza a percibir en 

la calle, en la economía do
méstica, en los pequeños ne
gocios, la depresión económi
ca que hasta ahora había gol
peado en general sobre los 
grandes sectores. No se trata 
ya de la agonía del sector 
automovilístico, con algunos 
concesionarios profundamen
te asustados ante el futuro, 
puesto que ellos, cuando la si
tuación se agrave, no van a te
ner las ventajas de que disfru
tarán los fabricantes, corno 
grandes empresas que son. Es 
que ahora la depresión ha lle
gado a muchos comercios pe
queños y hasta a los mismos 
bares, algo que casi resulta in
concebible en una Alcalá que, 
corno el Egipto de Sinuhé, 
unas veces va a las tabernas 
para celebrar lo bien que le 
han salido las cosas y otras ve
ces para consolarse de sus 
fracasos. 

Si este año ha sido flojo, lo 
que se anuncia para el que 
viene es poco halagüeño y el 
9.3 ya sabemos que es el año 
del miedo. Mientras tanto, el 
gobierno de la nación aplica 
en dosis cada vez mayores las 
recetas que han impedido que 
la sociedad española levanta
ra el vuelo cuando la atmós
fera en general era bonanci
ble. Puede predecirse que el 
barco de la economía españo
la está corno para que el que 
pueda se lance a los botes sal
vavidas antes de que arrecie 
la tormenta. Hasta las autori
dades econmicas, tan arrogan
tes habitualmente, dan la im
presión de actuar a la deses
perada espera de un milagro. 

PUERTA 
[de madrid J 
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·Animal acorralado 
Que nos disculpe el Charro 

por las barbaridades de nues
tro lenguaje taurino, pero es 
que tenemos que explicarnos 
en términos de tauromaquia 
para referirnos a las actitudes 
de algunos tenientes de poder. 

Aparecen algo así corno ese 
toro castigado y herido que ha 
llegado de su dehesa y de re
pente se encuentra con un 
monstruo de diez mil voces 
que grita y jalea en sus oídos 
acostumbrados al céfiro del 
campo. Es un animal que ha 
sido mimado por todo el mun
do y eso le ha hecho creerse el 
rey del universo. Y de repen
te empiezan sus dificultades 
cuando le salen enemigos por 
todas partes, unos enemigos 
que pinchan, que no se están 
quietos, que le hacen daño. 

A algunos políticos les pa
sa eso, se comportan corno el 
toro herido y desalentado en 
medio del ruedo; manso le lla
man los técnicos; deseoso de 
entender lo que ocurre diría
mos nosotros. Pero pasa que 
ha vivido siempre de regalo, 
considera méritos suyos lo que 
en la mayor parte de los casos 
han sido mimos. Y no sabe có
mo reaccionar. 

Y reacciona quedándose 
quieto en lo que considera su 
terreno, tirando derrotes a ca
da sombra que pasa a ver si 
engancha a alguno de los dies
tros, da lo mismo a cual, el ca
so es defenderse de su propia 
sensación íntima de fracaso y 
derrota, de su percepción de 
que el final se acerca aunque 
él no lo vea venir. 

Si embargo, las personas no 
son toros ; de modo que esos 
políticos perplejos y por per
plejos agresivos no tienen el 
destino escrito en ninguna 
parte. Ellos son los dueños de 
sus destinos. Ellos pueden 
pensar que dando derrotes a 
diestro y siniestro se ganan 
pocos amigos y también pocos 
votos. Hay precedentes. 

urbanización LOS ALMENDROS 1 y 11 
Promueve y construye : 

IRAXllM'A 
Vía Complutense , 117 - Oficina 4-1 
Telf. : 882 64 00 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

en Torres de la .Alameda 

CHALETS 
de 240 y 260 m/2 construidos 

, ' . Informa y vende: 
i 
' 

• / · / Euroconsultin 
lllÍ1" / ~nmobiliaria,s.I. 

Vía Complutense , 117 - Oficina 4-2 
Telf.: 882 63 67 
ALCALA DE HENARES 
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iHOY, CRAN ACONTECIMIENTO! 

INAUGURACION 
MULTICINES LA DEHESA 

5 SALAS 
EOUIPADAS CON: 

* SONIDO DOLBY STEREO -A * OPTICA ESPECIAL · ISCO 
* SPECTRAL RECORDING -SR ULTRA -STAR 
* SUBGRAVES *CLIMATIZADAS 
* CABINAS SEMIAUTOMATICAS * BUTACAS MAXIMO CONFORT 
* PROYECCION GRAN LUMINOSIDAD * CAFETERIA 

PROGRAMACION, A PARTIR DEL VIERNES~ 25 DE OCTUBRE 

SALA 1 SALA2 

ASESINEME 
AMANTES 

POR FAVOR 

SALA3 SALA4 SALAS 

CODIGO 
AZUL 

OSCAR 
BLACK 
·GOST 

LI\ 
DEHESA 

MULTICINES 
A L C· A L A D E H E N A R E S 

Para disfrutar del cine 



Casi todo está ya dicho a 
propósito de las drogas y re
sulta extremadamente difí
cil aportar algo nuevo. Des
de el ángulo político , sim
plemente se me ocurre gri
tar: ¡cuánta demagogia y 
cuánta irresponsabilidad se 
ponen en evidencia a propó
sito de este sórdido mundo 
de la droga! 

Cuando se pretende con
trolar el consumo de droga 
en la vía pública, algo total
mente razonable para prote
ger la salubridad y evitar el 
mal ejemplo, inmediata
mente saltan esos partidos 
políticos que se autoprocla
rnan «de progreso» para ad
vertirnos de que eso es re
presión policial; cuando se 
actúa sobre un consumidor 
que se «pica» a la puerta de 
un colegio, el «progre» de 
turno lo tiene fácil para de
cir que se trata de un pobre 
hombre y que lo proceden
te es detener a los pájaros 
gordos que viven en distri
tos residenciales; y, cuando 
se atrapa a un «camello» de 
barrio, con sus papelinas y 
sus bien apilados fajos de bi
lletes, la argumentación 
consiste en afirmar: «hasta 
que no le metan mano a la 
gran banca internacional, 
blanqueadora del dinero del 
narcotráfico, no haremos 
nada». 

Y ¿qué decir de esos sa
bios que pretenden estable
cer unos límites muy preci~ 
sos entre lo que llaman dro
gas blandas y drogas duras? 
Como si la práctica no hu
biera demostrado la inevita
ble escalada que conduce de 
las primeras a las segundas. 
Y también resulta muy 
«progre», además de tre
mendamente imbécil, ha
blar del vino o del whisky 
con los que dicen que se «CO
ioca» la gente bien. 

Las nuevas leyes permisi
vas en vigor desde 1983 con
virtieron a España en el pa
raíso de las drogas. Resulta 
de buen tono perorar en las 

PUERTA DE MADRID 

El bando 
polémico 
tertulias acerca de la ilega
lidad que supondría cual
quier acción dirigida contra 
los «sagrados» derechos del 
consumidor. Hemos visto a 
políticos eminentes, y a la 
vez irresponsables, animar 
a la juventud a iniciarse en 
el uso de estimulantes. Y 
luego, esa ficción consisten
te en autorizar y estimular 
el consumo en privado, pe
ro perseguir el tráfico. Co
rno si el tráfico no estuviera 
provocado y alentado por el 
creciente consumo ... 

Esos padres que han per
dido uno o más hijos en la 
vorágine de este submundo 
de los estupefacientes ¿cómo 
van a tornar en serio a esos 
ridículos leguleyos de café? 
¿cómo van a aceptar esas 
consignas políticas que tan 
insensatamente han venido 
prodigando los partidos de 
izquierda? 

Escribo a propósito del 
reciente bando publicado 
por el alcalde de Madrid, 
precisamente para controlar 
el consumo de droga en la 
vía pública. Me parece ab
solutamente normal, y dig
no de aplauso , que el Parti
do Popular haya preconiza
do esta medida , que todos 
sabernos es sólarnente una 
parte de la solución, la úni
ca que el PP tiene en sus 
rnahos, allí donde gobierna, 
en espera de que las Cortes 
Generales se decidan de una 
vez a adecuar la defectuosa 
legislación actual sobre dro
gas. Se trata , a mi juicio, de 
algo más que una mera pos
tura testimonial. Es un re
to para encarar el problema 
desde nuevos planteamien
tos y la manifestación de 
una decidida voluntad polí
tica para resolverlo. El PP, 
que ya viene postulando es
ta política desde hace tiern-

po , además de acertado, es
tá siendo coherente consigo 
mismo , lo cual no es poco en 
un partido político. 

Y me complace afirmar 
que también me ha pareci
do coherente y acertada la 
reciente propuesta en el 
mismo sentido presentada 
por los concejales del PP en 
el Ayuntamiento de Alcalá, 
la cual ha vuelto a ser recha
zada, corno ocurrió las dos 
veces anteriores, por los 
grupos de izquierda. Pero 
esta vez las circunstancias 
son otras y creo que, tanto 
el PSOE corno la IU tendrán 
que reflexionar muy seria
mente sobre un hecho que 
salta a la vista: el pueblo es
tá ya cansado de sufrir la 
peor parte de este lamenta
ble problema de la drogadic
ción. Y lo que el pueblo de 
Villa verde, y el de otros mu
nicipios de España, está pi
diendo ahora de una mane
ra contundente es algo que 
el PP viene pidiendo desde 
siempre. Y Villaverde no es 
precisamente un feudo elec
toral del PP. Entonces, 
¿quién entiende esto? 

En todo caso , el gran res
ponsable tendrá que hacer 
un esfuerzo para entender
lo de una vez. Las grandes 
revoluciones vinieron cuan
do los gobernantes ignora
ron olímpicamente los pro
blemas que afectaban al 
pueblo. Aquí parece que los 
cristales blindados del des
pacho oval de Moncloa im
piden a su ilustre inquilino 
oír el clamor del pueblo. Es
to nos podría llevar a un ca
taclismo político. Y son ya 
muchos los que piensan que 
ese gran cambio, perfecta
mente realizable en el mar
co de una democracia, po
dría ser el arranque de la 
gran solución en este grave 
asunto de las drogas. Y muy 
posiblemente la de otros 
asuntos pendientes. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

El Domingo 
Marcos ,o, 46-52 
¿Quién comprenderá a 

Jesucristo? ¿El joven ri
co, los discípulos, la gen
te que le acompaña? A la 
vera del camino hay un 
ciego, tal vez un ciego 
real y concreto, Barti
rneo, el hijo de Tirneo , 
natural de Jericó: ciego 
por la cegadora luz del 
desierto, por las tormen
tas de arena, por deficien
cias orgánicas agravadas 
por la poca y mala ali
mentación. Ciego y po
bre , era consciente de su 
principal carencia. 

Marcos evangelista es 
muy sencillo en su estilo, 
escribe con frases cortas 
que enseguida se entien
den. El ciego grita, pide 
compasión al Hijo de Da
vid, aJesús que pasa. La 
gente le manda que se ca
lle, que no moleste. 

Así es. Pasarnos y deja
rnos a otros al borde del 
camino, ni siquiera les 
permitirnos que pidan so
corro; son marginados, 
alcohólicos, drogadictos, 
enfermos incurables. 

Pero Jesús llama al cie
go y la situación cambia: 
«de lejano es cercano, de 
estar al borde del camino 
a estar dentro del camino, 
de estar separado de la 
gente a estar integrado en 
ella». El ciego creyó y por 
eso fue curado; no fue cu
rado para que creyera. 
Vio y siguió a Jesús con
virtiéndose así en verda
dero discípulo, y enten
dió el verdadero mesia
nismo del Maestro, que 
no era un mesianismo po
lítico , sino de redención 
y salvación más alta. 

Angel ALBA 
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MONTAJES ELECTRICOS - INSTALADORES AUTORIZADOS 
PROYECTOS 

CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 
AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 

EMPRESA COLABORADORA COMPAÑIAS ELECTRICAS 
-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-

c/ . Ronda Ancha n° 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
e/ Emilio Martín Encinas n º 12 - Tefl.: 671 47 39 - Coslada 

Camino de los Afli idos , Nave 13 - Telf.: 882 49 67 - FAX: 882 49 68 - Alcalá de Henares 
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iOué no nos confundan! 
Tras los últimos aconteci

mientos ocurridos en distintos 
puntos de la geografía nacio
nal , sobre apaleamientos a 
presuntos drogadictos por 
parte de las denominada s «pa
trullas ciudadanas», se impo
ne una seria reflexión por par
te de todos: ciudadanos , auto
ridades policiales, municipa
les y sobre todo desde la pro
pia Administración del Esta
do. 

Antes de cualquier comen
tario al respecto , una premi
sa fundamental: Toda perso
na humana tiene derecho a 
que se respete su vida por en
cima de todo , tal y como así 
lo preconiza la Declaración 
U ni versal de los Derechos 
Humanos , nuestra propia 
Constitución, el más simple 
sentido común, etc. 

Dicho esto , comentaremos 
desde nuestra perspectiva al
gunos aspectos sobre la tan 
traída y llevada «seguridad 
ciudadana», y de como ahora 
también nos la quieren en
mascarar en forma de racis
mo-xenofobia-marginación. 
¡Qué no nos confundan! 

Aquí, por naturaleza, nadie 
es racista ni xenófobo , y si al
guien se encuentra margina
do será por propia decisión o 
inducido por esta sociedad 
que estamos creando entre to
dos , en la que ya desde la más 
tierna infancia venimos incul
cando a nuestros propios hi
jos las maravillosas ventajas 
de ser «el mejor» , en una de
senfrenada carrera por una 
competitividad mal y egoísta
mente entendida , y así nos va 
cuando vemos las estadísticas 
sobre el fracaso escolar. Pero 
esa e s otra historia sobre la 
que podemos escribir en otra 
ocasión. 
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Pero volvamos al tema que 
nos ocupa. A nosotros no nos 
ha sorprendido esta salida 
ciudadana a las calles de sus 
barrios , suponemos que har
tos ya de soportar las escabro
sas escenas que ese inframun
do de la droga les ofrece a las 
puertas de sus mismas casas , 
porque en nuestro distrito III 
ya tuvimos dos conatos , pero 
que por fortuna o por sentido 
común, que nunca se sabe, no 
han llegado por el momento a 
la práctica, pero no por falta 
de oportunidades. 

Como todos , nosotros , los 
que únicamente nos dedica
mos a trabajar y a pagar im
puestos y además nos situa
mos en el lado opuesto de ese 
inframundo , también tene
mos derecho a que se protejan 
nuestras vidas , por parte de 
quien tiene potestad para ello , 
de esas «patrullas de la droga» 
que asedian nuestros barrios. 
Bien es verdad que no esta
mos pidiendo que nos solucio
nen de inmediato un proble
ma que no tiene solución fá
cil mientras sólo nos centre
mos , corno blanco de nuestras 
iras, en el desgraciado consu
midor que es el último eslabón 
de una gruesa y larga cadena 
que pone grilletes a nuestra 
juventud , y no se tornen me
didas serias de may or enver
gadura, no sólamente a nivel 
internacional y entre estados , 
sino también y principalmen
te sobre el control económico 
de esas fabulosas fortunas «ne
gras» que florecen de la noche 
a la mañana y que con su po
der, son capaces de corromper 
a personas o entidades por 
muy íntegras que éstas sean. 

Pero no es menos cierto que 
s í se puede proporcionar al 
c iudadano prevención y pro
tección, que es lo que venirnos 
a reclamar aquí, que se puede 

dar de muy diversas maneras , 
y q,ue como muestra reprod u
cimos algunas exigencias de 
las que también son conocedo
res determinados concejales 
responsables de áreas concre
tas, porque así se lo hemos 
manifestado por escrito y ver
balmente , pero hasta la fecha 
no son más que promesas por 
realizar. 

- Se proporciona seguri
dad al ciudadano, cuando se 
iluminen oscuros pasadizos, 
de los que abundan en el ba
rrio de Copasa, y para los que 
nunca se encuentra presu
puesto disponible. 

- Se conseguirá que los 
ciudadanos nos sintamos más 
protegidos , cuando se termi
ne algún día el cerramiento 
exterior del parque del Vive
ro y sus puertas se cierren a 
determinada hora al igual que 
lo hacen en el parque Salva
dor de Madariaga, brind án
dose para ello los vecinos a 
realizar su apertura y cierre , 
con lo que no le costaría un 
duro al ayuntamiento. 

- De igual manera las per
sonas se encontrarán más 
tranquilas, cuando del men
cionado parque del Vivero de
saparezcan las jeringuillas y 
sus portadores, que no sólo lo 
usan para darse allí su «pico», 
sino que además introducen 
motocicletas y añaden más 
emoción al asunto, ante lapa
sividad de las autoridades y la 
indignación vecinal. A esta 
zona se la empieza a conocer 
popularmente corno «el vive
ro de jeringuillas» . 

- Aumentará la seguridad 
ciudadana en nuestro castiga
do distrito III, cuando se 
construya definitivamente la 
famosa estructura de la calle 
San Vidal o se obligue a que 
ésta se encuentre debidamente 
cerrada y no sea , como hasta 

ahora, refugio de delincuen
cia. 

- Los padres en general 
nos sentiremos más confiados, 
cuando desaparezca el abun
dante mercado de droga que 
se encuentra establecido entre 
la mencionada estructura y el 
parque de la Duquesa , y en 
cuyo radio de acción se en
cuentran cuatro colegios de 
EGB , dos institutos de BUP y 
una guardería infantil. 

Además, si por no terminar 
a su debido tiempo el nuevo 
instituto VIII, y tener que es
tablecer un doble turno por la 
tarde-noche en el instituto IV, 
también se está generando in
quietud entre padres, profe!;>o
res y alumnos. 

- El ciudadano se siente 
desamparado cuando, en aras 
a la colaboración ciudadana 
en la que tanto énfasis se po
ne en determinados momen
tos, llama por teléfono a los 
agentes policiales (municipa
les o nacionales) con motivo 
de algún incidente, y éstos no 
acuden; luego esto se justifi
ca con el argumento de que la 
dotación policial de Alcalá es 
escasa. Pero no se apure na
die. Si estos mismos ciudada
nos deciden manifestarse en la 
calle y se produce el más mí
nimo incidente , es posible que 
aparezcan en un solo barrio 
tantos guardianes del orden 
como para cubrir dos veces las 
actuales necesidades de toda 
la ciudad, y que para repar
tir porrazos de forma indiscri
minada no hay Constitución 
ni derecho alguno que valga; 
aquí sólo se libran los nava
jeros, los «camellos» , los «co
jos manteca» y personal simi
lar, tal y corno tienen costum
bre de mostrarnos las imáge
nes de televisión. 

- ¿Sería mucho pedir, si 
de los presupuestos multirni-
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llonarios para tantas fiestas se 
detrajeran algunas cantidades 
con las que atender a drogo
dependientes tal y como se ha 
dicho en reiteradas ocasiones, 
e incluso por medio de mocio
nes presentad as al pleno mu
nicipal po r algún grupo 
político? 

En definitiva, que son to
do este cúmulo de circunstan
cias , entre otras muchas, las 
que pued en d eterminar que 
ciertos hechos se produzcan 
(que no justificamos), alteren 
la vid a norm al d e un barrio 
que está afortunadamente y 
por ahora abierto al diálogo, 
que no a l a violencia, y que 
espera realid a d es, que no 
promesas. 

Q ue en med io de estos pro
b lemas se encuentren implica
d as personas d e raza blanca, 
negra o amar illa; payos , gita
nos o senegaleses; será ello 
prod ucto d e su propia conduc
ta personal p ero no como el 
resultad o d e ninguna especial 
«caza de b rujas» racista o 
xenófoba. 

P or favor, ¡qué no nos 
confundan! 

La Junta D irectiva de 
la AA. VV. Cisneros 

Los residuos químicos 
y malos olores 
es otro mal de los 
aparcamientos 
subterráneos 

Leyend o l a crónica de este 
semanario, sobre los olores 
que se d esprenden de las ex
cavaciones d el aparcamiento 
de Luis d e Medina, me viene 
a la imaginación la similitud 
con las aguas que aparecieron 
a primeros de año en el apar
camiento de Caballería Espa-

ñola: el mismo olor, aspecto 
oleaginoso y olor insoporta
ble. 

Imágenes de estas emana
ciones se publicaron en este 
semanario con fecha de 29 de 
junio pasado. 

Desde el primer momento 
se solicitó la presencia de In
fraestructuras Madrileñas co
mo responsable de la cons
trucción de los mismos al mis
mo tiempo que se le comuni
caba al ayuntamiento y soli
citaba se tomaran las muestras 
necesarias para su análisis. 

Las gestiones con el ayun
tamiento se hicieron en la per
sona del señor ingeniero de 
caminos , como delegado del 
concejal de P laneamiento, Sr. 
Escribano , al que no conse
guimos localizar en ningún 
momento. Sus alegaciones 
eran estar muy ocupado y ha
ber delegado la problemática 
de los aparcamientos en el 
ingeniero. 

El mencionado técnico nos 
dio la versión que podían ser 
filtraciones del colector que 
conduce a lo la r go de Caballe
ría Española, los vertidos de 
Q uímica Sintética. Al mismo 
tiempo exageraba las quejas 
de los usuarios porque él no 
apreciaba tanto olor. 

Con fecha 28 de junio con
seguimos tener una reunión 
con D. Crescencio Vicente 
Abad , como concejal de Pla
neamiento , para tratar éstos y 
muchos otros problemas del 
aparcamiento que se le habían 
adelantado por escrito al Sr. 
alcalde. Muy buenas palabras 
y promesa de convocar a In
fraestructuras para celebrar 
una reunión conjunta. Hasta 
la fecha no hemos tenido con
testación ni se han visto solu
ciones a pesar de las reclama
ciones que se le están hacien
do a través del presidente del 
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distrito VII , D . Bartolomé 
González. 

La única conformidad que 
nos da el Sr. ingeniero de ca
minos es: «No preocuparos 
porque no e stá hecha la recep
ción provisional». 

¿A qué esperan después de 
un año entregado? ¿Es nece
sario que se inunde por la ma
la instalación eléctrica de las 
bombas de evacuación?, ¿que 
se termine de levantar el piso 
de las rampas y no podamos 
salir? , ¿que se le caiga a un 
usuario la puerta peatona l d e 
Dra. de Alcalá?, ¿que se cai
ga la pantalla por la humedad 
de las filtraciones? , ¿que se 
mareen los usuarios al montar 
en los coches por las emana
ciones de los residuos quími
cos, u otros riesgos a los que 
estamos expuestos por un in
cumplimiento del pliego de 
condiciones? 

Con lo anteriormente ex
puesto quiero llamar la aten
ción a todos los aspirantes a 
una plaza de aparcamiento 
para que no caigan en el mis
mo engaño en que hemos caí
do los demás. 

Después de un año abierto , 
no hemos visto una sola visi
ta constructiva por parte de 
algún m iembro del gobierno 
municipal. ¿Es que no les co
rresponde a ellos el exigir se 
haya cumplido el pliego d e 
condiciones? 

Angel SANCHEZ ADRADA 
Miembro de la Junta de 

Usuarios del Aparcamiento 
de Caballería E spañola 

carta abierta al 
ministro de sanidad 
y consumo 

Estimado compañero: A la 
hora de escribir e stas notas , le 

he venido dando vueltas , no 
sin dudas al tratamiento que 
correspondía dada la persona
lidad del receptor de esta carta 
abierta , finalmente me he in
clinado por el «Estimado com
pañero» en vez de «Sr. Minis
tro», no por una falta de res
peto o consideración a su ran
go sino por mi propio com
promiso de militante del 
P.T.E. 

Creo que conoces que los 
militantes del P.T.E. lidera
do por Santiago Carrillo, ce
lebramos en este mes de octu
bre nuestro congreso extraor
dinario , en el que acordare
mos nuestra disolución como 
partido , y la integración en 
bloque en las filas del PSOE, 
partido en el que militas, y en 
consecuencia el tratamiento 
más correcto y respetuoso es 
el de compañero. 

Pues bien , el dirigirme a ti 
me viene inspirado por un de
bate que sobre la LOGSE , vi 
en TVE , e n el que participa
ba el ministro Sr. Solana. Me 
interesó que ante una pregun
ta de un alumno de Forma
ción Profesional, sobre lo que 
dicho estudiante interpretaba 
de incumplimiento de dicha 
ley, Solana le sugería que, en 
casos de claros incumplimien
tos legales , además del dere
cho a recurrir al poder judi
cial , en los casos de que ello 
fuera posible y necesario , de
bería denunciarse los temas al 
propio Ministerio. 

Este es el caso que me in
duce a escribirte. El pasado 23 
de julio, en la lavandería de 
Mejorada del Campo , centro 
de AA . TT. de la Seguridad 
Social se produce el despido 
de la compañera M ª Dolores 
García Sabaniego; el juicio ce
lebrado en el juzgado de lo so
cial n º 1 , de Madrid , senten
cia con fecha 19/09/91 , se con-
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dena a la empresa a la read
misión de dicha compañera, 
por haber sido declarado en 
fraude de ley el contrato labo
ral con el que había sido con
tratada dicha compañera. 

Cucrndo el 14 de octubre la 
compañera se presenta en el 
centro de trabajo, para dar 
cumplimiento a la sentencia 
acompañada, por el asesor la
boral de la Unión Comarcal 
de CC.00. de Coslada-San 
Fernando, de la que soy res
ponsable, y de otro compañe
ro; pues bien, nos encontra-· 
mos con la ingrata sorpresa de 
que el gerente de la planta, Sr. 
Antonio Sánchez Montalbán, 
en vez de tomar nota de la vo
luntad de la compañera, de su 
inmediata incorporación al 
puesto de trabajo, hecho del 
que naturalmente son testigos 
los mencionados compañeros, 
con malos modos les invita a 
que abandonen el centro de 
trabajo. 

Para concluir, pues no 
quiero robarte mucho tiempo, 
decir: 

a) Que los hombres que he
mos dedicado parte de nues
tra vida al compromiso con el 
socialismo democrático, nos 
cuesta trabajo entender que al 
frente de empresas públicas, 
que funcionan con los impues
tos de todos los ciudadanos se 
pueda mantener a hombres de 
este talante, y con el historial 
que tienen de enfrentamien
to continuo con el personal 
que han tenido siempre bajo 
su responsabilidad. lnfórma-

. te. 
b) Por socialismo democrá

tico yo entiendo un compro
miso permanente por la igual
dad y la justicia social y la de
fensa de un estado de derecho. 

c) Mis ideas no se van a 
quebrantar por hechos como 
éste, en los que el lnsalud, que 
es la entidad demandada, y en 
última instancia responsable 
de la inmediata readmisión de 
la compañera Mª Dolores 
García Sabaniego, como tam
poco mi percepción de la rea
lidad, de que frente a la ofen
siva de la derecha, la opción 
más justa, por la que tendre
mos que luchar los hombres y 
mujeres , que procedemos de 
la militancia comunista, para 
que esos valores de justicia so
cial y cumplimiento de dere
cho avancen, será luchando 
desde las filas del PSOE. 

Pero sí .decirle, que· si no 
actuamos con firmeza y deci
sión, hechos y actitudes como 
las qu~ mantiene el Sr. Mon-
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talbán pueden conducir a los 
trabajadores y trabajadoras 
sencillos, a considerar que to
dos somos iguales y que no 
hay diferencias entre los par
tidos de derechas y de izquier
das. 

Y o, sinceramente, sí las 
aprecio; no soy joven ni nue
vo en mi compromiso políti
co para no apreciarlas, y por 
ello seguiré en el PSOE , con 
mi compromiso de luchar por 
la igualdad y la justicia social. 
Pero te pido tu intervención 
que zanje de una vez este de
sagradable tema, y se cumpla 
la ley en la lavandería de Me
jorada del Campo. 

Atentamente, 

José HERNANDEZ 
DEL POZO 

El distrito v en marcha, 
pese a los intentos 
de freno del PSOE 

Como vocal de Izquierda 
Unida en la Junta Municipal 
de este Distrito alcalaíno, 
quiero hacerle a la concejala 
de Participación Ciudadana 
Dª Luisa Martín Jara, las si
guientes puntualizaciones: 

- Aunque es verdad que 
en el pleno del ayuntamiento 
del pasado día 15 se dio el vis
to bueno legal al nombra
miento de los vocales , tam
bién es verdad que los proble
mas de los ciudadanos no pue
den esperar hasta que ustedes 
se pongan a andar. 

- La junta del distrito V 
lo que ha hecho es ponerse en 
marcha inmediatamente, ya 
que son muchas las necesida
des y poca su voluntad de so
lucionarlas. En concreto he
mos conseguido quitar del ba
rrio todas las montañas de es
combros que había por todos 
los lados y que eran un foco 
de infección y de ratas para 
los vecinos. Estos escombros 
se han quitado gracias a la di
ligencia mostrada por el con
cejal presidente de la junta. 

- Le quiero también re
cordar, por si no se ha ente
rado, que el tiempo corre , 
aunque ustedes estén parados 
y que desde la celebración de 
las elecciones , el pasado 26 de 
mayo, han pasado cinco me
ses, un tiempo suficiente pa
ra poner las juntas de distri
to en funcionamiento y no es 
de recibo contribuir desde los 
distritos a la paralización to
tal en la que el equipo de go
bierno tiene sumida la vida 
municipal en nuestra ciudad. 

- Por último, decirle que 
los vocales de IU entendemos 
que las actuales delegaciones 
deben constituirse en juntas 
con las necesarias competen
cias y con la autonomía sufi
ciente para solucionar los pro
blemas que haya en los ba
rrios, de una forma rápida, 
eficaz y satisfactoria para los 
vecinos, para que no pase co
mo en la actualidad, que se 
eternizan. 

Los vecinos entienden que 
las delegaciones son unos ór
ganos inútiles porque en la 
práctica no pueden solucionar 
ningún problema que haya en 
el barrio. 

Queremos, pues , descentra
lizar la política municipal, pa
ra acercarla a los ciudadanos, 
que son los más directamente 
afectados por lo que nuestra 
única ilusión es trabajar por 
hacer de Alcalá una ciudad 
digna y mejor en todos l'os 
sentidos. 

Manuel REYES HORMIGO 
Vocal de IU 

en el Distrito V 

Aclaración a si existe 
o no la AA. vv. Henares 

Y o, como miembro de la 
Junta Directiva de la AA. VV. 
Henares, desde el año 81 has
ta noviembre del 87 , que fue 
cuando se cerró, quiero mati
zar las dos informaciones que 
han salido a la luz pública en 
las dos últimas semanas, en el 
semanario Puerta de Madrid 
Nº 1.257 y 1.258 del día 5 y 
12 respectivamente. 

Cuando se cerró la AA. VV. 
Henares en noviembre del 87, 
decidimos los miembro"s que 
estábamos en esta junta -An
tonio Cezón García, José Gon
zález y Luis Calvo , ya queJu
lián Redondo , por su trabajo, 
hacía varios meses que no 
acudía a las reuniones- que 
todo el material se llevara pa
ra su custodia al local de 
CC.00. de Alcalá , hasta que 
se volviera a poner en marcha 
la AA. VV. Henares de una 
forma oficial. 

El dinero de la cuenta co
rriente n ° 60-002359-06 de la 
Caja de Madrid, n º 2201 de 
la calle Libreros , n º 10 era de 
226.003 pesetas. 

De muchos es sabido que en 
el 89 se trató de potenciar la 
AA.VV. Henares y estuvo 
funcionando un tiempo; por
que inclusive la delegación del 
distrito IV subvencionó a di
cha asociación con dinero 

para las últimas juntas del dis
trito que se han hecho y en esa 
movida estabas tú, Julián y 
Manolo , ya que apareció en 
los medios de comunicación la 
realización de las fiestas. 

Después de eso , yo no he 
vuel~o a tener ninguna infor
mación de que la AA. VV. He
nares empezaría otra vez su 
actividad hasta ver la carta de 
Puerta de Madrid del 5-10-91 
n º 1.257. 

Lo que sí es cierto es que el 
distrito necesita una AA. VV., 
pero para eso tiene que haber 
personas que se puedan dedi
car a esas tareas; la carretera 
de circunvalación divide el 
distrito en dos y es muy difí
cil contentar a ambos núcleos 
de población, por un lado los 
históricos del barrio Venecia 
y por otro los de Nueva Alca
lá, Tabla Pintora, Alcasol y 
Alcatorre. Esta división se de
be acabar por el bien del 
distrito. 

Mucha personas echan en 
falta una AA.VV. como la que 
teníamos, reivindicativa y sin 
estar subyugada a lo que man
daba el equipo de gobierno 
del Ayuntamiento, ya que 
éramos muy críticos con la 
gestión que desarrollaban , y 
además potenciábamos la 
coordinadora de AA.VV. con 
las otras asociones de vecinos 
de Alcalá. 

Desde estas líneas, llamaría 
a los ciudadan~s que tengan 
alguna inquietud por resolver 
los problemas del distrito , a 
que se junten y traten de po
ner en marcha esta asociación 
de vecinos, ya que a mí, por 
mi dedicación a CC.00. , no 
me sería posible estar, aunque 
es posible que algunos de los 
que han estado antes en la 
junta directiva, estuvieran 
dispuestos a relanzarla. 

Luis CALVO CABELLOS 
Ex-miembro Junta Directiva 

AA.VV. Henares 
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El PSOE no liga 
Señor Buenestado: seguro 

que conoce a Francisco Gon
zález Adrada , pues vio direc
tamente lo que hizo en la a n
terior legislatura en el Distri
to IV, reconocido en una en
cuesta que encargó su partido. 
Desde IU creemos que los pro
blemas de los ciudadanos , no 
pueden esperar eternamente , 
mientras el PSOE resuelve los 
suyos . 

También pensarnos que los 
distritos tienen que tener más 
competencias para acercar la 
administración a los ciudada
nos , y sobre todo ejercer las 
pocas que tienen. No como 
hace su partido, que tuvo 
abandonado el distrito en la 
anterior legislatura. 

En IU no solemos cometer 
la irresponsabilidad política 
de: 

- Trabajar en precario y 
de forma presidencialista sin 
contar con los vocales elegidos 
democráticamente , aunque 
estén sin ratificar. 

- Tener paralizado el dis
trito, aunque haya que orga
nizar las fiestas de la Virgen 
del Val. 

Por último , tenemos que 
decir que, aunque el PSOE 
«no llegue» por su incapacidad 
y falta de ideas , IU seguirá 
trabajando para los ciudada
nos , desde los distritos o des
de donde sea , aunque algún 
irresponsable político diga 
que nos hemos «pasado» . 

Fructuoso CUESTA 
Responsable de Organización 

de Izquierda Unida 

TORRES DE LA ALAMEDA 
SE VENDE: 

CASA ANTIGUA CON PATIO 
150 m/2 - Céntrica 

Exterior a dos calles 
Telf.: 881 10 17 

crónicas ciudadanas 

La guerra del agua 
U na cosa de la que cada 

vez estoy más convencido , es 
de que en este país el tesón de 
muchos políticos suele ser di
rectamente proporcional a lo 
descabellado de sus ideas; di
cho con otras palabras, sue
len ser precisamente sus ocu
rrencias más ilógicas e irra
cionales, cuando no simple
mente absurdas, aquéllas que 
acostumbran a defender con 
más ardor. Claro está que no 
siempre ocurre esto , pero la
mentablemente la cordura no 
suele abundar tanto como 
uno quisiera ; lo malo , es que 
algo que nunca debería haber 
pasado de ser una anécdota o , 
como mucho, una bufonada, 
acaba convirtiéndose en mu
chas ocasiones en un trastor
no a veces importante para 
los sufridos ciudadanos , que 
son en definitiva los únicos 
que acaban pagando el pato 
por las meteduras de pata de 
estos señores. 

Viene esta perorata a cuen
to debido a que hace unos 
días tuve ocasión de leer, en 
las páginas de un diario ma
drileño , una noticia según la 
cual entre los objetivos prio
ritarios del Canal de Isabel 11 
figuraban la absorción de Al
calá -la única población im
portante de la provincia que 
escapa a su omnímodo 
control- y la construcción de 
dos nuevos embalses en los 
ríos Jarama y Sorbe , ambos 
casualmente en terrenos per
tenecientes a la vecina pro
vincia de Guadalajara. 

Y es que , ciertamente , ya 
comienza a mosquear la pe
rra que han cogido los seño
res autonómicos en su afán 
por anexionar nuestra ciudad 
a l dichoso Canal de Isabel 11, 
dando como única razón pa
ra ello -muy a lo cuartelero , 

por cierto- que es este orga
nismo quien debe gestionar 
todo el suministro de agua de 
la provincia, agua que curio
samente procede en parte im
portante de Guadalajara. Se 
trata de un argumento absur
do a la par que completamen
te indefendible, ya que Alcalá 
tiene perfectamente resuelto 
el abastecimiento de agua po
table gracias exclusivamente 
a sus propios medios y sin ha
ber tenido necesidad de recu
rrir al Gran Hermano madri
leño; pero de sobra es sabido 
cómo piensan estos señores 
que nos gobiernan desde la 
capital , por lo que mucho es 
de temer que no cejen en su 
empeño, si es que nadie con
sigue impedírselo, hasta que 
puedan acabar saliéndose con 
la suya anexionando Alcalá a 
su flamante imperio hidráu
lico . 

Puede , en definitiva, que 
sólo se trate de una cuestión 
de autoridad y que no se con
sienta que una población de 
la taifa pueda tener siquiera 
un atisbo de autonomía; lo 
cierto es que me gustaría mu
cho poder preguntar a los se
ñores del Canal las razones 
por las que este organismo no 
se preocupó ni poco ni nada 
por Alcalá cuando nuestra 
ciudad tuvo años atrás graves 
problemas de abastecimiento 
de agua -como no fuera, eso 
sí, para intentar cobrarnos la 
poca que devolvían en vera
no al Sorbe- mientras que sí 
lo hacen ahora cuando estos 
problemas ya no existen gra
cias a que han sido resueltos 
sin ningún tipo de ayuda por 
su parte. Me gustaría pregun
tarles también el motivo por 
el que quieren tomar prime
ro el agua de una cuenca flu
vial que no es la suya, pero 

sí la nuestra, para luego man
dárnosla por otro lado y pre
sumiblemente mucho más ca
ra por eso de homogeneizar 
las tarifas. 

Siento curiosidad, asimis
mo, por saber cómo se las po
drían apañar técnicamente 
para segregar el suministro de 
Alcalá del del resto de la 
Mancomunidad, porque de 
Guadalajara y del resto de los 
municipios mancomunados 
no dicen ni pío, teniendo en 
cuenta que la infraestructura 
es en su mayor parte común; 
y quisiera por último que me 
dijeran si, llegada a consumar 
la anexión, nuestras tarifas 
- que son mucho más bara
tas que las del Canal- serían 
equiparadas a las d e Madrid. 

Y es que, por más vueltas 
que le doy al asunto, tan sólo 
soy capaz de encontrar dos 
posibles explicaciones a esta 
sinrazón que atenta tan de 
lleno a algo tan natural y tan 
obvio como es la unidad geo
gráfica del valle del H enares: 
O bien los políticos autonó
micos están obsesionados por 
levantar fronteras y aduanas 
ahora que están cayendo en 
Europa algunas que se llega
ron a considerar eternas - re
cuérdese, si no, la reciente 
guerra de las fábricas entre 
Leguina y Bono- , o bien el 
Canal de Isabel 11 está ma
niobrando arteramente para 
hacerse con el control de to
do el agua que pueda, corres
ponda a Madrid o no ... O 
ambas cosas simultáneamen
te, lo que sería todavía peor. 

En todo caso , nada es lo 
que puede ganar Alcalá y sí 
mucho lo que podría perder, 
empezando por su propia 
autonomía en la gestión de un 
recurso natural tan vital co~ 
mo es el agua y siguiendo por 
una posible hipoteca sobre su 
desarrollo futuro. La cues
tión, mucho me temo , dista 
mucho de ser baladí. 

José Carlos CANALDA 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
H ora rios: Lunes a Viernes de 9 '30 a 13'30 y 16 '00 a 20 horas. 

Sáb ad os , d e 9 '30 a 13'30 hor as . 
el . Del Río M a nzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 
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Hoy, cuando escribo este 
artículo, es víspera de la se
gunda huelga general de As
turias. Si Dios no lo reme
dia -y hasta sus ministros 
se han puesto del lado de los 
convocantes- tendremos 
cierre general de comercios, 
talleres y fábricas al otro la
do de Ponte de los Fierros, 
según se baja el Puerto de 
Pajares bajo ese cielo plomi
zo que parece presagiar 
-esta vez sí- unos días ve
nideros negros como ese car
bón brillante y mojado por 
el orbayu. 

No sé si todavía queda al
gún militante de izquierdas 
de los que disfrutan con es
tas guerras y dan por bue
nos todos los males con tal 
de que llegue una jornada 
así, para disfrutar de ella 
plenamente; tal vez partici
pando en un piquete infor
mativo lleno de argumentos 
contundentes de esos que 
convencen de la necesidad 
d~l cierre a todo quisque. 
Cuando la razón se arrinco
na para ser sustituida por la 
desesperanza, sólo se pue
den hacer dos cosas, sentarte 
en primera fila a contemplar 
el espectáculo o participar 
en la refriega. También 
puede uno intentar separar 
a los contendientes y, con 
mucha ingenuidad, apelar a 
los buenos sentimientos pe
ro lo más probable es que le 
suceda lo que al árbitro que 
media entre dos boxeadores 
y recibe respuesta definiti
va de ambos lados. 

Llega la reconversión in
dustrial a Asturias -quiero 
decir la enésima- como lle
gó a Sagunto: por el artícu
lo catorce y rodeada de ese 
entramado chapucero de 
nulas soluciones para todos 
aquellos que la van a sufrir. 
El gran complejo minerosi
derúrgico asturiano forma 
parte del ruinoso tinglado 
del INI y hay que cortar la 
sangría del presupuesto. Es
ta sangría, y no otras que 
aunque sean iguales o mayo
res están bastante mejor vis
tas por nuestros gobernan-

A contraviento 

Asturias 
tes. Así que punto en boca. 

No seré yo el que defien
da las industrias fracasadas 
por muy públicas que sean. 
Lo que no es rentable debe 
ser sustituido por otra cosa. 
Pero no deja de ser especial
mente irritante que los ma
los resultados de tantas em
presas estatales sean fruto de 
politiquillos de tres al cuarto 
que llegaron al puesto por 
razones que no tenían nada 
que ver con la eficacia y a la 
hora del naufragio a ellos los 
recoja un crucero antes de 
que se mojen y, en cambio, 
la tripulación se las tenga 
que ver con los tiburones. 

Ahora, con la liquidación 
de gran parte de la industria 
regional concentrada en sus 
dos principales empresas, 
miles de trabajadores ven
drán a engrosar las filas del 
paro, que es el partido po
lítico que cuenta con mayor 
número de afiliados. Sí, ya 
conozco esa martingala de 
que la mayor parte de los 
afectados por la reducción 
de plantilla en el sector pú
blico podrán acogerse a la 
jubilación anticipada -y 
por lo tanto, improducti
va- pero los autores de la 
cosa callan como zorros lo 
que les sucederá a tantas y 
tantas pequeñas y medianas 
empresas que dependían de 
ese mismo sector. 

Asturias -me gustaría 
saber por qué- lleva dema
siados años viéndose obliga
da a bailar con la más fea. 
Esta democracia tan de mí
rame y no me toques toda
vía no nos ha dado la opor
tunidad de ver a ninguno de 
esos mineros de La Felgue
ra o de Sama de Langreo , 
que tan a menudo hay que 
recoger del suelo atravesa
dos por los cuernos morta
les de cualquier pozo de 
UNOSA, dando vueltas al 
ruedo bajo una nube de pa
ñuelos blancos de los que 

despiden al héroe entre la
grimitas, mantillas y peine
tas. A las viudas de los pi
cadores asturianos muertos 
por la explosión de un ba
rreno o el hundimiento de 
una galería jamás las llama
mos viudas de España. 

Asturias , azotada por un 
mar sin contemplaciones y 
separada de todo lo demás 
por una frontera de sierras 
y prejuicios casi insalvables, 
tiene esta semana el cielo un 
poco más negro todavía. Por 
eso seguramente se ha echa
do a la calle , más que harta 
de que el poder la mire 
siempre con ojos atravesa
dos. He oído decir más de 
una vez que los asturianos 
son levantiscos y encrespa
dos , que no pasan ni una; 
pero yo siempre los he vis
to cargarse de paciencia has
ta donde no lo haría yo; de
jándose destruir su sector 
pesquero , permitiendo que 
hagan y deshagan con su ga
nadería unos señores que 
vienen de fuera a dictarles 
el número de vacas que han 
de mantener, aguantando 
incomunicaciones eternas, 
apañándose con infraestruc
turas turísticas de principios 
de siglo , soportando el in
cendio sistemático de sus 
bosques naturales para que 
luego se los repueblen con 
eucaliptos que enriquecen 
industrias ajenas y envene
nan los ríos propios. 

A s turias tiene tanto 
aguante que ha dado otra 
oportunidad más a sus trai
dores para que la vuelvan a 
engañar. Si hubiera sido 
menos confiada cuando tu
vo en sus manos la ocasión 
de elegir , ahora no tendría 
necesidad de luchar tan a la 
desesperada . Así que por 
una vez , y sin que sirva de 
presecente , hoy escribo que 
me gustaría estar en Astu
rias para acompañarla en su 
¡basta ya! , cansada de que 
le manden plagas desde 
Madrid. 

Ojalá no se rompa ni un 
cristal. 

Sergio COELLO 

ACADEMIA 

- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el. Orense, 2 
Tlf.: 881 96 57 

Alcalá de Henares 

PUERTAS BLINDADAS 
Y DE INTERIOR 

CUADROS Y OLEOS 

García Sánchez 
-PRECIO FABRICA-

Ctra. de Daganzo, 4 
Tlfs.: 88 1 2356 · 888 02 86 (oficina) 
ALCALA DE HENARES 

su FORD en 
Alcalá Motor 

SERlllCIO úHCIAL 

\'E \ T.-\S: 
el Era de San Isidro. 'i · Tlf.: 880 1-1 1; 
T·ALLER: 
el . Daoiz y Velarde. 11 - Tlf.: 880 8 ~ lj 

dlile 
MAQUINAS DE OFICINA 
Venta y reparación 

Mantenimiento 
y accesorios 

Carmen Descalzo , 14 
Telf.: 889 10 82 

ALCALA DE HENARES 

PROYECTOS DE ILUMINACION POR ORDENADOR • DIRECCIONES DE OBRA • SALA DE PRUEBAS • 250 m/2 DE EllPOSICION • FINANCIACION HASTA 36 MESES • PRIMERAS MARCAS 

ILUMINACION 
PROFESIONAL 

Div isión 
T écn ica: Cánovas del Casti llo. 7 
Telf. : 882 82 83 - FAX: 882 50 04 

Di visió n 
Decorat iva : C/ . Clavel. 1 
Telf.: 88 1 26 78 
ALCALA DE HE\IARES 

PUERTA DE MADRID 

PROYECTOR HALOGENO 

1.995 1.695 
Pts. Pts. 

Off.R l 1' 
llll!T \ () \ \ 

11\ \ 1 1 \C. 111 IR 
E MPOTRABLE HALOGENO 1\1 , lf\ f 11' 

COMPLETO 
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Inventaria de chapuzas 

Las colunmas 
agujereadas 
Cuando hace varios meses el 

ayuntamiento acometió las 
obras de infraestructura nece
sarias para el enterramiento de 
los cables de la calle Mayor , a 
varias de las columnas de los 
soportales les tocó en suerte ser 
agraciadas con unos hermosos 
tubos metálicos acompañados, 
en ocasiones , de unos no me
nos decorativos registros de 
plástico. 

Huelga decir que los resul
tados , como puede constatar
se en las fotografías , dejan mu
cho que desear en lo que al as
pecto de las columnas se refie
re; y , aunque no somos ni mu
cho menos expertos en el te
¡na, pensamos que quizá estos 
tubos hubieran podido insta
larse en otros lugares más dis 
cretos tales corno las fachadas 
internas de los soportales, po
nernos por caso. 

Y por si fuera poco , los ca
bles siguen sin ser enterrados. 

Estrene coche usado 
con plena garantía 

Asequibles a todas las economías 
variedad de marcas 

Visite nuestra gran exposición 

Revisados y Garantizados 
p or nuestro Servicio Técnico 

S AGROGIL, S.A. 
Antigua Carretera Madrid-Barcelona, KM. 32'500 

Tlfs. 889 45 12 · 889 45 48 
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Café con leche Por José César Alvarez 

La Plaza de Toros 
Esta vez había llegado 

antes Nacho, quien hizo 
vela recostado en la barra 
con la mirada puesta en la 
puerta de entrada oteando 
a su colega y amigo, su livia
no aguijón, su cita segura y 
tácita de la mañana. Entró 
al fin Rufo con un jersey 
nuevo de rombos y al ver 
que Nacho también estrena
ba jersey se le fue al cuello 
para descubrir su etiqueta. 

- Jo, tío, un «bur
berrys». ¿Cómo se llama? 

- Nueve mil pelas. 
- Por ese precio -le 

contestó Rufo estirando ha
cia delante su jersey- me 
compro yo tres de estos, 
tres. 

- Sí, pero esos tienen 
una mala vejez, se te llenan 
de bolitas. Este no. este es 
un buen jubón. 

- ¿Cómo has dicho? 
- Jubón, elástica -con-

testó Nacho con fingida 
naturalidad. 

- Ahora sí que me has 
matado. Eso no te lo había 
oído nunca. Te había oído 
decir que tú no ibas a la pis
cina sino a la alberca, que 
no ibas a un restaurante si
no a un comedor o incluso 
a un refectorio, lo cual es 
más grave; que no metías el 
coche en un garaje sino en 
una cochera o un sótano, 
que nunca te harías un cha
let sino una villa, y que no 
vas al water sino al retrete. 
Pero esto es nuevo. Ahora 
ya sé que don Iñigo se ha 
comprado un jubón, mira 
por donde -decía Rufo 
riéndose a carcajadas. 

- No le veo la gracia, tú 
-le dijo Nacho tratando de 
frenarlo. 

- Eres Inefable, un 
auténtico retablo andante. 

- Lo que no entiendo es 
que tú que defiendes tanto 
la tradición española no 
seas, sin embargo, aficiona
do a la Fiesta Nacional. 

- Pero soy defensor de 
la plaza de toros y tú no. 

- Pues eres defensor de 
pleitos perdidos porque 
nuestra plaza de toros es un 

PUER'¡;A DE MADRID 

adefesio urbanístico. Su fa
chada es simplona y vulgar. 
La ampliación del anillo ex
terior, que debieron hacer 
al final de los años cincuen
ta fue desafortunada. 

- ¿Desafortunada? Pero 
si se consiguió una amplia
ción en el aforo de 1.300 
plazas. 

- Yo digo exteriormen
te. Mira, la plaza primitiva, 
la creada en 1879 y tapada 
por la ampliación, tenía otra 
presencia urbana: buena fá
brica de ladrillo, buena si
llería, buenas rejas, y tenía 
por lo menos tejas, no ura
lita. Tenía dignidad, lo que 
le falta a ésta, que su am
pliación está sin rematar, 
como una obra inacabada. 
Y así lleva un montón de 
años haciendo oposiciones a 
la piqueta, que es lo que va 
a conseguir por méritos 
propios. 

- Pues si está sin aca
bar, que es cierto, se acaba, 
se dignifica, pero no se tira. 
¿Cuándo te vas a enterar 
que una ciudad tiene unos 
puntos de referencia fijos 
que deben ser respetados? 
La plaza de toros es algo 
más que una finca particu
lar que se quiere demoler 
cuando no interesa o preci
samente porque interesa su 
solar. 

- Si lo que van a hacer 
es ponerte la plaza de toros 
en otro sitio , con mejores 
accesos , aparcamientos, etc. 

- Yo no me lo creo. Y si 
es cierto, que hagan la nue
va primero y tiren la vieja 
después. Pero es que aunque 
así fuese me parece un aten
tado. Creo que su interior 

reúne unas condiciones bas
tante aceptables. Una plaza 
de toros ya no es un coso 
taurino exclusivamente, tie
ne otras funciones: festiva
les, conciertos, mítines ... , 
tiene un valor sociológico 
insustituible. 

- Por eso mismo. La 
nueva plaza que te hagan es
tará más acondicionada pa
ra desempeñar esa función 
polivalente. Como la que 
han construido en La Coru
ña. 

- Pues eso es lo que no 
me gusta, que te hagan un 
pastiche, algo que sirve pa
ra auditorium, para congre
sos, para pista de patinaje 
para toros, pero que no se 
sabe lo que es. No, yo quie
ro una plaza de toros, por su 
tradición, por su colorido y 
espontaneidad , y después 
que sea además lo que 
quieran. 

- Que no, Nacho, que 
no, que te quedas siempre 
en lo superficial , en las for
mas. Aquí lo que interesa es 
el contenido más que el con
tinente. Y el continente 
-¿me escuchas?- se supe
dita al contenido. Lo que 
hace falta es un gran recin
to para acontecimientos po
pulares que reúna condi
ciones acústicas, un Coliseo 
polivalente, el cual es obli
gación municipal proveerlo. 

- Pero si hace más de un 
siglo que lo tenemos: la ac
tual plaza de toros. Se la re
moza y vale. 

- Que no, que la plaza 
de toros estorba. Estorba a 
la calle Alonso Martínez, a 
la que estrangula; estorba al 
vecindario y estorba al 
usuario por lo incómoda que 
es. 

- La plaza de toros esta
ba antes. Antes que todas las 
construcciones que la ro
dean. Vamos a ver quién es
torba a quién. 

- Te dejo por imposi
ble -dijo Rufo-. ¿Qué 
voy a esperar, dime, de un 
personaje que esta misma 
mañana ha estrenado un 
jubón? 

Campos 
..9b,.,;,,, s;/. y~ ~ 

AGENTE DE LA PROP1EOAO INMOBILIARIA 
COLEGIADO N • 695 

CJ. LIBERTAD, 49. TELS. 6765186-6n3633-6n5100 
28850 TORREJON DE AROOZ 

¡¡PROPIETARIO!! 
<:r <:r <:r 

Mi organización le ofrece las máximas ventajas 
SI DESEA ALQUILAR SU VIVIENDA O LOCAL. 

Conlienos la gestión del alquitcr y duranle el periodo del 
arrendamumlo. aunque el 1nqull100 no pague, VD. TEN· 
ORA ASEGURADO EL COBRO DE LA RENTA. 

·ESTE COMPROMISO SE AOOUIERE POR ESCRITO • 

¿QUIERE VENDER SU PISO O LOCAL? 

Vd. recibirá todo el Importe Al CONTADO. 

{También nos ocupamos de la documentación) 

- ESTOS SEAVIClvS SON GRATUITOS -

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.200PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios , 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes. miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

VESTUARIO LABORAL 
@m1~ 

•EMPRESAS •TALLERE S 
• HOSTELERIA • CLI~I C A.S 

• ALIMENTAC ION 
-Servic io a d o mic il io -

EST AMPA\tOS A!\AGRAMA S 
\t e rcado Muni cipal. Planta alt a n " ll 

...._ __ T_l_fs. 8ll8 99 96 - 880 90 04 

SE VENDE 
CHALET . 
EN EL VAL 

Tclf.: 888 55 94 
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PUERTA ( de madrid l Tls.: 889 26 53 
888 85 89 

FAX:889 26 53 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cruz Roja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ....... ; ... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 

Bomberos ..... .................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 

Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos .......... . . . 
Continental Auto .............. .. 
Cementerio .......... . ............ . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud ......... .. 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC .. ............................. . 
INFORMA CU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 

OADE (Organismo Autónomo 
Desarrollo y Empleo) ....... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
. 085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 ll 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 
571 88 18 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
883 08 52 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

~~~~~~~~~-íl~~~~~~~~---

• 
MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
• MENSAJERIA • PAQUETERIA • BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

1 ambién aceptamos pedidos por FAX: 882 85 46 

Telf .: 881 40 85 
..!l i de octubre de 1~J91 

or 

~~AJ?=~~~~ 
~ ~ \ I t 

() I o 
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Las confidencias de Don Miguel 

Terrorismo y drogas 
Las drogas, que tanto nos ocupan en estos días, es uno de los grandes proble

mas nacionales. El otro, más triste aún, lo es el terrorismo del que tuvimos en 
la pasada semana impresionantes imágenes. Pero lo más indignante en las ac
tuaciones de esta canalla asesina, es la situación de impotencia en que nos co
loca su cobardía, pues cobardía y no otra cosa es el alevoso asesinato de mujeres, niñas o milita
res que no pueden defenderse mínimamente. Y todo ello ¿en nombre de qué o de quiénes? Por que 
si tras ellos hay un mínimo porcentaje de vascos, como sucede en la realidad, su ac tuación totali
taria, irracional y asesina debería ser cortada, y no alentada, desde sus orígenes territoriales, ven
ciendo temores y cobardías. 

E n tod o ca so, muchos se
rem os los que nos avergon
zar e m os d e ser compatriotas 
d e esa esco r i a que no mere
ce pertene cer a l género hu
mano . P e r o no sólo de quie
nes a ctú an d esp iadad amen
te sino también d e aquellos 
que los a p oyan o d isculpan. 
P orque h asta los más inferio
res d e los gé n e r os animales 
son cap aces d e eliminar y se
parar l a co n vivencia a sus 
degrad a d os o ind eseables. 
·E sp erem os que esté cerca el 
día en q ue esto suced a en 
n u estro país resp ecto a estos 
m i serables q u e no han podi
d o ser engend rad os por el 
más r u fian esco d e los tipejos 
capaces d e fecun d ar a la más 
d egener a d a d e las rabizas d e 
un sórdido lupanar, que per
t enecen sin duda a una raza 
d esconocida . No pueden ser 
seres h u man os. Son vulgares 
a lim añas . P ero recordemos 
la frase d e u n anterior Mi
n i stro d e l I nterior: «Ü aca
b amos con e llos o ellos aca
bar á n con n osot ros». Cad a 
vez nos p a r ece menos apoca
líp tica l a frase. 

C erremos, r ecordand o, a 
esa reina d e necios que ha 
negad o u nos pocos millones 
par a algún necesitado vícti
ma d e esta chusma, en tan
to r e p arte para partidistas 
majaderías nuestr os impues
tos malad ministrados, po
niend o en m archa, al tiem
po, atípicos mecanismos re 
caudatorios, con salida cula
tera del tiro. Y olvidemos, si 
es posib le, a esa zorra de 
mierda que al ser pregunta
d a en la tele por su opinión 
sobre las esp eluznantes imá
genes vistas contestó que 

DISTRIBUIDORES 
P" del \ "a l. 10 

«le p r o d ucían indiferencia , 
q u e nos d en independencia» . 
Asco me d a a mí que seme
jante gentuza tenga mi mis
ma nacionalidad . Lástima 
d e no pod erme yo indepen
d izar d e tal morralla. 

P ero volviend o al proble
ma d e la d roga, a ese proble
ma que tod os veíamos venir, 
salvo quienes tenían obliga
ción d e hacerlo, vemos cómo 
ahor a todo son prisas para 
hacer un peinado policial en 
med ia España y detener a no 
sé cuántos camelluelos con 
importante decomiso de un 
sur tid o de drogas varias, lo 
que nos sigue demostrando 
que tenemos un gobierno 
que sólo atiende a las voces, 
como los burros al palo, que 
ocupad os y preocupados 
fund amentalmente por aten
der a las encuestas en fun
ción d e su mantenimiento en 
el poder y en la poltrona, só
lo acuden a apagar el fuego 
cuando ya está ardiend o el 
bosque, sin entender de pre
venciones ni zarandajas por 
el estilo; vamos que lo im
portante es el voto y el asi
miento al pesebre. 

Y al pretender apagar el 
fuego nacional originado por 
la grave problemática de la 
droga, a la vista de manifes
taciones, agresiones dignas 
del lejano oeste y bieninten
cionados y admonitorios 
bandos, sólo se les ocurre 
presentar una Ley, que si 
pasa como hoy se presenta , 
ya podemos ir pensando en 
dejar en desuso la Constitu
ción. 

Y decimos esto porque ya 
llovería sobre mojado : al tra
tar del Consejo General del 

P oder Judicial , establece la 
Constitución que de sus 
veinte miembros , cuatro se
rían propuestos por el Con
greso y otros cuatro por el 
Senado. La Ley Orgánica 
que desarrolló el mandato en 
1985 , dispuso que diez ele
giría el Congreso y otros tan
tos el Senado. Recordemos 
que Montesquieu habló de 
los tres poderes , y que su co
rrector, el ex-vice , ya nos di
jo que el tal Montesquieu 
hace tiempo que murió. Tras 
lo dicho y hecho , habremos 
de tener cuando menos du
das razonables sobre la pre
sumible independencia del 
Consejo General, «Órgano de 
gobierno» - según la 
Const i tución- del Poder 
Judicial, que no emana fun
damentalmente de los jueces 
y magistrados - como esta
blece la Constitución- sino 
de los partidos políticos , lo 
que puede conllevar presun
tos débitos y en todo caso de
bilitar la doctrina, impres
cindible en democracia, de 
la división de poderes. Y es
pecialmente de la plena in
dependencia del vigilante 
Poder Judicial , garante del 
sistema. 

Y ahora llueve sobre mo
jado pues dice la Constitu
ción en su artículo 18, 2° 
que «el domicilio es inviola
ble», que nadie podrá entrar 
en él «sin consentimiento del 
titular o resolución judicial , 
salvo en caso de flagrante de
lito». Así es y no le demos 
vueltas. Claro que si desgua
zamos por ley estos concep
tos por la fuerza de los votos , 
podremos cambiar la Cons
titución s in seguir las nor-

mas que para ello está orde
nado. Y puede darse el caso, 
de que nos demos leyes aun
que sean ilícitas . Y valga la 
incongruencia del concepto, 
no más que tantas otras co
sas que hoy suceden. 

Sin olvidar las complejas 
declaraciones relacionando 
libertad y seguridad del ac
tual Ministro de Cultura , 
uno de los padres de la Cons
titución , o las del Ex 
Ministro Semprum , sin pi
tanza que defender, que lla
ma simplemente «marranos» 
a «dirigentes del PSOE incó
modos en la moderación 
mientras el viejo radicalismo 
les asoma». E so s í , recordan
do que marranos eran los ju
díos convertidos por interés 
al cristianismo . O la clara 
oposición escandalizada del 
socialista y jurista Peces
Barba; incluso el Presiden
te del Congreso ha confesa
do su oposición al Proyecto. 
Y el Ministro de Justicia , 
prudentemente , se aparta 
del debate. Algo debe haber , 
digo yo. Pero nunca hubo 
mejor sordo que el que no 
quiere oír. 

Don Miguel cada vez e n
tendía menos de todas estas 
cosas que yo le contaba. A su 
parecer las leyes, las arbitra
riedades y las injusticias , in
cluso el mal gobernar, no han 
cambiado desde su s iglo , ni 
tan siquiera de nombre. Y 
en su buena fe me ofreció de
volvernos al bueno de Alon
so Quijano , en forma de jue
ces Garzón y similares ho
nestos e irrepetibles persona
jes , para pretender a lo me
nos poner coto a tanta actua
cion impresentable como 
hoy se produce. P e ro muy 
mucho me temo que quien 
hoy actúe como entonces 
nuestro sin igual hidalgo , 
acabará tan maltrecho como 
acabó Don Quijote tras su 
embestida , lanza en ristre , 
contra aquellas cobardes y 
viles criaturas . Porque a ve
ces , la sinrazón tiene la irra
cional fuerz a de los ciclo
nes ... 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

* CARPINTERIA 

klAlf (Ctro . Comercia l Boisan JI ) 
T elf. : 880 02 83 
ALCALA DE HENARES 

* MURALES 
* DIVISIONES 
* TECHOS 

* CARPINTERIA 
en P.V.C. 

*VENTANAS 
* PUERTAS, ETC. 

* AISLAMIENTO 
TERMICO 

EN MADERA 
* PUERTAS 
*VITRINAS 
*ETC. ~ * REGISTRABLES 

Y ACUSTICO 
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FIESTA 
DE MEDIO AMBIENTE 

Distrito IV 

D ía: Domingo 27 

Hora: 11 manana 

Lugar: Plaza Tabla Pintora 
Aparcamiento subterráneo) 

Organiza: ENEBRO 
Patrocina: 
JUNTA MUNICIPAL DISTRITO IV 

Prepárese para combatir el frío 

En Saneamientos y Construcción 
LO TENEMOS TODO 

Calderas de leña 
Calderas de Carbón 
Calderas de Gas 
Calderas de Gas-oil 
Estufas H. fundido 
Hogares calefactores 
Recuperadores de calor 
Bombas de calor 
Estufas de paraf"ma 
Aire caliente 

Radiador de aluminio 
Radiador Hierro F. 
Radiador Chapa 
Radiador Panel 
Termos eléctricos 
Bombas aceleración cobre 
PVC calefacción 
Llaves termostáticas 
Quemadores 
Etc ......... . 

Paseo de los Curas, 19 - Telfs.: 888 45 11 - 888 05 15 

C/. San José s/nº - Tlf.: 881 75 97 - Centro Max-Fine 
HORARIO: de 9 a 13 y de 16'00 a 20'00 horas 

' 6L¡ eAatfe/ ~at¡Une~ 7~. ~Ar d~ 
~ Perfumería BELLEZA 

TINA L encería UÑAS de: 
Peluqueros 
Estilistas 

Bisutería 
R egalos 

gel, porcelana 
fibra de vidrio 

Reservas al T elf.: 889 00 30 Avda. de Avila , 22 (El Val ) 
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¡Privatizar la sanidad pública? 
P or el Sindicato d e Jubilados y P en sionistas de CCOO 

Poco antes del mes de agosto, la Comisión Abril Martorell 
dio a conocer su informe y recomendaciones sobre el Sistema 
Nacional de Salud. A partir de ahí las interpretaciones sobre 
el contenido de dicho informe y los pronunciamientos sobre 
el mismo han sido múltiples, entendiéndose sus recomenda
ciones como la primera piedra de un proceso de privatización. 

Distintos interlocutores del 
Ministerio niegan que su de
partamento esté por la privati
zación de la sanidad pública, y 
relativizan la importancia de 
las conclusiones de la Comisión 
Abril. Sin embargo, no sólo es 
necesario forzar el pronuncia
miento de los máximos respon
sables políticos sobre los cam
bios sanitarios , sino que hay 
que resaltar tres discursos que 
aparecen y se complementan 
tanto en la intervención del Mi
nistro como en las conclusiones 
de la Comisión Abril : 

1.- Los costes sanitarios han 
tocado techo , por lo que hay 
que introducir medidas de 
contención. 

2. - Mientras la financiación 
sea pública es indiferente quién 
realiza la provisión del 
servicio. 

3.- Hay que mejorar las es
tructuras de gestión de la red 
pública. 

Nuestra posición debe estar 
clara respecto a estos tres dis
cursos: 

1.- Los costes sanitarios , 
tanto globales como por perso
na , están en España por deba
jo de la media de los países de
sarrollados. No es cierto que se 
haya tocado techo. Con las me
didas propuestas no se contie
ne el gasto, sino que se trans
fiere a los bolsillos de cada ciu
dadano , creando un sistema 
benéfico-liberal con dos niveles 
de atención. 

2 . - Lo que se provee no es 
independiente de quien lo pro
vee. La insuficiencia de las me
didas de control por los finan
ciadores públicos , la generación 
de demanda inducida que ele
va el coste por encima del um
bral de lo necesario , y la exclu
sión de riesgos comercialmen
te no interesantes , son algunas 
de las principales perversiones 
de las propuestas en este 
sentido. 

3. - Nosotros estamos por me
jorar la sanidad pública, y por 
lo tanto su gestión. La inclusión 
del punto 9 de la Propuesta Sin
dical Prioritaria y la exigencia 
de su negociación así lo de
muestra. Que el Gobierno con
voque la mesa de negociación y 
los sindicatos contribuiremos, 
como primeros interesados, en 
la mejora de la gestión. 

A continuación resumimos 
las principales cuestiones de los 
d ocumentos citados . 

La Comisión Abril Martorell 
fue creada a partir de una 
propuesta parlamentaria del 
CDS, aprobada en pleno el 13 

de febrero de 1990. Fue apoya
da su creación por el PSOE , 
PP, PNV y CiU. 

• Comienza a funcionar en 
septiembre de 1990, presidida 
por Abril Martorell. 

• La composición de la Co
misión está ideológicamente 
sesgada. De hecho , no hay más 
que ver cómo los trabajos de la 
Subcomisión de Prestación 
Farmacéutica han sido elabora
dos básicamente por Farmain
dustria , o cómo incide la patro
nal de clínicas privadas en la 
definición del futuro mod elo. 
Se ha dejado en manos de los 
principales interesados econó
micos y de la derecha más con
servadora la definición de pro
puestas sobre el futuro de la sa
nidad pública. Sólo el aparta
do de Atención Primaria ha si
do redactado por miembros del 
PSOE, que aparece así como la 
única posición progresista den
tro del documento. 

Para hacerse una idea sobre 
quiénes han redactado el infor
me , he aquí algunos nombres: 

- Fernando Abril Marto
rell: ex-vicepresidente del Go
bierno junto a Adolfo Suárez, 
en la etapa de la UCD. Ahora 
es vicepresidente del Banco 
Central. 

- José María Segovia de 
Arana: el actual director de 
Puerta de Hierro fue Secretario 
de Estado para la Sanidad con 
UCD, defendiendo desde en
tonces medidas como las pro
puestas por la Comisión. 

- Enrique Costas Lombar
día: abogado y destacado 
miembro del CDS. Trabajó du
rante bastante tiempo en la in
dustria farmacéutica. 

- Rafael Alonso Pedreira: 
ex-presidente de la Federación 
de Clínicas Privadas y propie
tario de una de las mayores de 
España: POVISA, en Vigo . 

- Juan José Artells: antiguo 
Director General de Planifica
ción Sanitaria, con García Var
gas , ocupa hoy un alto cargo en 
la compañía de asistencia sani
taria ADESLAS . 

- Antonio García de Blas: 
anterior Secretario de E stado 
para la Seguridad Social con el 
anterior gobierno del PSOE. 

- Lluis Bohigas: vinculado 
a la Generalitat de Cataluña. 

- Francisco Martínez Bo
rrego. 

- Carmen Aguay o . 
• Se busca impulsar medidas 

de reducción de prestaciones 
sanitarias amparándose en el 
consenso parlamentario y terri
torial. 

PUERTA DE MADRID 



SE NECESITA 

COCINERO/A y 
CAMARERO 

Con experiencia en barra y comedor 
(domingos libre) 

Telf.: 888 05 18 

EMPRESA SECTOR ALIMENTACION 
CON SEDE EN GUADALAJARA 

Necesita cubrir puesto de 

RESPONSABLE DE ADMINISTRACION, 
PERSONAl Y SERVICIOS GENERAlES 

EN DEPENDENCIA DIRECTA 
DEL DIRECTOR GENERAL 

* I mprescindible ser licenciado en Económicas (Rama 
d e Empresariales), Diplomado en Empresas, P rofesor 
Mercantil, ICAD E o similares . 

* El titular de este puesto se hará cargo del control eco
nómico y contable, incluyendo los aspectos adminis
trativos de personal y servicios generales. 

* La Empresa cuenta con un buen nivel de informati
zación. 

* la persona adecuada, de edad en torno a los 30-40 años, 
deberá aportar una buena formación profesional, co
nocimientos del P GC, contabilidad de costos, legisla
ción fiscal y su aplicación mediante ordenador, habien
do asumido cargos de responsabilidad al menos durante 
3 años, preferiblemente en empresas de tipo industrial. 

* Personalidad afirmada, amplia experiencia, hábitos de 
orden, trabajo y amplia autonomía serán los puntos 
claves para un buen ajuste a su función. 

* Los candidatos deberán indicar pretensiones económi
cas, congruente con preparación y experiencia. 

Remitir urgentemente historial académico y profesional, 
con teléfono de contacto al apartado de Correos 154 de 
Guadalajara (Ref. 115 ) . 

!N"IBGRAL 

~ G ,.e foPéS sA. · 
INSTALACION DE TODO SISTEMA DE SEGURIDAD 
ROBO • INCENDIO • EXTINTORES • PUERTAS 

Polg. Esgaravita, Nave 3 - ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91/ 882 20 47 - 91/ 880 24 74 - FAX: 882 20 47 

PUERTA DE MADRID 

SANTA LUCIA, S.A. 
Para su agencia de ALCALA 

PRECISA PERSONAS DE EDAD ENTRE 21 Y 40 AÑOS, 
INCORPORACION INMEDIATA, AMBOS SEXOS 

OFRECEMOS: 
- Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 p tas., una 

vez superado el período de formación . 
- Contrato mercantil desde el primer día. 

l'.'JTERESADOS presentarse en C/. Tinte Nº 1 - 3° A 
Alcalá de Henares , de 10 a 13 horas. 

A TENDERA Sr. Caballero o Sra. Espinosa 

concesionario Oficial Automóviles 
NECESITA 

• CHAPISTAS 
•PINTORES 
• MECANICOS 

Oficiales de 1 ª y 2ª 
SUELDO A·CONVENIR y 

SERVICIO MILITAR CUMPLIDO 
Contacto en Tlfs.: 888 19 15 Sr. García González 

889 23 89 Sr. Rodríguez Valencia 

Restaurante de 1 ª 
necesita: 

COCINERO 
y CAMAREROS/AS PARA RESTAURANTE 

CON EXPERIENCIA 
Interesados/as , concertar entrevista llamando al Telf.: 882 58 24. Sr. Martínez 

-ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS-

HIPER GALEFRUT 
Precisa 

CARNICERO 
encargado de Compr as y V entas, etc . 

CON EXPERIENCIA, Sueldo m u y inter esante . 
Interesados: contactar llamando al teléfono: 911 - 22 0.1 :):í 

Srta. Esthn . - GUADAi.A.JARA 

SE NECESITAN 
ELECTRONICOS y ELECTRICISTAS 
Disponibilidad para viajar 
en ámbito nacional 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
-\L( -\L\' DE HE,.-\RES 

EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

5 8 

8UHARDIUA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMEllA 

VIVIENDA TIPO 

5 8 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

58 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



«La concejalía de sanidad es la que peor funciona del ayuntamiento», 
dijeron los concejales Francisco González y Magdalena García·Alcalá 

Alcalá, quien también apuntó 
otra conclusión «que aquí siem
pre vamos por d etrás de los 
acontecimientos. No hay enfer
meras y se tienen que traer de 
Uruguay. Es en este curso 
cuando se ha puesto en funcio
namiento la escuela de enfer
mería, es decir que las que sal
gan lo harán dentro de tres 
años . Todo esto influye junto al 
equipamiento a la hora de po
ner en funcionamiento la se
gunda fase; hay que ampliar el 
personal». 

Izquierda unida hace un chequea al hospital de Alcalá 
El grupo de concejales de Izquierda Unida en el ayuntamiento complutense se entrevistó el mar

tes día 22 de septiembre con la directora gerente del hospital 'Príncipe de Asturias', la doctora 
Eloísa Bemal, con la intención de realizar un seguimiento del funcionamiento del centro asisten
cial. IU pidió a la gerente un nivel de información similar al del equipo de gobierno y mostró su 
preocupación por el estado en que se encuentra la ampliación y por las listas de espera. 

Los concejales de IU Fran
cisco González Adrada y Mag
daleno García-Alcalá mani
festaron a PUERTA DE MA
DRID que la preocupación de 
su grupo por cuestiones pun
tuales de la gestión municipal 
y el seguimiento de las mismas , 
«viene precisamente determi
nada por la mala gestión del 
equipo de gobierno socialista. 
Nuestra intención es la de go
bernar desde la oposición , co
mo ya hiciéramos en la anterior 
legislatura». Concretamente 
sobre el área de sanidad decla
raron que «la concejalía que os
tenta José María lrastorza es la 
que peor funciona de todo el 
ayuntamiento . En la comisión 
informativa que él preside sólo 
se nos cuentan anécdotas». 

Según las co_nclusiones saca
das de la entrevista con la cloc-

1~ostcría 

tora Berna! , la segunda fase del 
hospital ' Príncipe de Asturias', 
su ampliación a 500 camas , es
tá prácticamente concluida en 
lo que respecta a obra civil, el 
prob;ema es equ ipar lo amplia-

del Jfstudíante 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Caldo gallego, o 
- Estofado de verduras del tiempo con huevo escalfado. 

*** 
- Lomo de pargo al vapor sobre muselina de choriceros, o 
- Filetes de gallo con almendras, o 
- Salteado de solomillo strogonoff, o 
- Cochifrito de cordero. 

*** 
- Natillas con pestiño, o 
- Tarta del convento, o 
- Cesta de frutas de temporada. 

*** 
Bebidas: Agua mineral o cerveza o víno de Arganda. 

Precia: 3. 100 Ptas. 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Langosta. - Bogavante. - Centolla. - Buey de mar. 
- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: e/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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do. «Nos preocupa el que no se 
nos ha dado una fecha para la 
puesta en funcionamiento de la 
segunda fase y tememos que es
to se vaya a finales del 92 e in
cluso al 93», señaló García-

Acerca de las listas de espe
ra , según Magdaleno García
Alcalá , la doctora Berna! no en
tró en las preguntas que le for
mulamos «pero éstas ex isten». 
Sin emb argo , para la gerente 
d el hospital no existen proble
mas con las urgencias. En cam
bio no existe una unidad de d o
lor , es decir, un equipo que es
té especial izad o en calmar el 
dolor a los enfermos en estado 
terminal. Los concej ales de IU 
pusieron de manifiesto un pro
blema menor, pero curioso, el 
aparcamiento situado junto a la 
segunda fase cuenta con una es
pecie d e cementerio d e ambu
lancias "Y a veces es difícil en
contrar aparcamiento en los es
tablecidos actualmente». 

La ortodoncia 
es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el 15% de su factura médica es desgravahle en el l.R.P.F. 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



El único que podría aclarar el misterio es el guarda jur~~ ':)/ 
que supuestamente vio por primera vez 1a aparición, pera··--- Dos de ellas no 
nadie facilita su paradero 

Tres videntes alcalaínas se ofrecen 
para investigar el «fantasma» 

El tema de la semana ha sido indudablemente la aparic ión de un fantasma en el centro comercial 
La Dehesa que, sólo mediante rumores, se dio a conocer hace unas semanas y de lo que les in form ába
mos puntualmente en nuestro pasado número. La historia gusta a todos, crédulos o no de los fantas
mas, aunque el que de verdad lo parece es el guarda jurado que supuestamente v io por vez primera 
al «niño vestido de blanco que lloraba y que desapareció cuando se acercó a él». 

P UER TA D E MADRID 
consultó a t r es vid entes alca
laínas, Asela V elayo , Alicia 
G r anad o y Francisca Simón, 
con importantes experienci as 
en e l terreno d e lo sobrenatu
ra l. L as dos primeras coinci
den en asegu rar que no han 
logrado «percibir» nada extra
ño en el centro , cuando si 
existiera lo hab rían sentid o. 

Asela sintió vibraciones, pe
ro ella m isma explica que pue
den deberse a «la cantidad de 
personas que visitan eJ centro 
cada día, unas con vibracio
nes positivas y otras con 
negativas». 

Francisca, por el contrario, 
declara que sí existe el espíri
tu y que «lo ha visto con la 

«Para cuando se remueven los huesos de un 
fallecido su espíritu lleva 1D reencarnaciones» 
declara Alicia cranado, parapsicóloga 

«YO creo en las apariciones que 
son auténticas» 

Alicia Granado prefiere ser tratada como parapsicóloga y a que 
«Videntes hay muchos, todo el mundo puede tener v idencias)) . Hace 
mucho tiempo que trabaja en el terreno de lo paranormal y hay mu
cha gente que depende de ella, aun cuando ella considera que «hay 
que evitar en lo posible que las personas que acuden a uno se creen 
una dependencia. Hay que ayudar a la gente en lo que se pueda y 
no aprovecharte cuando conoces sus problemas y debilidades». 

Acerca de lo del «fantasma» 
de La Dehesa declara haber 
oído algunos rumores en el 
barrio acerca de ello y tam
bién de una amiga de su hija 
que trabaja allí y que le con
tó sentirse temerosa con lo 
ocurrido . 

"Las apariciones yo las res 
peto, las creo ... , las que son 
auténticas . En un tránsito 
normal las apariciones pueden 

SE ALOUILA 

APARTAMENTO 
DE LUJO 

-EDIFICIO EXAGONO-

· ·~ Euroconsulti 
.,. ,,. l / lnmobiliaria ,s .I. 

Telf.: 882 63 67 

PUERTA DE MADRID 

ocurrir, lo que no suele es ocu
rrir apariciones como las que 
han contado aquí. Yo he vi
sitado el centro comercial y 
cuando un espíritu está en un 
lugar se hace visible ante dis 
tintas personas y en diversas 
horas , está allí y yo te asegu
ro que una persona como yo 
lo palpa. Yo he ido sin suspi
cacia ninguna y no he notado 
ninguna cosa de las que se 

ALOUILO PISO 
C/. ALAMEDA 

* Totalmente exterior 
* 4 dormitorios * SalóQ 

* 2 terrazas * Baño y Aseo 
* Calefacción y agua 

caliente central 
* Amueblado 

Telf.: 880 10 12 - 880 10 95 

mente». La historia se remon
ta a 100 años atrás, cuando 
una joven quedó embarazada 
antes de casarse, el niño de
bió de ser asesinado nada más 
nacer y fue enterrado en ese 
lugar. 

Al excavar para construir el 
centro el n1no «d es per
tó» y comenzaron las aparicio
nes. 

suelen notar en un lugar don
de hay algo, aunque tampoco 
puedo asegurar que no lo 
haya» . 

Otra de las posibilidades 
que pueden existir, según es
ta parapsicóloga , es que sea 
un bulo que ha creado el cen
tro para darse propaganda y 
que acuda gente , o un bulo de 
otras tiendas que no les inte
n ·, ;1 quc c't" funcione~- bus-

-~ C/. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM ,....~ y 880 oo 41 

M@@l¡Qlf.i ·IW Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
Avda . Lope de Figueroa 

a ardín de Alcalá) 
• 90 m/2 • 3 dormitorios 

• Salón * Cocina amueblada 
• Baño * Calefacción indivi 

dual • Trastero • Pisc ina 

han percibido 
ninguna presencia, 

pero la tercera 
declara 

que sí está ahí 
También las tres se ofrecen 

públicamente desde nuestro 
periódico para acudir al cen
tro comercial en cualquier 
momento e investigar «sobre 
el terreno» el posible fenóme
no sobrenatural. De esta ma
nera se podría sacar de dudas 
a los miles de alcalaínos que , 
con expectación, siguen el 
caso. 

can la desacreditación». 
Respecto al cementerio que 

podría h a ber existido bajo el 
centro comercial , Alicia con
sidera que «porque saquen los 
huesos de un muerto, el espí
ritu seguro que no se va a en
fadar , porque un señor que 
enterraron allí hace 100 años 
ya lleva al menos 10 reencar
naciones . En el momento de 
remover sus huesos puede es-

SE ALOUILA 

PISO 
* 3 dormitorios * Garaje 

* Calefacción Central 
-C/ . GOYA -

Eurocons ultin 
lnmobiliaria,s .I. 

Telf. : 882 63 67 
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Asela Velayo es vidente y lleva muchísimo tiempo trabajando en 
Alcalá, ayudando con las cartas a los que acuden a su consulta. 

tar viviendo en otro cuerpo 
tan tranquilo y cruzarse con 
nosotros». 

Alicia Granado está dis
puesta a visitar La Dehesa e 
incluso a que la acompañemos 
- siempre con la condición de 
que los que le acompañen no 
lleven ninguna prenda 
negra- para resolver «in si
tu» el misterio, aunque consi
dera indispensable que la per
sona que lo ha visto se lo con
ta•a porque «una c'osa es lo 
que vemos y otra lo que cree
mos ver. Hay que detectar si 
lo que está diciendo es cierto 
o sólo está en su imaginación. 
El 99 % de las veces es imagi
nación. son fenómenos muy 
escasos. Nada más se habla 
con el personaje que le ha ocu-
1Tido esto, se sabe si es verí
dico o falso lo que <.uenta. Pe
ro si es verdad, ¿por qué en 
el centro comercial están tan 
reacios a que esa persona ha
ble y diga lo que ha visto?». 

En Alcalá parece no ser de
masiado frecuente este tipo de 
fenómenos. Alicia declara que 
pocas veces ha presenciado en 
nuestra ciudad un fenómeno 
real , recuerda el caso de una 
casa maldita. Los espíritus en
teros es difícil que se aparez
can, suelen escoger otros mé
todos como golpes , movimien
tos de objetos o ruidos para 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OMI'~ y 880 oo 41 

Mtj.pii;D+p.1-1p.1 Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
Urbanización Torres del Henar 

* Buena orientación 
• 140 m/2 • 4 dormitorios , 

* 2 baños * Salón 
* Cocina amueblada 
• Calefacción y agua 

caliente central * Garaje 
* Trastero 

• En perfecto estado 
-PRECIO INMEJORABLE-

SE VENDE PISO 
-IVIASA EL CHORRILLO-

* 3 dormitorios 
* Calefacción Central 
* Buena orientación 

~", .tj / Euroconsultin 
· · / ~nmobiliaria,s.I. 

- Telf.: 882 63 67 
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manifestarse. Y siempre se 
manifiestan cuando las cir
cunstancias de la muerte han 
sido escabrosas o cuando la fa
milia le llora mucho y no le 
deja empren.dar su camino al 
otro mundo con tranquilidad. 
También en el caso del suici
dio se piensa que la persona 
que comete ese acto lo hace 
porque está posi!Ída por un es
píritu, ya que nadie en su es
tado normal podría cometer 
un acto así. 

Tres o cuatro horas de una noche serían suficientes para que Asela 
hiciese una investigación, a la que se ofrece gustosamente 

«Cuentan que un niño pudo ser asesinado y 
enterrado allí, y se aparece para hacer justicia» 
«Cada aparición es una historia y todas quieren contar lo que ocurrió» 

Asela Velayo es vidente y lleva muchísimo tiempo trabajando en nuestra ciudad, ayudando con las 
cartas a todos aquellos que acuden a su consulta. Como experta en el terreno de lo paranormal, sintió 
una gran curiosidad nada más comenzó a escuchar los rumores de la aparición en La Dehesa a princi
pios de octubre. 

«En principio pensé que 
eran rumores, hasta que pre
guntamos incluso a gente que 
trabaja en Alcampo y nos di
jeron que del tema no querían 
saber nada, que se lo pregun
táramos a personas que ya no 
trabajaban allí. No sé qué me 
quiso decir con aquell~, pero 
comencé a ir más a menudo a 
La Dehesa de lo que solía ir. 
Vibraciones extrañas he nota
do, en el garaje y arriba, pe
ro pueden ser fruto de que van 
muchas personas, algunas ne
gativas y otras positivas». 

Asela considera que «SÍ 
puede ser posible una apari
ción de este tipo, aunque no 
hay información suficiente co
mo para decir que realmente 
exista. Vestido de blanco es 
posible , la mayoría de las apa
riciones vienen envueltas en 
túnicas blancas o grises; un 
niño también, es en lo que 
más se da; y el llanto , por su
puesto, porque suelen ser per
sonas que han sufrido y el 
llanto refleja su sufrimiento. 
Suelen aparecerse a la misma 
hora, nunca habiendo dema
siada gente , y suelen dejar al
guna pequeña huella». 

Al no tener datos suficien
tes , Asela no se atreve a negar 
ni asegurar nada. Declara que 
el llanto puede ser causado 
por múltiples motivos: depen
diendo de que el aire corra a 
un lado o a otro el río puede 
llevar un rumor distinto pa-

reciclo a un lamento , esto uni
do con las ratas, desagües de 
cámaras, los coches pasando 
por la carretera ... Hay mu
chos elementos que pueden 
confundir». 

Asela cuenta que en Alcalá 
se han recogido muchas psico
fonías, «sobre todo en la calle 
Empecinado y de hecho hay 
alcalaínos que las tienen. Pe
ro de fantasmas no se había 
dado antes, sí alguna que otra 
casa encantada, pero fenóme
nos muy contados. No hay na
da que determine este fenó
meno -el que los espíritus 
aparezcan más en un sitio que 
en otro-. Alcalá ha sido pro
blemático en cuanto a asesina
tos, pero los espíritus no han 
quedado aquí, habrán volado 
a otros lados o bien se han 
quedado con el asesino que en 
la antigüedad era desterrado». 

Aunque el espíritu que se 
apareciese fuese verdadero , 
Asela considera que no se pue
de tener ningún temor ante él: 
«No contrae ningún riesgo ni 
en perjuicio ni beneficio. Más 
beneficio para el centro por el 
morbo de la gente que acude 
a ver si lo ven por lo escasos 
que andamos de estos fenóme
nos. Realmente los que no es
tamos escasos preferí mos de
jarlo para otro día». 

Al igual que Alicia , Asela se 
ha ofrecido para hacer una in
vestigación en el propio cen
tro. Ya con un grupo de com-

pañeros han hecho una «tn
vestigación informal» y «algu
nas cosas se oyen pero pueden 
ser confundidas con todas las 
cosas de las que hablábamos 
antes. Pero al estar todo tan 
en la oscuridad, al no saber 
nada de la persona que lo ha 
visto, al no determinar las ho
ras y los momentos y muchos 
otros datos , no se puede hacer 
una invesigación en regla , eso 
suponiendo que nos dejasen 
entrar. Este ocultamiento 
puede venir de dos cosas: el 
escepticismo de la gente no 
quiere dar crédito y miedo 
también sobre todo en la gen
te que allí trabaja, que no sa
be qué le puede ocurrir. Nor
malmente los que no están 
metidos en esto piensan: ' Me 
va a llevar por delante , viene ,, 
a por m1 » . 

Asela prefiere pensar que , 
en caso de que la aparición no 
sea verdadera , es una confu
sión antes que un engaño co
mo ya ocurriera con el famo
so Palacio de Linares: «Dios 
quiera que no se repita una 
cosa como la del palacio de Li
nares. Aquello fue una toma
dura de pelo». 

Esta vidente considera muy 
importante la investigación y 
el conectar con esas psicofo
nías , el llanto y el porqué: 
«Cada aparición es una histo
ria distinta pero cada una de 
ellas intenta desvelar lo que le 
ocurrió. Allí también dicen 
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Francisca Simón, clarividente, afirma que el niño está ahí. 

que pudiera ser que alguien 
cometió un asesinato y ente
rró allí al crío y que el niño 
se aparezca para hacer un po
co de justicia. 

También se puede aparecer 
para proteger. U na chica se 
aparece en una carretera de 
Zaragoza avisando a los con
ductores que pasan por allí 
que ellá s.e mató en esa curva 
y que tengan cuidado. En una 
carretera pasado Camarma un 

niño se le metió a un conduc
tor en el coche avisándole de 
que a los tres días habría un 
incendio y así ocurrió. 

Previniendo y haciendo un 
poco de justicia, nunca para 
hacer daño. No están para ha
cer daño , otra cosa es invocar
los con algo de sorna. Las apa
riciones suelen ir desapare
ciendo, pero primero se tiene 
que saber por qué están y si 
no dejan investigar ... » . 

Francisca Simón afirma haber percibido la presencia a 
través de su mente, 11ues nunca ha estado en el centro 

«Ese niño esta allí y puede querer que lo ayuden>> 
Francisca Simón se declara clarividente pero sabe hacer muchí

simas otras cosas: lee las cartas y la mano, confecciona horóscopos, 
realiza viajes astrales e incluso ha llegado a la 5ª dimensión, y tam
bién cura con la simple imposición de las manos. Con sólo una mi
rada puede adivinar el malestar ÍISico que sufre un ser humano. Con 
7 hijos que sacar adelante que «también tienen poderes» considera 
que «la gracia que me ha dado Dios sólo sirve para ayudar a la gen
te y por supuesto que no tengo miedo de ello, nadie debería temer 
este tipo ,de cosas». 

Francisca afirma rotunda
mente que allí hay un niño 
aunque jamás ha puesto los 
pies en La Dehesa: «Yo traba
jo con mi mente, no son mis 
ojos los que ven, sino mimen
te, y es por eso que yo no ne
cesito haber ido hasta el cen 
tro comercial para saber que 
hay un niño. Estaba trabajan
do y vi que es cierto, que allí 
hay un niño, no porque haya 
un cementerio porque ahí no 
hay ningún cementerio ni lo 
ha habido. Lo que había era 
campesinos y pastores hace 
muchos años. Hace 80, 90 ó 
100 años, cuando se quedaba 
en estado una joven sin estar 
casada y el bebé podía ser de 
su novio o de otro, no querían 
que naciera ese niño por el 
qué dirán. Puede haber ocu-
rrido algo así». 

1 

Al hacer las obras en el cen
tro , la actividad ha desperta
do a ese niño que estaba allí 
tranquilamente. Ahora quie-
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re o bien que el centro no es
té ahí, o que lo ayuden. Na
die sabe h-acerle nada porque 
se asustan, pero no hay por 
qué. Hay que preguntarle qué 
es lo que quiere y por qué es
tá vagando ahí. Puede que 
quiera que le digan una misa 
o que le hagan justicia o que 
excaven más hondo porque 
está más abajo el cuerpo ... Yo 
he pensado que el personal de 
limpieza o los guardas jurados 
por qué lo desmienten, si es 
cierto que lo es, cuando antes 
te quites la cosa de encima 
mejor. Es cierto que está en el 
garaje, más abajo que arriba 
pero como abajo no le hacen 
caso sube arriba. No lo ve to
do el mundo porque se mues
tra a aquel que él cree que le 
va hacer caso». 

Paca ha declarado que pe
dirá permiso al director 
de La Dehesa para dar una 
vuelta por allí y poder hablar 
con el espíritu. 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno, 
en su sesión celebrada el 22 de octubre de 1991 , padrón 
lista-cobratoria correspondiente a AGUA, ALCANTARI
LLADO , DEPURACION Y RECOGIDA DE BASURAS 
correspondiente al tercer trimestre de 1991. 

AGUA .......... .... . ............ ...... ........ 136 .044.247 Pts. ( + IVA) 
CONSERVACION CONTADORES ...... 2.665.719 Pts. ( + l\'A) 
ALCANTARILLADO ..... ... .. .. .. ... .... . 32.381.981. Pts. 
CANON DE DEPURACION ............... 9.451.815 Pts. 
BASURA .. ... .... ... .. ... ...................... 10.770.006 Pts . 

Se establece, como plazo voluntario de pago el com
prendido entre el 15 de noviembre de 1991 y el 15 de fe
brero de 1992 (o día inmediato hábil posterior) . 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente 
los respectivos recibos mediante la publicación de anun
cio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid , así 
como a través de edictos que lo adviertan, todo ello a te
nor de lo dispuesto en el artículo 124,3 de la vigente Ley 
General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de 
quince días, a contar desde el siguiente al de su publica
ción en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, 
a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares a 23 de octubre de 1991 

¡ EL ALCALDE 

l íiil' Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

SE ALOUILAN 
APARTAMENTOS 

65 y 70 m/2 
Zona EL VAL 

Telfs.: 880 63 13 - 880 53 64 

ALOUILO PISO 
Paseo de la Estación 

4 dormitorios, 3 baños, 
Teléfono, Trastero , 

Parabólica 

Telf.: 889 48 69 

PISOS EN ALQUILER 
C/. TOLEDO Avda. Guadalajara el. Pintor Picasso 

* 150 m/2 * 130 m/2 * 60 m/2 
* 4 dormitorios * 4 dormitorios * 2 dormitorios 

e/. LOPE DE RUEDA el San Asturio Serrano Travesía Lo~ de Fiqueroa 
* 140 m/2 * 75 m/2 * 104 m/2 
* 4 dormitorios * 3 dormitorios * 4 dormitorios 

I:M:PRESCINDIBLE SOLVENCIA 

Avda. de Guadalajara. 3 
Tclfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES .· 

26 de octubre de 1991 



Comunidad de 11111 Madrid 
Consejeoa de Econom1a .. 

Dirección General de Empleo 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henare' 

SEGUNDO 
TALLER 

DE 
EMPRESAS 

EN 
ALCALA DE HENARES 

OBJETIVO: 
Formación aplicada y 

asesoramiento empresarial 
para mejora en la gestión de PYMES 

DIRIGIDO A: 

PYMES ALCALAINAS en 
funcionamiento que 
necesitan optimizar 

su gestión empresarial 

PLAZO Y PRESENTACION 
DE SOLICITUDES 

Hasta el día 6 de Noviembre, inclusive 

SOLICITUDES E INFORMACION: 

IRMASA, Gabinete de P romoción 
y Desarrollo Local . 

Avda. Complutense , 44 (Edificio Feria) 
Tel.: 880 12 65 

0.A.D.E. , Organismo Autónomo Municipal 
de Desarrollo y Empleo. 

Piza. de los Santos Niños, sin. 
Tel.: 881 34 61 / 62 _,_ oC:cfe 

• ¡ · 11 ¡¡ ¡ .111,¡ , · • , l j 1 3i21tJ1 , . 
• • • ti \ . .. . . . . . ¡ ,, . • . 1 1 ' +IJ·• 
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Importante estreno dramático 
«Viaje de un largo día hacia la noche» 

De Eugene o·Neill 
La Cia . Julieta Serrano en colaboración con el Festival de 

Otoño de Madrid y el Festival Tardor de Barcelona, estrenará 
en el Teatro Salón Cervantes de Alcalá de Henares la obra «Via
je de un largo día hacia la noche» de Eugene O ' Neill , dirigida 
por John Strasbreg, la obr a tiene un importante reparto: Ju
lieta Serrano , Héctor Alteiro , Jaime Vals y Ramón Madaula. 

En palabras de su direc
tor: «Viaje d e un largo día 
hac ia la noche es un clásico 
del teatro norteamericano de 
este siglo . Es s iempre inte
resante para el público y la 
gente de teatro poder apre
ciar distintos montajes de los 
clásicos». Se da la ci r cuns
tancia que la situación de la 
obra fue tan personal par a 
Eugene O ' Neill que había 
prohibido que fuese publica
da o montada hasta la muer
te de todos los miembros de 
su familia. 

El estreno será el día 25 
de octubre a las 21 horas y 
seguirán las representacio
nes los días 26 y 27 también 
a las 21 horas, a continua
ción pasará a representarse 
por toda la Comunidad de 
Madrid. 

otras previsiones 
Las Veneno en «Veneno 

pa ' ti».- Un texto de Pedro Fe
brero, interpretado por Pepa 
Giralte , Montse Alentorn y 
Gracia Olayo , Las Veneno , 
dirigido por Ferran Rañé: la 
canción picante , el baile insi
nuante , el suave humor que 
envenena y convierte el espec
táculo en una juerga disloca
da y subrreal , plena del rigor 
y la exactitud que piden los 
escenarios. 

7, jueves , 21 ' 00 h. : Cine. 
uLa luna negra», España, 
1989. 82 ' . Guión y Dirección: 
lnmanol Uribe. Música: José 
Nie to. Intérpretes: Lydia 
Bosch , Ferna ndo Guillén , Jo
sé C or onado, Amparo Mu
ñ oz, Fernando Sancho y Lo
la Cardona : en el plazo de 48 
horas , Eva. concibe una hija , 
pierde a su marido y atrope
ll a a una enigm á ti ca mujer. 

8 . v ier n es . 21 ' 00 h .: 
Teatro . 

9. sábad o. 2 1"00 h . : VI 
Festi val Iberoam ericano d e 
T ea t ro. E x ten sión en Ma
drid . T ea tro Caribeño de Cu
ba presenta: uEl león y la j o 
~· a .. d e Wole Soy inka (Premio 
Nobel d e Liter a tura). Direc
ción a rtíst ica y p ues ta en es
cena: Eugen io H ern ández 

Espinosa. Los quince actores 
de uEI león y la joya» y su 
autor Wole Soyinka, nos di
vierten mediante una historia 
que denuncia el marginalis
mo de la mujer africana que 
tiene que convertirse en un 
objeto de venta al mejor pos
tor . Los ancestros afrocultura
les cubanos nos hacen refle
xionar en torno al papel 
emancipador de la mujer. 

10, domingo, 21 '00 h.: 
Concierto. Orquesta Nacional 
de Cámara de China . Direc
tor: Li Delun. Director invi
tado: Han Zhongjie. Solistas: 
Hao Li y Wei Xuefen , violi
nes. La Orquesta Nacional de 
Cámara de China , también 
conocida como Sección de Cá
mara de la Orquesta Filarmó
nica N acinal de P ekín goza 
internacionalmente de una 
extraordinaria reputación de
bido a su elegancia, versatili
dad y exquisitez interpretati
va y por su expléndido soni
do y dulzura oriental. 

PROGRAMA: 
1.- Divertimento en Re 

Mayor. KV 139 , de W .A. 
Mozart . 

Serenata en Mi Me
nor. Op . 20 , de Edward 
Elgard . 

Reflejos de la luna de 
Hua Yanjun/Wu Zuquiang. 

Suite «Holberg ' s Ti
me», de Eduard Grieg. 

11.- Serenata para Orques
ta de Cuerda. Op . 22 , de An
ton Dvorak. 

Navarra (Danza para 
dos violines y cuerda), de Pa
blo Sarasate . 

14 , jueves, 21 ' 00 h. : Big 
Band del Foro . V Festival In
ternacional de Jazz de Alcalá 
de H enares. La Big Band del 
Foro se formó en el verano del 
1985, con el objetivo de mon
tar una o rquesta d e jazz es ta 
ble para facilitar una mayor 
compe n e trac ió n entre su s 
miembros y pode r crear una 
línea musical propia: desde 
temas tradicio nales de las 
grandes o rquestas h asta arre 
glos más modernos componen 
su r epe rtorio. 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven . Se notan . Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ rf:>::S'I 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista . 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en : 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Los antiguos tapices de la Iglesia Magistral <1> 

Inventario de un patrimonio 
complutense 
en paradero desconocido 

Sabido es que Alcalá llegó a atesorar en sus iglesias, sus conventos y sus colegios una impresio
nante colección de objetos artísticos; sabido es, asimismo, que diferentes expolios y algaradas su
cedidos a lo largo del tiempo -invasión napoleónica, supresión de la universidad, desamortiza
ciones religiosas, guerra civil ... - vinieron a dejar reducido este ingente patrimonio a tan sólo una 
pálida sombra de lo que fue, por más que lo todavía hoy conservado continúe siendo significativa
mente importante y considerable. 

Cuadros, esculturas , orfe
brería, tapices y todo tipo de 
objetos artísticos fueron de
sapareciendo poco a poco 
-o mucho a mucho , en 
ocasiones- del patrimonio 
complutense; y, aunque es
tas mermas se cebaron abso
lutamente en todos los obje
tos posibles , hubo algunos 
casos , como el de los tapices, 
en los que la pérdida fue 
prácticamente absoluta. Es , 
en definitva, lo que con gran 
acierdo ha venido a denomi
nar José García Saldaña El 
saco de Alcalá (1 ) . 

Tanto es así, que en estos 
momentos no se conserva en 
nuestra ciudad prácticamen
te ninguno de los numerosos 
tapices que antaño adorna
ran diferentes edificios como 
el paraninfo , la capilla de 
San Ildefonso (todavía hoy 
se conservan en ella unas vi
gas de madera de las que 
presumiblemente colgaban 
los tapices que adornaban las 
paredes) , el desaparecido 
convento de San Diego (a cu
ya iglesia donó el arzobispo 
Carrillo una «colgadura» de 
paños franceses que repre
sentaba la Pasión de Cristo) 
o la Magistral. . . Sin olv idar
nos tampoco de algunas ce
lebraciones religiosas , tales 
como el Corpus, en las que 
la ciudad se engalanaba con 
colgaduras y tapices tal co
mo relatan los antiguos cro
nistas locales. 

Lamentablemente, no só
lo han desaparecido estos ta
pices sino que , además , re
sultan ser muy escasas las re
presentaciones gráficas exis
tentes de los mismos siendo 
éstas muy poco conocidas. 
Por fortuna , y gracias a la 
desinteresada colaboración 
de Félix González Pareja y 
de la familia San Luciano , 
hemos podido tener acceso 
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a varias fotografías de tapi
ces de la Magistral , hoy en 
paradero desconocido, que 
podemos dar a conocer a to
dos los alcalaínos en el con
vencimiento de que se trata 
de un documento gráfico im
portante de la historia de 
nuestra ciudad. 

Para empezar, estimamos 
conveniente hacer una pe
queña reseña histórica acer
ca de los tapices de la Magis
tral como modo de situar en 
su entorno histórico y artís
tico las fotografías que en es
te trabajo damos a conocer. 
Tras una minuciosa labor de 
consulta de todos aquellos li
bros que pudieran dar infor
mación sobre este tema , he
mos podido llegar a la con
clusión de que básicamente 
los distintos autores consul
tados hablan de dos series 
diferentes al describir los ta
pices que colgaban de los 
muros de la Magistral. Ca
da serie se compondría de 
diez tapices y ambas habrían 
sido regaladas al cabildo ma
gistral en el siglo XVII por 
dos benefactores de los que 
hablaremos más adelante , 
aunque conv iene recordar 

que, además de estos tapices 
cuyo estudio constituirá el 
grueso de este trabajo, pose
yó también la Magistral , 
bien en otras épocas o sim
plemente de manera tempo
ral , otros objetos encuadra
bles dentro de la categoría 
que engloba a los propios ta
pices , a los reposteros y a los 
doseles, entre otros. 

Así, el arzobispo Carrillo 
donó a la entonces colegiata, 
según relatan los Annales 
Complutenses , (2) un dosel 
verde bordado con su escu
do ; del cardenal Cisneros se 
conservaban dos reposteros , 
uno carmesí para las fiestas 
solemnes y uno negro para el 
resto de los días, ambos con 
su escudo bordado en oro; se 
sabe, asimismo, que con oca
sión del bautismo, a princi
pios del siglo XVI, del futu
ro emperador Fernando, fue 
adornada la Magistral con 
diversos brocados, doseles y 
paños , circunstancia que se 
repetiría a raíz del retorno a 
la ciudad, en 1568, de las re
liquias de los Santos Niños, 
pudiéndose precisar quepa
ra tan solemne celebración el 
rey Felipe 11 cedió temporal-

mente a la Magistral dos co
lecciones de tapices una de 
las cuales assi la quiso cele
brar con mandar embiar su 
tapicería nueua del apocaly
psi, que le han traydo agora 
de Flandes, y se cree que es 
la mejor que jamas se ha la
brado. Y la gran riqueza de 
oro y seda enella parece me
nos, que la lindeza de las fi
guras, y que la excelencia de 
todo el debuxo, (3) mientras 
que la otra, a decir de los 
cronistas, era de inferior mé
rito y riqueza. 

Pero volvamos a las dos 
series de tapices aludidas, 
dejando que sea el propio 
Anselmo Reymundo quien 
nos haga una precisa des
cripción de los mismos, ya 
que tuvo ocasión de conocer
los personalmente justo an
tes de su desaparición; la cita 
está tomada de su obra Da
tos históricos de la ciudad de 
Alcalá de Henares: 

En ordenada colocación, 
cuelgan de los muros de la 
iglesia completando su ador
no y majestuosidad diez 
gruesos tapices flamencos de 
grandes dimensiones , rega
lados por don Diego Ramón 
(Román] de Ugarte en 1657, 
con escenas de la vida del 
Rey Salomón, tan primoro
samente tejidos que aún, a 
pesar de su gran antigüedad, 
se sostiene en toda su inten
sidad el suavizado matiz de 
los colores de sus figuras y 
contrastes. Sin embargo, co
mo el tiempo produjo en al
gunos de ellos importantes 
deterioros, hubo necesidad 
de restaurarlos , lo que se 
realizó por el año 1929, con 
tan gran acierto, que ningu
no perdió con el arreglo el 
más minucioso de sus 
detalles. 

.. . La sala capitular, que 
tiene en sus paredes otros 
diez tapices donados por don 
Francisco de la Peña en 
1689. Estos no están inspi
rados en asuntos religiosos; 
son todos ellos paisajes de 
singular concepción , en los 
que, a más mérito que les da 
su confección y su antigüe
dad, tiene el de que en su te
jido entran solamente los co
lores azul y verde en distin
ta tonalidad, tan perfecta
mente combinados que re
putan como insuperable al 
artista que sólo dos colores 
sacó de los telares esa colec
ción de tapices tan origina
les que son bien pocos los 
que des este tipo en España 
se conocen (4). 
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Como puede comprobar
se, Anselmo Reymundo da 
los nombres de los dos do
nantes de ambas colecciones 
de tapices, Diego Román de 
U garte y Francisco de la Pe
ña, personajes también cita
dos por otros autores; sin 
embargo, y éste es un hecho 
sobre el que habrá que insis
tir más adelante , Antonio y 
Miguel Marchamalo recogen 
en su reciente Historia de la 
Iglesia Magistral una anota
ción del que fuera abad de la 
MagistralJulián Fernández 
Díaz según la cual un anti
guo abad de esta misma igle
sia , Juan Bautista Neroni, 
habría regalado en 1597 a es
te templo ocho tapices de se
da y terciopelo para las fies
tas solemnes y dos lámparas 
de plata destinadas a ilumi
nar perpetuamente al Santí
simo (5). Según esta referen
cia no serían dos, sino tres, 
las series de tapices existen
tes en la Magistral , con un 
total de veintiocho piezas; 
tan sólo hay un autor -el 
aludido Julián Fernández
que habla de esta serie dona
da por Juan Bautista Nero
ni, ya que todos los demás 
citan dos series de diez -o 
de ocho y doce, según Libo
rio Acosta-; pero lo cierto 
es que algunos indicios de las 
fotografías reproducidas en 
este trabajo parecen insinuar 
la existencia de al menos tres 
tipos de tapices distintos. 

¿Qué es lo que sabemos de 
estos tres personajes? De 
Francisco de la Peña, senci
llamente , desconocemos por 
completo su biografía aun
que nos aventuramos a sos
pechar que pudiera haber si
do un canónigo de la Magis
tral; de hecho, y sin quepo
damos afirmar nada al res
pecto con total seguridad , 
hemos encontrado una posi
ble coincidencia de nombres 
con dos Francisco Martín de 
la Peña, nacido en el vecino 
pueblo de Algete en 164.3 y 
estudiante del colegio de 
Málaga de nuestra ciudad, el 
cual falleció en 1685 o lo que 
es lo mismo, cuatro años an
tes de que los tapices fueran 
donados a la Magistral , fe
chas ambas que podrían con
cordar de haberse tratado de 
una cesión testamentaria. 

De Diego Román U garte 
nos dice Fernando Sancho 
en sus Bagatelas (6) que fue 
canónigo de la Magistral en 
1640 siendo sepultado en es
ta misma iglesia; continúa 
relatando Fernando Sancho 
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cómo durante las obras de 
restauración del templo, a 
principios del presente siglo, 
fue levantada su lápida apa
reciendo el cadáver perfecta
mente momificado y atavia
do con los ropajes de inqui
sidor general, lo que motivó 
que los alcalaínos de enton
ces le consideraran por algún 
tiempo como poco menos 
que un santo. El marqués de 
Ciadoncha, en su Indice de 
colegiales ... (7) , añade algún 

dato más: Era natural de la 
villa de Madrid y aparece 
matriculado en 1620 en el 
colegio menor de la Madre 
de Dios o de Teólogos , cuyo 
edificio es actualmente la se
de del colegio de abogados. 
Moez lturbide (8) , por su 
parte , puntualiza que el en
terramiento de Diego Ro
mán U garte estaba ubicado 
en la girola de la Magistral , 
añadiendo que poseía un 
epitafio escrito por don Pe-

dro de la Escalera y Gueva
ra en el cual se alababan los 
grandes méritos de nuestro 
personaje. 

El tercero de los donantes , 
Juan Bautista Neroni , se li
cenció en Cánones en Alca
lá en 1582 , doctorándose po
co después ; fue posterior
mente prebendado de la Ma
gistral , vicario general del 
arzobispado de Toledo en 
nuestra ciudad y, finalmen
te, abad de esta misma igle
sia entre 159.3 y 1611, fecha 
en la que renunció a este car
go para profesar como mon
je jerónimo en el monasterio 
extremeño de Guadalupe , 
donde fallecería en 1615. El 
lector interesado en este per
sonaje podrá encontrar más 
datos biografiados del mis
mo en el libro Abades com
plutenses de Francisco Del
gado Calvo (9). 

Continuemos con la histo
ria de los tapices , que no 
siempre fue muy halagüeña 
como nos relata Liborio 
Acosta en su Guía publicada 
en 1882 (10) ; describe este 
autor cómo en su momento 
los tapices fueron utilizados 
como alfombras , lo que uni
do al poco cuidado con el 
que fueron tratados, acabó 
reduciéndolos a un penoso 
estado de conservación que 
obligó al cabildo magistral a 
mandarlos forrar y compo
ner. En cuanto a su coloca
ción , a finales del siglo XIX 
parte de ellos decoraban los 
entrepaños libres de la nave 
del templo mientras que el 
resto se repartía entre el aula 
-o sala- capitular (nueve) 
y la antesala capitular , don
de estaban los tres restantes . 
La larguísima restauración 
de la iglesia Magistral , ini
ciada en la primera década 
de nuestro siglo , supuso el 
traslado forzoso de los tapi
ces , junto con el resto de los 
objetos muebles de la mis
ma, a la iglesia de Jesuitas 
habilitada temporalmente 
como sede de nuestra iglesia 
principal. Allí los conoció 
Elías Tormo en 1906 (11) 
contando un total de diecio
cho sin que podamos preci
sar cuáles eran los dos res
tantes y si habían desapare
cido o , en su caso, pudieran 
estar depositados en otro lu
gar. Por esos mismos años en 
otras catedrales e iglesias es
pañolas se conservaba tam
bién un gran número de ta
pices en algunos casos muy 
superior al de la colección 

(Concinuará) 
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según los concejales, la experiencia ha sido positiva h) Parques infantiles. Ha
bía auténticas preciosidades 
que sería conveniente insta
lar en principio en lugares 
cerrados del parque O'Don
nell. 

una delegación complutense visitó la feria de 
muestras de equipos de limpieza en Lérida i) Mobiliario urbano. Ha

bía cosas muy interesantes 
en farolas, bancos de made
ra, papeleras , mesas, lumi
nosos, rótulos, placas para 
nombre de calles, etc. 

La semana pasada una delegación del ayuntamiento alcalaíno, formada por el ingeniero munici
pal D. Angel Ricondo, los concejales Joaquín Arias Abengózar y José Luis García Graván, de IU 
y PSOE respectivamente, y el gerente de Cespa en Alcalá de Henares, empresa concesionaria del 
servicio de recogida de residuos sólidos y limpieza, visitaron la feria de muestras sobre equipos 
de limpieza y mobiliario urbano que se ha celebrado en Lérida. j) También les causó muy 

buena impresión los baldea
dores, los lavacontenedores 
y otras máquinas utilizadas 
en estos menesteres. Coinci
diendo ambos concejales en 
que la estrella de la Feria era 
el camión recolector compac
tador de residuos sólidos que 
ya está funcionando en Ale
mania con notable éxito. 

Según los concejales alca
laínos , la visita ha sido po
sitiva , puesto que se han 
traído varias ideas que poco 
a poco se irán poniendo en 
marcha y que han de dar co
mo resultado una mejor lim
pieza de nuestra ciudad. 

Entre las cosas más nove
dosas estarían las siguientes: 

a) Contemplar la posibili
dad de cambiar la flota de 
camiones de recogida deba
sura por otros más comple
tos que están preparados pa
ra recoger, además de la ba
sura, los muebles y otros en
seres de desecho. 

b) Compactador de resi
duos sólidos estáticos, idea
les para mercados y galerías 
comerciales. 

c) Contenedores de basu
ras desechables que sería 
conveniente poner a prueba 
en comunidades de vecinos 
con portero o persona encar
gada de recoger las basuras. 

d) Contenedores para 
pilas. 

e) Contenedores con tapa 
de grandes dimensiones, pa
ra escombros o galerías 
comerciales. 

f) Evacuatorios para pe
rros . Hay varias alternati
vas , con dos sistemas total
mente mecanizados donde 
las personas sólo se han de li
mitar a introducir al animal 
en el sitio adecuado. 

Sería conveniente poner 
las dos a prueba para ver 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra . Villalbilla , Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 
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cuál de las dos es más eficaz. 
g) Sanitarios públicos de 

utilización con monedas o 
tarjetas, ideales para par
ques y plazas públicas , si 
bien tienen el inconvenien
te de que puedan convertir
se en lugares apropiados pa
ra drogadictos. 

Las baldeadoras son total
mente blancas y en aluminio 
y uno de los primeros ayun
tamientos en adquirirlo ha 
sido el de París. 

Como se puede observar 
los concejales alcalaínos es
tán muy sensibilizados por 
la limpieza de la ciudad. 

Está en el ánimo de la 
Corporación el recopilar to
da la información necesaria, 
así como el poner a prueba 
diversos mecanismos en los 
próximos dos años, y que 
cuando se elabore el pliego 
de condiciones de la nueva 
adjudicación de los servicios 
de recogida y limpieza via
ria, se haga con el mayor co
nocimiento de causa a fin de 
solucionar de una vez por to
das los problemas de limpie
za de nuestra ciudad. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado , 

Terrazas , Salo nes de TV , Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMl\CION Y RESERVAS 
Telf. <91U 26 26 02 • 26 27 JB • C/. Virgilio navarro, 5 y 7 

AZuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELONA 
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Nota de prensa del grupo de concejales del Partido Popuhrr*- Juan , incluso lo han califica
do de «cursi» y de «machis
ta » . ESte año no se representará el Don Juan Tenorio 

como ya era tradicional en Alcalá 
Semejantes op1n1ones 

contra el reconocido mito 
universal del Don Juan pa
rece que han pesado en la 
falta de voluntad para ges
tionar su puesta en marcha. En los presupuestos que se aprobaron para la Fundación 

Colegio del Rey había una partida específica para este fin 
Por todo lo anterior , el 

grupo d e concejales del Par
tido Popular quiere hacer 
llegar a la ciudad de Alcalá 
nuestra postura en contra de 
la decisión del equipo socia
lista y exigiremos responsa
bilid ades a quien, con nom
bre y apellidos , es el culpa
ble de lo que consideramos 
es un claro descenso del re
nombre cultural de nuestra 
ciudad que a nivel nacional 
pretende cons~guir el Parti
do Popular, D. Florencio 
Campos Corona. 

El grupo de concejales del Partido Popular quiere hacer llegar a la opinión pública su postura 
sobre el siguiente tema: Este año no se celebrará la tradicional representación de Don Juan Teno
rio. Los concejales del Partido Popular hemos reiterado en numerosas ocasiones, tanto en el con
sejo de administración de la Fundación Colegio del Rey, como en las comisiones de Cultura, nues
tra postura a favor de que estas representaciones ya tan arraigadas en la tradición cultural de nuestra 
ciudad se celebraran como en años anteriores. 

Creemos que esta repre
sentación itin erante del re 
conocido mito universal de 
D on juan en nuestra ciud ad , 
por la v e ntaja que tiene d e 
poseer ed i ficios y rincones 
incompar ables como marco 
d e la obra, h a sid o un éxito 
a nivel nacional (excepto el 
año 198 9, cu a ndo no se rea
lizó la a daptación clásica) , 
acud iendo a nuestra ciud ad 
numerosos visitantes, con lo 
que d e promoción cultu ral y 
t u rística llevaba aparejad a. 

L as razon es que por p ar
te d el eq u ipo d e gobie r no se 
han dad o p ara justificar la 
no representación no son d e 
recibo par a nuestro grup o . 
Culpar al anterior gerente de 
la Fund ación por no haber 
llevad o a cabo las gestiones 
necesarias, consid eramos 
que es un intento de eludi r 
responsabil i d a d es h acia 
quien nosotros consid eramos 
máximo resp onsable : el p re
sid ente del consejo de admi
nistración d e la Fund ación 
Colegio del R ey , D. F loren
cio Camp os C orona, alcald e 
de Alcalá . 

Intentar, por otra par te, 
justificar la suspensión ale
gando falta d e presupuesto, 
no es más q u e reconocer una 

~s~,~º'" : .. .... . 
; :: ... • -~,L;;: 

el. Santiago 42 
Telf.: 889 00 22 
Fax: 882 78 49 
ALCALA DE HENARES 
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mala gestión del equipo de 
gobierno socialista, puesto 
que cuand o se apr obaron los 
presupuestos municipal es 
para la F u n d ación, había 
una partid a específica ded i 
cada a tal fin. 

P ara el grupo popu lar , en 
el fond o d el asunt o subyace 

la política socialista de diri
gismo ideológico , ya que 
desde hace tiempo varios di
rigentes socialistas relacio
nados con la gestión cultural 
en nuestra ciudad se han 
«permitido» la licencia de 
cuestionar el alcance del sig
nificado del mito de Don 

Grupo de concejales 
Partido Popular 

Nota de prensa del grupo de concejales de Izquierda unida 

PP y PSOE niegan la subvención al programa de 
formación presentado por comisiones Obreras 

Amparándose de forma esquemática en un concepto de ilegalidad en cuanto al plazo de presen
tación de proyectos, se niega al área de la mujer de CC.00. la subvención para la realización de 
dos cursos de formación. 

Los grupos antes citados y 
muy especialmente el P P, 
dicen que el proyecto pre
sentad o por el área de la mu
jer de CC.00. está fuera de 
plazo por haberlo presenta
d o el 26-4 -91. 

Sin embargo , el Consejo 
M u nicipal d e l a Mujer en 
reunión celebrad a el 19-9-91 
acordó que la fecha límite 
para presentación de progra
mas era el 7-10-9 1 , sin con
templar en ningún momen
to la fecha de apertura para 
la presentación por lo cual 
lógicamente se entiende que 

todos los proyectos presenta
dos desde el 1-1-91 hasta el 
7-10-91 deben ser admiti
dos . 

Por tanto el acuerdo to
mad o en la comisión de Cul
tura celebrada el lunes día 
21 de los corrientes no es vá
lido y debe replantearse di
cho acuerd o. 

No obstante quiero de
nunciar públicamente el 
comportamiento del PP y el 
plegamiento de la presiden
ta de la comisión de Cultu
ra a la postura de éstos , ya 

que en todo ello subyace un 
tufillo antidemocrático al 
negar lo que por derecho co
rresponde al área de la mu
jer de CC .00 . , por no coin
cidir políticamente con sus 
áreas de influencia, tirando 
por tierra toda la labor de
sarrollada por este sindicato 
en favor de la mujer alcalaí
na. 

Por supuesto destinado a 
todas las mujeres sin discri
minación alguna en todas 
aquellas actividades que es
te sindicato organiza en la 
ciudad . 

MENU DEL ASADOR MENUDOS 
<Todos los días> 2.250.· Ptas. IVA incluido 

1 ° S Espárragos 
Ensalada mixta 
Caldo Santia go 

2 ° S Paletilla o pierna lechal 
Entrecot con guarni ció n 
Emperador a la brasa 

P ostres 
Tarta Santiago o Flan d e huevo 

Pan , vino o agua 

1 .500.· Ptas. IVA incluido 

1 º S Sopa d e cocido . 
E sp agu eti s o m acarrones 
Con so m é. 

2º S T e rne ra e n su jugo 
Bistec empanado . 
P escado b la nco . ( Ro m ana o p la n ch a). 

P os tres : T arta Sa ntiago o Fruta del t iempo. 

P a n , a gua o refre sco 

Nota : Domingo, lunes y martes noche 
cerrado 

Especialidad en comidas de trabajo, reuniones de empresas, 
celebraciones familiares, etc. 
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Elisa Gil, directora gerente de la empresa, 
nos habla de sus nuevos vehículos, ya a la venta 

Agrogil presentó su nuevo modelo, 
el recién llegado Opel Astra 

Agrogil presentó su nuevo modelo Opel Astra. Puerta de Madrid estuvo invitado a este aconteci
miento. La directora gerente de la empresa , Elisa Gil, nos informaba en primer lugar de las carac
terísticas más importantes del nuevo coche, de sus prestaciones, seguridad y últimos adelantos de 
la técnica automovilística: 

- Lo más importante es de
cir que empiezan a presentar 
un sistema que aún no se ha co
nocido en el segmento que re
presenta en España, la inyec
ción multipunto. Inicialmente 
se van a presentar diez mode
los, hasta ímalizado el ejerci
cio 91, y la idea es llegar al ti
po de cliente cuyo presupues
to en principio pueda oscilar 
entre el millón seiscientas y los 
dos millones seiscientas mil 
pesetas. En segundo lugar hay 
modelos que van a representar 
la imagen de un coche depor
tivo, la imagen de un coche 
agresivo ... , y otros modelos 
que van a representar sobre to
do confort, aquel tipo de carác
ter familiar: amplio maletero, 
con un amplio habitáculo ... y 
con novedades y refuerzos es
peciales que en el mercado en 
este momento no se han cono
cido. 

- ¿Se puede decir que es el 
Kadett reformado y actualiza
do? 

- La verdad es que el Ka
dett ha cerrado su página. Evi-
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Elisa Gil, directora gerente de Agrogil, concesionario de Opel. 

dentemente hay muchos Ka
dett en el mercado, ha sido uno 
de los modelos más vendidos, 
y por lo tanto uno de los mode
los que ocupa uno de los mejo
res espacios dentro de Opel 
General Motor. Pero a partir 
de ahora no es una renovación, 
sino sólo un cambio de mode
lo. En él surge Astra ocupando 
el mismo segmento que el Ka-

dett, ampliándolo con otras 
versiones que hasta ahora no 
teníamos y que representan la 
novedad. En este momento tie
ne que ver con el Kadett en 
tanto en cuanto está dirigido al 
mismo segmento de clientela. 

- ¿Por lo tanto, el nuevo 
Astra no va dirigido a una edad 
determinada de clientes? 

- El nuevo Astra va a estar 

destinado, desde a aquellas 
personas cuya edad es de die
ciocho o veinte años, en las 
versiones más deportivas, has
ta a cualquier persona a quien 
le interese un coche mucho 
más tranquilo, mucho más con
fortable, mucho más seguro, 
que es una de las característi
cas más importantes del Astra. 

- ¿Agrogil en su zona de in
fluencia, qué pretende con es
te modelo que hoy presenta? 

- Pues pretendemos ser lo 
que hemos sido durante mu
chos años con el Kadett: que el 
Astra sea uno de los coches 
más vendidos en esta zona. 

- ¿Será el producto estrella 
de Opel? 

- Representará más del 
cincuenta por ciento de sus 
ventas. 

- La crítica especializada 
ha hecho toda una gama de pi
ropos dirigidos al nuevo Opel 
Astra. Frases como «ha sido un 
trabajo profundo», «Una carro
cería atractiva llena de perso
nalidad» , «no revolucionario, 
pero sí práctico», «Calidad en 
materiales y acabados», «salpi 
cadero acolchado para mayor 
seguridad en caso de acciden
te», «muy suave, chasis refor
zado, estable en realidad como 
si fuera por un raíl». Son fra
ses que dicen mucho del Astra, 
que sale con buen pie. 

- Pues efectivamente, esas 
frases hacen honor a la verdad. 
Además en este momento lo de
nominamos el coche ecológico, 
ya que todos sus componentes 
son reciclables, ahora que tan
to se mira por la ecología. En 
cuanto a la seguridad, es el co
che que presenta un índice de 
seguridad más conseguido, ya 
que se encuentra reforzado en 
un treinta por ciento más en re
lación con su chapa. Además 
lleva barras de protección en 
cada una de las puertas. La ca
rrocería está reforzada en to
dos sus extremos y en todos los 
frentes. La dirección es asisti
da en todos sus modelos a par
tir de la versión CL. Es un co
che en cuyo diseño se ha esta
do cinco años pensando, y hoy 
por hoy representa el trabajo 
arduo de un grupo de ingenie
ros en la sede alemana y por la 
experiencia de Europa nos en
contramos ante un coche con 
calidad, diseño, confortable y 
seguro en carretera. 

Finalizamos la conversación 
mantenida con Elisa Gil anun
ciándonos que esa misma tarde 
en que se presentaba el Opel 
Astra en Alcalá, se empezaban 
a_ cerrar ya las primeras opera
ciones. 
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Del 18 al JO de octubre, Txema lbañez en la casa de la Entrevista 

Graf f iti: «la prohibición y las ganas de mostrar tu obra» 
El pasado 18 de octubre se inauguró en la Casa de la Entrevista la exposición del joven artista 

Jose Maria Ibañez (Txema), que ha trasladado sus graffitis callejeros al terreno más reducido de 
los óleos. Esta muestra de arte urbano que gustará sobre todo a los jóvenes, más habituados al graf
fiti, se expondrá hasta el 30 de octubre. La Fundación Colegio del Rey en colaboración con Itiner, 
Red de Exposiciones Itinerantes de la Comunidad de Madrid, ha organizado esta exposición. Iti
ner acerca a todas las poblaciones de la comunidad madrileña el arte en sus más diversas expre-

. siones. En esta ocasión ha tocado el graffiti y en Alcalá. 

Jose María lbañez , Txe
ma, tiene 23 años y prácti
camente desde siempre ha 
dibujado. Luego , «como a 
cualquier joven» según él 
mismo nos cuenta, le intere
só «bailar, salir por ahí, jun
tarse con los amigos . . . Em
pezamos bailando break que 
entonces estaba de moda. En 
las películas, siempre en las 
bandas de gente que bailaba 
había uno que pintaba y me 
tocó a mi. Y pintando, pin
tando ya no he parado, por
que me gustaba». 

Según Txema, esa moda 
importada de América se re
flejó en España práctica
mente de la misma manera, 
excepto que allí se hacían en 
el metro «para que llegase a 
la gente que iba a trabajar 
cada mañana y casi todo 

eran mensajes políticos y di
rectos contra la sociedad. En 
España no sólo se quería ex
presar algo , sino que tam
bién existía el afán de crear 
algo que sepas que es tuyo y 
que resulta artístico. Los 
graffiti neoyorquinos se ha
cían rápidamente , yo puedo 
tardar 6 horas en cada uno 
y recrearme más». 

Móstoles y Alcorcón es la 
zona que mejor conoce Txe
ma y donde él considera que 
existe mayor número de gen
te que «pinta ». Aunque tras 
el boom de hace 6 años aho
ra quedan muchos menos. 
«Los que quedamos somos 
gente que ha evolucionado , 
que hemos crecido de edad, 
algunos seguimos dibujan
do , pintando por las calles, 
en galerías ... y otros han 

evolucionado hacia el cam
po de la música. Pero todo 
en algo muy abierto, no co
mo cualquier otro oficio». 

El «morbo» de la prohibición 
Una de las dificultades 

con las que se ha topado ha 
sido la de disminuir el espa
cio físico: «Me ha costado 
mucho trabajo. Se reduce el 
espacio, se queda más pe
queño y no tienes todo el 
espacio que quieres. Aunque 
en la pared hay veces que no 
te dejan hacerlo y otras ve
ces te los encargan, pero es 
una manera de que ahí no 
haya un graffiti y te contro
lan de alguna manera para 
hacerlo, en Móstoles ocurre 
eso. Aquí hay menos 
graffiti» . 

Txema reconoce con esto 

que algo del morbo de los 
graffiti está en el hecho de 
que hacerlos estuviese prohi
bido, aunque para él existen 
más cosas: «Y o tenía ganas 
de decir pinto bien, y quie
ro que tú lo veas. No es lle
gar con un spray y pintar 
cuatro tonterías, además te 
tiene que gustar; si no, ¿pa
ra qué lo haces?». 

Para Txema hacer graffi
tis es algo muy serio: «Es ha
cer horas, crear algo, marcar 
tu estilo , porque dentro del 
graffiti hay muchos estilos y 
dentro de cada estilo lo que 
hay que definir es tu estilo 
propio». 

PELETE RIA NUESTRO ESTILO ES DIFERENTE 
DISEÑO EXCLUSIVO: GASPAR ESTEVA 

.j. a. ZORRO, 
Tenemos a su disposición nuestra fábrica en Pastrana (Guadalajara) 

NOVAK ·ANTE· NAPA 

. MUTON 
NUTRIA, MARMOTA! 

- ASTRACAN = 

= 

= -
SOMOS FABRICANTES VISON 

Vista piel con precios de FABRICA 
C/. Cerrajeros , 10 - Telf.: 888 09 12 Uunto Plaza de Cervantes) - Alcalá de Hcnarc:--

HORARIO: De 9 ' 30 a 2 y de 5 a 8'30 - INCLUSO SABADOS 

PUERTA DE MADRID 26 de octubre de 1991 



En la actualidad las abras permanecen paralizadas 

Salvador ro'rrecilla, diputado regional de IU, busca 
soluciones para el ~entro de salud 'Reyes Magos' 

El diputado regional de IU Salvador Torrecilla visitó en la mañana del viernes día 18 de octubre las 
obras paralizadas del centro de salud de la calle Reyes Magos, en el distrito VIII de la ciudad. El dipu
tado estuvo acompañado por el grupo de concejales de IU en el ayuntamiento de Alcalá y el objetivo 
de esta visita fue urgir a la administración autonómica para que se reinicien las obras paralizadas por 
la suspensión de pagos de la empresa Construcciones Atocha, adjudicataria de las mismas. 

Con anterioridad a su visita , 
Salvador Torrecilla mantuvo 
una entrevista con el consejero 
de Salud de la Comunidad de 
Madrid, Pedro Sabando , para 
encontrar el compromiso por 
parte de la administración de 
desbloquear la situación en que 
se encuentra el centro de salud. 
Según JU, el consejero prometió 
entablar negociaciones para ace-

lerar el proceso administrativo 
que se debe abrir con el fin de 
traspasar la adjudicación de las 
obras a otra empresa constructo
ra que se pueda hacer cargo de 
la finalización de las mismas. 
Asimismo, Torrecilla presentará 
en la Asamblea de Madrid una 
interpelación en ese mismo 
sentido. 

Las obras del centro de salud 

permanecen paralizadas qesde 
hace seis meses. Esta situación ha 
provocado también la paraliza
ción de las obras de construcción 
de un pabellón polideportivo es
colar en el distrito IV de la 
ciudad. 

Para JU, según el concejal 
Francisco González Adrada, es 
urgente que se reanuden las 
obras y las negociaciones que 

Nacido campeón. 

Citroen presenta a un nuevo Campeón: El Citroen ZX. Un vehículo que ha 

superado con éxito el desafio más duro: el Rally Paris-Dakar '91 donde fue 

campeón absoluto. 
acido potente: El Nuevo Citroen ZX nace potente. Gracias a sus motores 

que desarrollan hasta 130 CV. de potencia que le permiten alcanzar con total 

seguridad una velocidad punta de 205 Km/h. Su aceleración es fu lgurante: de 

O a 100 en tan sólo 8.3 segundos 
Todo esto unido a su excelente comportamiento en carretera, gracias a su 

tren trasero con efecto autodireccional , hacen del Citroen ZX un vehículo 

nacido potente. 

Nacido lujoso: Por su equipamiento: Volante regulable en altura y reglajes 

mli lt iples del asiento. Por su habitabilidad: de 1,67 a l. 71 m. Por su superficie 

acristalada: líder de su categoría. Por su comodidad: su asiento trasero se 

desplaza longitudinalmente y se puede regular su inclinación. Por todo esto y 

por más el Nuevo Citroen ZX nace lujoso. 

Nacido robusto: Robusto porque garantiza la integridad del habitáculo. 

Además, posee el mayor porcentaje de superficie protegida de todos los vehí· 

culos de su categoría conseguiéndose una excelente defensa ante la corrosión. 

Nace el Nuevo Citroen ZX. Nace un nuevo campeón probado y de

mostrado. 

~ DESDE 1.4 73.450 PTAS~ 

CITROEN Cam~delParh-0ektK '91 

NUEVO CITROEN ZX. NACIDO CAMPEON. 

1 
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_ CITROEN ~ 
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Desde que se proyectó 
sólo 

se ha construido 
la estructura 

mantiene su grupo a nivel de la 
Asamblea de Madrid tienden a 
favorecer un proceso de diálogo 
y no dejar la situación en manos 
de los tribunales de justicia, cir
cunstancia ésta que retrasaría 
mucho la finalización de las 
obras del centro de salud 'Reyes 
Magos ', dependiente del Servi
cio Regional de Salud. 

Este centro de atención prima
ria dará servicio a una población 
de unas 25.000 personas, no só
lamente del distrito VIII de la 
ciudad alcalaína, sino también 
de Meco y de Camarma de Este
ruelas. El proyecto se realizó en 
1988 y un año después tenían 
que haber comenzado las obras, 
pero hubo problemas con la es
tructura construida para unas vi
viendas y que hace varios años 
fue abandonada. El debate sur
gido entonces en la comunidad 
de Madrid fue el de aprovechar 
la estructura o derribarla para 
construir una nueva. En 1990 Iz
quierda Unida presentó en la co
munidad de Madrid unas 1.600 
firmas de vecinos pidiendo que 
la construcción del centro se rea
lizara en la mayor brevedad. El 
propio diputado regional Salva
dor Torrecilla interpeló al con
sejero de Salud para que el pro
yecto se incluyera en los presu
puestos de 1990 logrando final
mente que se destinase una par
tida presupuestaria de 300 millo
nes de pesetas. 

A finales de ese año comenza
ron las obras, pero hace seis me
ses se paralizaron por la suspen
sión de pagos de Construcciones 
Atocha. La finalización ·estaba 
prevista para abril de 1992 , pe
ro para Francisco González 
Adrada, contando con que se 
reanuden antes del fin de 1991 , 
la puesta en funcionamiento del 
centro no podrá ser antes de 
1993. 

González Adrada aprovechó 
para criticar al concejal de Sani
dad del ayuntamiento de Alcalá , 
José María lrastorza, que « SU 

área es una de las más abando
nadas que hay en el consistorio 
complutense. Su obligación era 
exigir en la comunidad de Ma
drid la urgencia con que se de
bería solucionar el problema del 
centro de salud de ' Reyes Ma
gos ', pero ante el abandono de la 
gestión hemos sido nosotros los 
que estamos intentando solven
tar el problema con negociacio
nes a nivel del grupo parlamen
tario en la CAM». 
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La cruz Roja no tenía ambulancias disponibles y la 
Policía Municipal no cogió el teléfono 
La Policía Nacional escoltó al enfermo hasta el hospital 

un ciudadano sufrió un infarto en la calle 
r tardó media hora en ser trasladado 
La solución: «Dos o tres ambulancias por distrito» 

Un alcalaíno del polígono Puerta de Madrid sufrió el pasado 17 de octubre un infarto en plena 
calle. Más de media hora tardó en ser trasladado a causa de la imposibilidad de encontrar ambu
lancias que lo llevasen hasta el hospital. Sin embargo, la queja que hacemos pública desde nues
tras páginas no es del propio interesado, sino de un vecino del enfermo que lo presenció todo y 
que se encargó sin ningún resultado de localizar una ambulancia. Este vecino, Calixto Crespo, 
quiere expresar su disconformidad con esta situación y reivindica a las autoridades la solución 
inmediata del problema que tacha de «incalificable». 

E l p asad o jueves 17 de oc
tubre R afael Mínguez sufría 
un infarto cuand o se d i r i
gía al club d e pensionistas 
María Z amb rano. Eran las 
6,00 d e la tard e cuand o es
te alcalaíno se desmayab a 

· en medio d e la calle. Algu
nos vecinos q ue le rodeaban 
i ntentaron a u xiliarle. Uno 
d e ellos, Calixto Crespo, gra
cias a q u e conoce algunas 
nociones de socorrismo le 
d io unos masajes hasta q u e 
comenzó a reaccionar. Este 
mismo v ecino se dirigió al 
centro cívico María Z am
brano para llamar a una am
bulancia y fue en ese mo
mento cuand o empezaron 
los p r oblemas que él mismo 
nos cuenta. 

«Llamé a la Cruz Roja y 
no había ambulancias. Me 
dijeron que había que espe
rar a una que había id o a 
Madrid. Luego llamé a la 
P olicía M u nicipal por tres 
veces y no me cogieron el te
léfono y por fin llamé a la 
P olicía Nacional. Llegaron 
al lugar de los hechos y me 
dijeron que, si se trataba d e 

Calixto Crespo 

infarto, al meterlo en el co
che q u e se cierra her mética
mente, el enfermo podría re
sultar perjudicado porque 
no pod ía ir d ándole el 
aire . E ntre tres o cuatro per
sonas le cogimos para meter
le en el coche de su hijo , 
donde finalmente fue trasla
dado, mientras la policía nos 
abría camino conduciendo 
delante de nosotros con la si
rena encendida». 

«Más de media hora 
tardó en ser trasladado» 

Más de med ia hora trans
currió hasta que el hombre 
fue trasladado : «La mayoría 
del tiempo estuvo tendido en 
el suelo desmayado , al final 
se empezó a mover y comen
zó a vomitar. Y o creo que es
te esfuerzo lo reanimó. Pe
ro hay otras veces que no 
hay tanta suerte. Conozco 

casos como éste y otros en los 
que con el tiempo que ha tar
dado la ambulancia podrían 
haberle salvado la vid a a un 
enfermo y sin embargo han 
llegado al hospital cadáve
res», asegura Calixto. 

Este vecino del distrito 11 
considera esta desatención 
un problema general en Al
calá: «No se trata sólo de 
nuestro d istrito, sino que 
en toda Alcalá pasa lo mis
mo» . 

«Servicio de sanidad 
y ambulancias 
más cercano al ciudadano» 

Calixto Crespo considera 
que «es una pena que en Al
calá de H enares, que prácti
camente ya es una capital , 
cualquier ciudadano necesite 
los servicios de una ambu
lancia y que no haya los su
ficientes , que llames a la Po
licía Municipal y que no te 
cojan el teléfono ... Esto es 
incalificable. Quiero denun
ciar públicamente este pro
blema y decir a quien com
peta este tema que haga lo 
posible para que en una ciu
dad como ésta haya los ser
vicios públicos necesarios 
para estas emergencias y 
otras» . 

La solución que aporta es
te vecino sería la de estable
cer un servicio de ambulan
cias en cada distrito: «P erso
nalmente, mi solución sería 
que las empresas privadas de 
ambulancias que están con
tactadas con la seguridad so
cial tuviesen dos o tres am
bulancias ubicadas en un 
punto céntrico de cada dis
trito. Sería una atención rá
pida, eficaz y segura que hoy 
por hoy no existe. No creo 
que cueste tanto que el ser
vicio de ambulancia y sani
dad esté lo más próximo po
sible al ciudadano». 

08•1.1 ~'~" ::::: PINTURAS CIRSA, S.L. 

GRAN SURTIDO EN MATERIALES ELECTRICOS E ILUMINACION 
DESCUENTOS ESPECIALES PARA PROFESIONALES Y COMUNIDADES 
REPARTO A DOMICILIO (servicio en 24 horas) 

iATENCION A NUESTROS PRECIOS! 
TIENDA: 

C/ . Sebastián de la Plaza. n º 2 
(Edf. Exágono Real) 

Telf.: 881 55 55 - FAX: 88 1 55 77 
ALCALA DE HENA RES 

P UERTA DE MADRID 

PROXIMA APERTURA: 

Ctra . de Barcelona. Km. 29 
(Poi. J UMAPI. e/ A - Nave 3) 
T elf.: 882 55 55 - FAX : 882 77 .1.í 

ALCA LA DE HENARE S 

ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camannilla , nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 
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A la izquierda, en primer término, el doctor Bustos Obregón, de la Universidad de Chile, participante en el congreso; a la derecha, los 
doctores Perera, Bustos Obregón, Villar y Campana durante un momento de la conferencia de prensa. 

Importante simposio internacional en el hospital de Alcalá sobre 
controversias en infertilidad masculina 

lnf luyen las condiciones medioambientales, el estrés, 
el alcohol, el tabaco, la edad e infecciones 

Prestigiosos médicos de diversos países del mundo participaron la pasada semana en dos citas de 
reconocida importancia a nivel intercional, celebradas en el hospital Príncipe de Asturias de Alcalá 
de Henares. Del 15 al 17 de octubre se celebró un curso teórico-práctico en infertilidad masculina y 

los días 18 y 19 tuvo lugar el simposio internacional sobre controversias en infertilidad masculina. 

Ambos estuvieron organi
zados por la Unidad de Re
producción Humana del hos
pital alcalaíno y por la Orga
nización Mundial de la Salud, 
bajo los auspicios de la Socie
dad Española de Fertilidad y 
la Asociación Española de 
Andrología. 

La directora gerente del 
hospital Príncipe de Asturias 
de Alcalá de Henares, la doc
tora Eloísa Bernal , destacó 
que estas citas han sido posi
bles en el centro asistencial 
complutense que ella gerencia 
«por el dinamismo del doctor 
Perera y su equipo en la uni
dad de reproducción humana; 
gracias a ello han asistido ex
pertos de todo el mundo en 

La doctora Bernal, directora gerente del hospital de Alcalá, 
satisfecha por la celebración del simposio internacional. 

materia de infertilidad mas
culina». Recordemos que es
ta unidad de reproducción 
humana es una de las ocho 
que hay en toda España y que 
en ella, gracias al alto nivel en 
investigación de su equipo 
médico, recientemente se ha 
realizado la primera experien
cia en un hospital de la comu
nidad de Madrid para la elec
ción del sexo de un bebé den
tro de los supuestos que reco
ge la ley. 

Asímismo, bajo la direc
ción del doctor Sixto Perera y 
del responsable del laborato
rio de la unidad, el doctor 
Montoro, se trabaja a unos ni
veles muy avanzados en ma
teria de fecundación in vitro 
y de diversas técnicas de re
producción asistida. 
· Según el doctor Villar, di
rector regional del programa 
especial de investigación en 
reproducción humana de la 
Organización Mundial de la 
Salud, la elección del hospital 
de Alcalá para la celebración 
del simposio internacional se 
debió a que cuenta «con un 
gran entusiasmo y una capa
cidad de trabajo muy impor
tante por parte de su unidad 

A la izquierda, el doctor Sixto Perera, director de la unidad de Reproducción Humana del hospital de Alcalá; a la derecha, el doctor Mon
toro, del laboratorio de la unidad de reproducción humana del centro complutense. 
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de reproducción humana». El 
doctor Villar destacó también 
la juventud de todo el equipo 
y su experiencia en importan
tes hospitales norteamerica
nos. 

Según comentaron varios 
de los ponentes en el simpo
sio en conferencia de prensa, 
concretamente los doctores 
Perera , Campana, Bustos 
Obregón y Villar , la inferti-

. lidad es algo prevenible en 
muchos casos y hay que apar
tar la idea de que los hijos no 
vienen ' porque Dios no quie
re'. 

Otra idea convencional que 
hay que rechazar ya que sue
le ser muy frecuente en la so
ciedad es que la causante de 
la infertilidad en la pareja sea 
la mujer. «Suele serlo en una 
mayor proporción el hom
bre», declaró el doctor Villar 
quien añadió que afirmar lo 
contrario «Se hace desde la 
irracionalidad. 

Uno de los factores que in
fluye en la infertilidad de la 
pareja son las condiciones me
dioambientales; las personas 
que están expuestas a unos ni
veles mayores de contamina
ción medioambiental tienen 
más posibilidades de ser infér
tiles. Otro de los factores es el 
estrés y los doctores consulta
dos ponen como ejemplo la su
perior tasa de infertilidad 
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existente en profesiones que 
provocan mayor estrés , como 
el periodismo. Otro ejemplo 
claro es el de los miembros de 
las Fuerzas de Seguridad des
tinadas en el País Vasco. 

Factores de alto riesgo pa
ra la infertilidad en la pareja 
son el tabaco , el alcohol y la 
edad. Los doctores también 

señalaron como factor el de las 
infecciones. Según un estudio 
realizado en diez mil parejas 
infértiles españolas , el trein
ta por c iento lo era por esta 
causa: Infecciones pelvianas , 
por interrupción voluntaria 
del embarazo y postparto pue
den causar infertilidad y son 
perfectamente prevenibles 

además de haber tratamientos 
médicos y nuevas tecnologías 
para combatirlas. 

Sólo entre un tres y un cua
tro por ciento de las parejas 
analizadas en el estudio pre
sentaban causas desconocidas 
y no se conoce un tratamien
to para combatir su infertili
dad. 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 25 

Sábado,2& 

Lunes, 28 

Martes, 29 

.Jueves, 31 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 25 al 31 de octubre 

ACTO 

Tangos, rumbas, bulerías. LA CONTRAHECHA 
TONY MAYA (voz) 

TITO LOSADA y LUIS COBOS (guitarras) 

Concierto de violonchelo y piano. 
SUZANA STEFANOVIC y MCLURE 

Concierto de piano. 
Con obras de Scarlatti, Beethoven, Schumann, Albéniz. 

' JOSE MARIA EUSEBIO 

Homenaje en el IV Centenario de la muerte de San Juan de la Cruz, 
«Llama de amor viva». Poemas a dos voces con: 

CHARO SORIANO - PEPE MARTIN 

Concierto de piano. 
Con obras de Scarlatti, Beethoven, Schubert, Chopin. 

RAFAEL SEBASTIA 

HORA 

8 tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

SALA DE EXPOSICIONES 

SALA <<A>>: 

Del 16 al 30: Oleas. MELCHOR 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son Jóusceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, sólamente podrán acceder al salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



PP e IU dirigen sus críticas al alcalde como presidente de la FCR 

Este año na habrá representaciones 
de Don Juan Tenorio en Alcalá 
La falta de previsión en la anterior legislatura y los problemas 
económicos por los que atraviesa el organismo autónomo de 
cultura, causas de que la tradicional obra no se represente 

Al f'mal no habrá este año la representación itinerante del Don Juan Tenorio en Alcalá. Habrá que 
esperar al año 1992 para poder presenciar la que será octava edición de este planteamiento escénico 
que tanta trascendencia social ha tenido entre el público alcalaíno desde 1984 en que Antonio Guirau 
dirigió el primer Don Juan itinerante por diversos escenarios naturales de la ciudad alcalaína. La falta 
de previsión de los responsables culturales de la anterior legislatura municipal ha venido a darles una 
válvula de escape a los actuales ante la crisis económica que padece la Fundación Colegio del Rey 
en estos momentos. Por su parte, PP e IU acusan al alcalde de la ciudad, Florencio Campos, como pre
sidente del organismo autónomo en la anterior legislatura y en ésta, de una mala gestión que ha lleva
do a que el Don Juan no se celebre este año. 

La concejala de Cultura, 
Dolores Pérez Quirós , y el di
rector gerente de la Funda
ción Colegio del Rey , José 
María Nogales, se encontra
ron al incorporarse a sus pues
tos, la una después de las elec
ciones municipales de mayo y 
el otro a mediados de julio 
cuando fue nombrado, con 
tres proyectos presentados y 
con muchos problemas para 
llevarlos a cabo. En un en
cuentro con los medios de co
municación celebrado el vier
nes día 18 de octubre, Pérez 
Quirós y Nogales explicaron el 
proceso seguido hasta deter
minar no correr con la respon
sabilidad de celebrar el don 
Juan en unas condiciones que 
no eran las más idóneas. 

Nogales se puso en contac
to con el director de la sépti
ma edición del don Juan , 
Francisco Ortuño, una de las 
de más éxito, el día 21 de ju
lio. Ortuño había presentado 
su proyecto, valorado en 15 
millones de pesetas , en el mes 
de abril pero fue archivado 
por el anterior gerente, Angel 
González Villamayor y por el 
concejal de Cultura, Modes
to Quijada, sin recibir una 
respuesta. Cuando Nogales se 
entrevistó con él , no pudo 
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aceptar hacerse cargo de la di
rección al haber contraído di
versos compromisos interna
cionales. 

Sobre la mesa de trabajo de 
la Fundación Colegio del Rey 
se había presentado el proyec
to del ayudante de dirección 
de Antonio Guirau en las cin
co ediciones que él realizó, 
Pedro Miguel Martínez. El 
elevado coste del proyecto 
presentado, 25 millones de 
pesetas, lo hicieron inviable y 
fue rechazado ante la crisis 
económica del organismo 
autónomo de cultura. 

Un tercer proyecto se estu
dió con detenimiento. Corres
pondía a la compañía mala
gueña 'María Zambrano' de 
Vélez Málaga. Su proyecto se 
iba finalmente, según Noga
les , a los 18 millones de pese
tas aproximadamente, una ci
fra también muy elevada ha
bida cuenta que la edición del 
pasado año costó 14 millones 
de pesetas. Nogales y Pérez 
Quirós esperaron al día 2 de 
octubre para que el consejo de 
administración de la FCR to
mara una decisión al respec
to. Se hizo un último esfuer
zo para representar este año la 
octava edición pero el criterio 
preponderante tanto para la 

concejala como para el gerente 
de la FCR fue el garantizar el 
éxito de la representación, al
go que en esas fechas la com
pan1a malagueña ya no 
garantizaba. 

Según José María Nogales 
y Dolores Pérez Quirós «no ha 
habido criterios económicos 
para no celebrar el Tenorio; 
finalmente han sido los crite
rios de garantizar el éxito de 
la obra los que han prevaleci
do. No podíamos tomar la res
ponsabilidad de hacer un Te
norio sin garantías y encima 
hacer un fuerte desembolso 
por ello». 

También se barajó la posi
bilidad de que una compañía 
representase la obra en el Tea
tro Salón Cervantes para se
guir al menos la tradición pe
ro no se encontró ninguna que 
tuviera libre las fechas tradi
cionales de representación, el 
1 y el 2 de noviembre. 

Para el PP e IU no hay jus
tificación al hecho de no cele
brar este año el Tenorio. Am
bos grupos culpan de mala 
gestión al presidente del con
sejo de Administración de la 
FCR, el alcalde Florencio 
Campos. La concejala de Iz
quierda Unida, Teresa Galeo
te , señaló que no se puede cul-

par al anterior gerente del or
ganismo autónomo debido a 
que el propio alcalde le sostu
vo en su puesto incluso cuan
do IU presentó una moción de 
reprobación que fue rechaza
da; «González Villamayor 
contó con el apoyo de Floren
cio Campos y en el impass de 
tiempo que transcurrió cuan
do se sabía que no continua
ría en el cargo se relajó en sus 
funciones. El presidente del 
consejo de administración, si 
hubiera tenido la voluntad 
para que este año el Tenorio 
se representase, tenía que ha
ber puesto los medios para 
que se realizase». 

Por su parte, para el PP 
subyace en el fondo de la cues
tión lo que dan en llamar la 
política cultural de dirigismo 
ideológico y apuntan que des
de hace tiempo varios dirigen
tes socialistas relacionados 
con la gestión cultural en 
nuestra ciudad «Se han permi
tido la licencia de cuestionar 
el alcance del significado del 
mito del donjuan calificándo
lo incluso de 'cursi' y 'machis
ta'». 

Tanto Dolores Pérez Qui
rós como José María Nogales, 
que no quisieron enjuiciar la 
gestión de la anterior geren
cia de la FCR, señalaron que 
el próximo año sí se celebra
rá el don Juan Tenorio de 
Alcalá. 

-~ C/. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~OM f\~ y 880 oo 41 

i@MlljQltf!t.w Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
el Divino Figueroa 

(Zona 4 Caños) 
• 77 m/2 • 2 dormitorios 
• Salón comedor • Cocina 

• Cuarto de baño • Calefacción 
por acumuladores • Puerta 

blindada • Carpintería 
de aluminio • Teléfono. 

AGNIFICO ESTADO 
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Lauro Olmo presenció su obra con buena asistencia de público 

El TIA debutó de la mano de José María 
Nogales en el Teatro Salón Cervantes 
con «Historia de un pechicidio» 

Ha tenido que ser José María Nogales, un hombre que conoce la realidad de la cultura alcalaína, 
el que como director de la Fundación Colegio del Rey se haya decidido a incluir en la programación 
del Teatro Salón Cervantes de forma habitual a los grupos teatrales de Alcalá, lo cual supone un ali
ciente importante para los aficionados complutenses al arte escénico. El primer grupo en actuar en 
esta nueva etapa de la FCR ha sido el TIA, una formación fundada en 1979 y que presentó la obra ((His
toria de un pechicidio•>, de Lauro Olmo. El autor presenció desde uno de los palcos del Teatro Salón 
Cervantes la adaptación de su obra realizada por el TIA y la aplaudió como lo hizo el público complu
tense que acudió en mayor medida que en muchos espectáculos totalmente profesionales 

Tradicionalmente las auto
ridades culturales de Alcalá 
han vivido muy de espaldas al 
teatro que se hacía en la ciu
dad complutense. La falta de 
infraestructura y el desinterés 
de los poderes públicos , al la
do de un excesivo ' amateuris
mo ' de las compañías han he
cho posible que el teatro alca
laíno haya pasado desaperci
bido a lo largo de los últimos 
años. Sin apenas oportunida
des, las posibilidades de crear 
un auténtico teatro alcalaíno 
son muy escasas y el ejemplo 
de los grupos actuales es más 
que evidente: las fronteras al
calaínas suelen ser para ellos 
infranqueables y si se fran
quean suelen pasar desaperci
bidos. 

Por ello, la iniciativa de 
Nogales me parece no por ló
gica menos loable. Hasta aho
ra , salvo Telémaco que parte 
con criterios más profesiona
les , las puertas del Teatro Sa
lón Cervantes estaban cerra
das para las compañías com
plutenses. Sólo había mínimas 
posibilidades con una muestra 
de teatro por barrios que ha
ce dos años se celebró en la co
queta sala teatral y la puerta 
entreabierta para las expe
riencia del Taller Escuela de 
la Fundación Colegio del Rey. 

El criterio de Nogales es 
distinto; hace años perteneció 
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a la disciplina del grupo TIA 
(Teatro Independiente Alca
laíno) y por ello el vivir de
samparado por las autorida
des culturales de la ciudad lo 
conoce bien. Con el TIA se ha 
iniciado una nueva etapa en 
el Teatro Salón Cervantes. 
Por una parte , la contratación 
de los grupos alcalaínos será 
un incentivo y un revulsivo 

para éstos; por otra, el públi
co complutense también en
contrará un aliciente al tener 
sobre el escenario a actores co
nocidos, no de la televisión, 
pero sí de la calle, del portal 
o de la familia. La respuesta 
dada por el público a las fun
ciones del TIA ha sido supe
rior a la dada en funciones 
puestas por auténticas compa-

ñías profesionales. Contando 
con todo esto , la FCR cuenta 
con otro aliciente, que los ca
chés de las compañías aficio
nadas alcalaínas son muy in
feriores a los de las compañías 
profesionales que habitual
mente forman la programa
ción. Es decir que sale bara
to, pero además, rentable. 

La responsabilidad de los 
grupos alcalaínos es ahora la 
de estar al nivel que de ellos 
se espera al contar con ellos en 
un marco como es el del Tea
tro Salón Cervantes, donde no 
olvidemos que prestigiosas 
compañías han actuado e in
cluso han estrenado. Deben 
prepararse a conciencia en es
ta nueva etapa. Pero también 
deben alejar de sí la idea de 
que el Teatro Salón Cervan
tes es algo que les pertenece; 
es cierto que son un saludable 
y necesario complemento pa
,t~ la programación, pero la 
programación puede ser muy 
buena si falta alguno de ellos. 
Es de desear que todos pasen 
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por el Teatro pero nadie de
be considerarse con derechos 
adquiridos. Que todos espe
ren su oportunidad en esta 
nueva andadura. 

El pechicidio del TIA 
Dejo para el final el comen

tario sobre la obra puesta en 
escena por el TIA. Y a tuvimos 
ocasión de presenciarla antes 
del verano en la casa de la Ju
ventud y hay que destacar que 
luce mucho más en un escena
rio como el del Cervantes, a 
pesar de sus reducidas dimen
siones. El TIA hace una inte
resante adaptación de la co
media de Lauro Olmo «Histo
ria de un pechicidio» utilizan
do la clave del teatro dentro 
del teatro. Una compañía de 
teatro de provincias realiza un 
ensayo general de la revista 
que pone en escena. La acción 
se desarrolla a finales de los 
años sesenta y aparecen ar
quetipos de una sociedad y de 
un mundo muy identificados: 
el actor veterano con ideas re
publicanas, encarnado de ma
nera destacable por Luis 
Alonso, el actor homosexual, 
la actriz que ha quedado em
barazada y que teme que se 
descubra, la supervedette 
Addy Primura que se sabe su
perestrella, el cauto empresa
rio encarnado con mucha da-
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se por Javier Blasco. Este y 
Luis Alonso hacen bueno 
aquello de que la experiencia 
es un grado. 

Todos ellos se disponen a 
hacer el ensayo general espe
rando que al día siguiente les 
llegue la visita de la temible 
censura. Todos ellos trabajan 
con su problemática diaria, 
unas particulares y otras ge
nerales: tienen frío y quieren 
cobrar su sueldo. 

Y hacen la revista, la come
dia de Lauro Olmo «Historia 
de un pechicidio», la historia 
de una doncella medieval, 
Brígida, que cumple diecio
cho años. Sus descendientes 
cuentan que se iba a cortar los 
pechos para evitar las tenta
ciones de la carne. Pero la his
toria es muy distinta y un res
taurador de libros desvela la 
verdadera historia de Brígida 
y sus amores con el afilador. 
La obra tiene el mérito de 
presentar frecuentes números 
musicales que aunque bien 
concebidos no tienen el méri
to de estar bien interpretados. 
Pero aun así el trabajo del 
TIA tiene gran mérito y su 
premio ha sido el de poder re
presentar su obra ante nume
roso público en el Cervantes 
y haber podido recibir mu
chos aplausos. 

Jesús Manuel 
CAMARA RUIZ 

~ 
TEATRO SALÓN 

CERVANTES 
fa!@U1:1;i;2~~~~i 

ESTRENO 

COMPANIA DEJULIETA SERRANO 

Presenta 

«VIAJE DE UN LARGO DIA 
HACIA LA NOCHE» 

de EUGENE O'NEILL 

Dirección: JOHN STRASBERG 

Intérpretes: J ulieta Serrano, Héctor Alterio 
Jaime Vals y Ramón Madaula 

Días 25 , 26 y 27 Octubre , 21 horas. 
Entradas a la ,·en ta en taquilla del teatro de 18 a 21 horas 

Próximamente: 

TEATRO CABARET 

LAS VENENO en ((VENENO PA'TI>> 
Dirigido por Ferran Rañé 

Días 2, 3 Noviembre, 21 '00 horas. 

Venta anticipada de localidades desde el día 
30 en la taquilla del teatro de 18 a 21 horas. 

Precios para ambas funciones: qutaca de patio 1.000 ptas, 
butaca de anfiteatro 800 ptas .. y silla de palco 600 ptas. 

El Teatro Salón Cervantes es un serv1c10 de 

la Fundación Colegio del Rey. 
Sigue nuestra programación cultural. 

Estamos en la Avda. de Guadalajara, 7 
Telf.: 881 39 34 
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INFORMACION Y VENTA: 

~~ Vía Complutense, 117 - Oficina 5.A 
r~ Teléf.: 882 30 00 
~ ALCALA DE HENARES 

~a CONSTRUCCIONES 

ª'* ~ SAN LEONARDO 

PO l IGO NO 1 N a U 

Vía Complutense, 117 (Junto a l 

UN ENCLAVE 
¡1 

' 



LIS T R 1 AL 
ULTIMAS NAVES y OFICINAS, EN VENTA O ALOUILER 

* NAVES INDUSTRIALES DESDE 200 A 800 m/2 
2 ASEOS y OFICINA SIN CERRAR DE t4 m/2 CON TELEFONO 

* OFICINAS DE 60 A 144 m/2 
TOTALMENTE ACONDICIONADAS y LISTAS PARA UTILIZAR: 
AIRE ACONDICIONADO, TELEFONO y RODAPIE ELECTRIFICADO > a Mercadona) 

POR UBICACION, POR CALIDADES DE CONSTRUCCION, POR DISEÑO ... 

E INDUSTRIAL ALTO STANDING 
¡1 . ,, 

EN MARCHA • 



Formado por representantes de los poderes públicos y de la sociedad 
civil, elaboraría un diagnóstico y propondría soluciones efectivas 

trol de la siniestrabilidad en 
el sector de la construcción, 
ha sido uno de los acuerdos 
alcanzados por el presiden
te de la Comunidad de Ma
drid , Joaquín Leguina, y los 
sindicatos UGT y CC.00. Leguina insta la creación de un gran 

grupo de trabajo contra la droga Para el Consejero de 
Transportes, Julián Reven
ga, «es indispensable un ma
yor control de la situación de 
las obras públicas en nuestra 
comunidad dado el índice de 
siniestrabilidad que existe». 
A fin de reducirlos, y en lí
nea con los convenios firma
dos con el 1 vima, se intenta 
evitar accidentes con la par
ticipación de las centrales 
sindicales. La extensión de 
estos acuerdos a todas las 
obras públicas de la Comu
nidad de Madrid, tales como 
carreteras, túneles de Metro 
o las obras hidráulicas que se 
realizan en nuestra región, 
posibilitará reducir la sinies
trabilidad . 

Presidido por una figura social relevante y respetada 
El presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina, ha propuesto la creación de e~ grupo 

de trabajo en"el que se impliquen los poderes públicos, es decir, poder local, poder autonómico, 
poder central y judicatura, por un lado, y por otro la sociedad civil: las universidades, las asocia
ciones de vecinos, los sindicatos, la patronal, por poner algunos ejemplos», con el ím de «formular 
un diagnóstico de la situación de la droga en Madrid, y proponer una serie de soluciones con el 
compromiso por parte de los poderes públicos de asumir esas resoluciones y aplicarlas en la 
práctica». 

Este grupo de trabajo , se
gún la propuesta de Legui
na, debiera estar presidido 
«por una figura pública , co
nocida y respetada por esta 
sociedad» que aunara los di
ferentes puntos de vista del 
problema «que, por ser gra
ve -dijo Leguina- no tie
ne una única solución, y hay 
que atacarlo desde diversos 
frentes». 

Leguina volvió a insistir 
que las movilizaciones ciu
dadanas que han tenido lu
gar en Madrid implican, 
además del problema de la 

droga, «el problema del rea
lojo de la población margi
nal, un proyecto que es pre
ciso continuar, ya que no só
lo es preciso realojar, sino 
que se trata también de una 
serie de programas de inser
ción social». En este sentido, 
el presidente madrileño ma
nifestó que «las instituciones 
implicadas, es decir, Ayun
tamiento, Comunidad y Go
bierno central , debemos in
tentar llegar a un acuerdo 
con los vecinos a fin de que 
continúen los realojos sin los 
rechazos que han levantado 

+ 
D. carios Meseguer Vázquez 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 18 de octubre de 1991 

a los 58 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa , hijas , hermanos , cuñados, sobrinos y de

más familia ruegan una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
viernes 25 de octubre a las 6 de la tarde en la parro

quia San Francisco de Asís , Avda. Reyes Católicos, 

Alcalá de Henares . 

AGRADECIM.ENTD 
Su familia , desde estas líneas 7 ante la imposibili

dad de hacerlo personalmente, m rinifiesta su más pro

funda gratitud ante todos los testimonios de condo

lencia recibidos por tan triste p~rdida. 
A todos , muchas gracias. 
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en un primer momento». 
«El problema de la droga 

sí tiene solución -finalizó 
Leguina- y los poderes pú
blicos, y la sociedad tam
bién, tienen la obligación de 
buscar y asumir esas 
soluciones». 

.Acuerdo 
Comunidad-Sindicatos 
para crear una comisión 
de vigilancia 

La constitución de una co
misión de vigilancia y con-

Otras de las medidas que, 
segúnJulián Revenga, debe
rían tomarse son de carácter 
administrativo, que «pueden 
aplicarse en los pliegos de 
condiciones cuando sacamos 
los concursos para adjudica
ción de obras». 

+ 
D. Alberto Román González 

D.E.P. 

Falleció el pasado día 15 de octubre de 1991, 
a los 69 años de edad. 

AGRADECIMIENTO 

Su familia desea agradecer, ante la im
posibilidad de hacerlo personalmente, los 
numerosos testimonios de condolencia 
recibidos. 

A todos, gr aetas. 

El funeral por su eterno descanso ten
drá lugar el próximo día 29 de octubre a 
las 19 horas en la parroquia de San Die
go, sita en la c/. Luis de Torres de esta 
ciudad. 
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La cantidad y calidad de sus servicios los hic1v 
acreedores de la distinción 

Gozálvez y Anguita, patrulleros del 
año en la comisaría de Alcalá 
El servicio que recuerdan con mayor agrado es cuando salvaron 
la vida a una anciana que se había cortado las venas 

Los funcionarios de Policía Nacional Gozálvez y Anguita fueron distinguidos en la recien cele
brada fiesta de los Angeles Custudios, patronos de este cuerpo de seguridad, como los patrulleros 
del año en Alcalá. Según las estadísticas de la comisaria complutense, la patrulla formada por es
tos dos agentes policiales es la que en este año ha realizado mayor número de servicios y además 
éstos han sido de la maxima calidad. En la celebración de la fiesta de la policía recibieron una 
placa conmemorativa y el aliento de sus compañeros al grito de 'patrulleros, patrulleros' . 

T anto G ozá lvez como An
g u ita saben que su misión es 
cumplir co n el d eber q u e t ie
nen as i gnad o y por eso la 
disti nción recib id a no es una 
competición r ealizad a entre 
las d istintas p a t r u llas d e la 
com isar ía alcalaína: «Esto 
no quie r e d ecir que nosotros 
seamos los m ejores polic ías, 
ni m u c h o menos . Simple
m ente s i gnifica que est a d ís 
ticamente hemos sid o los po
licías que m ás ser vicios he
m os r ealizad o. O tro año son 
o t ros compa ñ eros porqu e de
pende d e much as cosas, co
mo por ej emp lo la zona en la 
que tienes asignad o tu servi
cio . E stá claro q u e nosotros 
tenernos oportunid a d d e rea
lizar más ser vicios en la zo
na p or l a q ue nos movernos, 
p or e l d ist r ito 11, que una 
patrulla q u e se mueva por el 
cent ro d e l a ciud a d » . 

Así pues, n os corrigieron 
c u and o les sugerirnos l a idea 
d e que fueran los mejores 
patrulleros d e Alcalá: «Ni 
muc h o menos. En esta comi
saría t o d os somos muy b ue
n os p o l icías . H ay a d emás un 
alto grad o d e compañerismo; 
estamos tod os estrechamen
te unid os y nos alegrarnos de 

la labor que realiza cual
quier compañero». 

El caso es que para ellos es 
muy difícil conocer el núme
ro de servicios realizados: 
«Eso es u na estadística que 
nosotros desconocernos, se
ría imposible para nosotros 
el contabilizarlos». P ero no 
ocultan la satisfacción que 
les ha producido el saberse 
homenajeados por sus com
pañeros, «Un homenaje que 

es extensible a toda la comi
saría» . 

«Nos agrada nuestro tra
bajo; tenernos auténtica de
voción por él. Pensarnos que 
todos los funcionarios de Po
licía tienen un alto grado de 
altruismo porque si esto no 
te gustara no podrías estar 
en la brecha a diario», seña
laron los patrulleros, para 
quienes los más grato de su 
profesión «es cumplir con tu 

deber. De todos modos, la 
gente se va concienciando 
cada vez más de que somos 
su Policía y que estarnos pa
ra salvaguardar su seguridad 
y para ayudarles en todo». 

Pero también hay mo
mentos ingratos: el llegar 
unos segundos tarde a un 
servicio y no lograr la deten
ción de un delincuente por 
ello, y alguna otra cosa, pe
ro ellos reconocen «que in
grato no hay mucho en nues
tro trabajo. Quizá que la 
gente no comprenda tu ac 
tuación , a veces por desco
nocimiento de las leyes». 

Gozálvez y Anguita llevan 
cinco años patrullando jun
tos y esperan estar mucho 
tiempo más porque se en
cuentran muy compenetra
dos . Han vivido juntos mu
chas anécdotas pero en el 
momento de la conversación 
con los reporteros de PUER
TA DE MADRID no les ve
nían muchas a la memoria. 
Recordaron por ejemplo lo 
curiosas que resultan algu
nas detenciones: «Cogernos a 
do~ individuos robando y 
nos dicen que no se conocen 
y luego resulta que son her
manos». Sin embargo, re
cuerdan con especial cariño 
la vez que le salvaron la vi
da a una anciana que había 
intentado suicidarse. En un 
primer momento pensaron 
que la señora se encontraba 
muerta después de cortarse 
las venas en la bañera , pero 
en un momento dado uno de 
ellos vio algo que le hizo 
pensar que estuviera viva. 
La trasladaron a toda velo
cidad al hospital y la señora 
logró sobrevivir. Días des 
pués su marido fue a la co
misaría a felicitar la rapidez 
de reflejos de esta patrulla 
policial, una rapidez de re 
flejos que logró salvar una 
vida. 

GRUPOAREA 
ASESORES 

ESCUELA~ PslCOAMALISIS 
J arupo Cero 

ABOGADOS - ARQUITECTOS 
ASESORIA FISCAL Y LABORAL 
ADMINISTRACION DE FINCAS 
ASESORAMIENTO Y GESTION DE EMPRESAS 
LICENCIAS DE OBRA Y DE APERTURA 
PROYECTO Y DIRECCION DE OBRAS 

el. Toledo, 10 - Bajo A ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 883 16 65 - 883 17 33 - FAX: 885 16 65 

PUERTA DE MADRID 

ALCALA DE HENARES 

SEMINARIO SIGMUND FREUD 
PRIMER CURSO 

"" LA INTERPRETACION DE LOS SUENOS 
ABIERTA MATRICULA 
PLAZAS LIMITADAS 

INFORMACION E INSCRIPCION: 
e / . Alvaro de Bazán , 9 - Telf.: 883 02 1 3 
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Aumenta la tensión vecinal en la calle de Gonzalo Gil 

El presidente del distrito 11 considera 
que el problema lo ha originado un 
brote de racismo contra los gitanos 
Los vecinos sostienen que lo único que quieren es 
que se tape el «agujero de la muerte» 

Un grupo de vecinos de la calle Gonzalo Gil, donde el sábado día 5 de octubre unos niños encontra
ron el cadáver de un drogadicto, mantuvieron una entrevista con el presidente de la delegación muni
cipal del distrito 11, el socialista José María Velasco, antes de iniciarse la constitución de la delegación 
con el nombramiento de los nuevos vocales. Los vecinos quieren a toda costa que el uagujero de la 
muerte» se tape y que deje de ser un peligro por caídas y un foco de drogadicción. 

Cuando se cumplieron los 
quince días de plazo acorda
dos con V elasco para encon
trar soluciones, los vecinos 
fueron a buscarle a la sede del 
distrito y, molestos, acorda
ron conceder otro plazo, pe
ro la tensión va en aumento. 

Ni el propio Jesús Camacho 
Ruiz, drogadicto de 32 años 
de edad, fallecido el día 5 de 
octubre en las obras abando
nadas en la calle Gonzalo Gil, 
entre el camino del Juncal y 
el vivero, se podía imaginar 
antes de inyectarse la mortal 
dosis que él mismo , después 
de muerto , iba a ser la chispa 
de la tensión que día a día va 
en aumento en la zona. Una 
tensión que se completa con 
las amenazas de muerte que 
un vecino de esa calle ha su
frido por parte de vanos 
drogadictos. 

Mientras tanto, el presi
dente de la delegación, la aso
ciación de vecinos y el grupo 
de concejales de Izquierda 
Unida quieren reducir la ten
sión, evitar que se produzcan 
las «acciones de fuerza» pro
puestas entre el vecindario de 
la zona y que los enfrenta
mientos lleguen a explotar. 

26 de octubre de 1991 

José María Velasco, presidente de la delegación del distrito 

La discordia está en las 
obras paralizadas hace ya die
ciséis años. Abandonadas des
de entonces, son el refugio 
ideal para los drogadictos , 
constituyen un peligro para 
los niños del barrio -algunos 
de ellos ya han caído acciden
talmente en el agujero y han 
sufrido fracturas- y el lugar 
idóneo para depositar un ca
dáver, como ocurrió hace ca
si tres años cuando José Fore
do Holgado fue asesinado y su 
cuerpo quemado parcialmente 

en el agujero. «Mis hijos no 
han visto ningún muerto en 
mi familia y no tienen por qué 
ver los muertos que aparecen 
en ese hoyo; hasta ahora ya 
han visto dos», declaró José 
Luis Higuera. Una madre se 
quejaba de que su hijo se rom
pió un brazo al caer en él ju
gando: «Entre unas cosas y 
otras , los niños no pueden ju
gar ahí. Y a hemos aguantado 
bastantes años, han tenido 
tiempo de sobra y ya es hora 
de que nos den una solución». 

o 

Para Velasco, 
el problema de fondo 
es el racismo 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito , 
José María Velasco, declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
su temor es que el verdadero 
problema no es el la drogadic
ción en la zona ni el de las 
obras abandonadas, sino el 
del asentamiento gitano que 
hay al lado de ellas. Velasco 
habló a los vecinos en la tar
de del lunes de los brotes ra
cista que se están producien
do en Europa impulsados por 
la ultraderecha y los grupos 
neonazis y apoyados «por la 
derecha democrática, que ya 
no lo es tanto. El nazismo y 
el fascismo están resurgiendo 
con esos comportamientos y 
eso es lo que nos estamos ju
gando. Con este tipo de actua
ciones en menos de diez años 
habremos perdido lo que tan
to nos ha costado alcanzar, la 
libertad. Lo podemos perder 
en segundos y recuperarlo nos 
costará muchos años». 

V elasco anunció en la reu
nión que desde el ayunta
miento se están realizando 
gestiones para dar una solu
ción al problema del agujero 
pero que al tratarse de una 
propiedad privada existen 
trabas de tipo administrativo. 
El concejal admitió que ade
más de los problemas legales 
que se pueden presentar para 
tapar el hoyo y que el ayun
tamiento trata de evitar, está 
la cuestión de que para tapar
lo se necesitarían muchos mi
llones de pesetas. Aun así re
conoció que ya hay orden de 
cortar los árboles que han cre
cido en el interior del hoyo y 
de derribar los huecos de es
calera construidos, el refugio 
más utilizado por los droga
dictos dentro del hoyo: «Esta
mos realizando gestiones y lo 
único que os pido es que nos 
dejéis trabajar. No puedo da-
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ros un plazo pero vais a ir 

viendo corno se soluciona el 
problema»·. Velasco explicó 
que si las soluciones fuesen 
tan fáciles corno manifiestan 
los vecinos «ya las hubiésemos 
adoptado. Si en 16 años no se 
ha podido solucionar el pro
blema del agujero, no pidáis 
que yo lo solucione en 24 ho
ras. Por eso os pido que me 
dejéis hacer las gestiones». 

En ese sentido, la comisión 
de Planeamiento adoptó el 
acuerdo de trasladar a la co
misión de Gobierno munici
pal, formada única y exclusi
vamente por concejales socia
listas, la propuesta de caducar 
la licencia de obras concedi
da hace más de dieciséis años 
para la construcción de unas 
viviendas, obras que fueron 
abandonadas quedando corno 
recuerdo el 'agujero de la 
muerte'. Asimismo, se acordó 
taparlo una vez cumplimenta
do el trámite administrativo 
y replantear la cuestión de si 
se construyen o no viviendas 
en ese punto. 

Los vecinos, aun 
disconformes, concedieron 
otro plazo de una semana 

La docena de vecinos que 
se reunieron en la tarde del lu
nes con el presidente de la de
legación municipal del distri
to en el centro cívico María 
Zarnbrano antes de la consti
tución oficial de la propia de-

legación con el nombramien
to de los vocales, se mostraron 
disconformes con los plantea
mientos de José María Velas
co, aunque en la propia reu
nión acordaron conceder el 
plazo de una semana para ver 
las gestiones realizadas y si se 
encuentra una solución satis
factoria. Al término de la reu
nión, uno de los vecinos, Jo
sé Rayo, declaró a PUERTA 
DE MADRID que «el presi
dente del distrito nos ha echa
do un mitin con el que no es
tarnos de acuerdo porque era 
muy demagógico; nosotros no 
querernos promesas, quere
rnos soluciones porque ya lle
varnos mucho tiempo espe
rando». 

Bajo ningún concepto ad
mitieron que el problema de 
fondo sea el asentamiento gi
tano: «La familia gitana no 

MARMOLES MOLINA, S.L. 
REPRESENTACION Y VENTA PJi POR MAYOR 

EXCLUSIVA MARMOL VERDE ANASOL Y BLANCO MACAEL 

GRANITO - NACIONALES Y DE IMPORTACION 
Poi. JUMAPI, calle B, Nave 23 
Taller y oficinas en ALCALA 

Telf.: 882 44 97 
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tiene nada que ver en este 
asunto, lo que nosotros que
remos es que nos quiten el ho
yo. Estarnos de acuerdo con 
que les den una vivienda dig
na, pero ésa es otra cuestión>>, 
declararon los vecinos al tiem
po que uno de ellos, Juan Jo
sé González, señaló que «en el 
momento que tapen el hoyo o 
edifiquen, la familia gitana se 
va a ir de allí porque no se van 
a quedar a la intemperie». Es
te mismo vecino se mostró 
partidario de no dar más pla
zo y realizar todos juntos lo 
acordado, tirar la valla del ho
yo corno medida de fuerza, al
go que el grupo de concejales 
de IU, que se entrevistó con 
los vecinos en la calle Gonza
lo Gil a mediodía del domin
go 20 de octubre, señaló que 
no serviría de nada. 

Los mismos vecinos rnos-

traron también su malestar 
contra la asociación de veci
nos del distrito, «que está 
compenetrada con el PSOE y 
con la delegación municipal». 
Otro vecino , Antonio Aceñón, 
explicó que en el hoyo, desde 
la muerte del drogadicto el día 
5 de octubre, no han vuelto a 
ver más drogadictos: «Están 
en el vivero y tras unos mon
tones de tierra que hay a unos 
300 metros del hoyo». 

Velasco apuesta 
por la prevención 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito se 
mostró partidario de la pre
vención respecto a la droga
dicción y anunció que en los 
próximos días se desalojarán 
los locales ilegalmente ocupa
dos en el polígono Puerta de 
Madrid y utilizarlos como lu
gar de encuentro de la juven
tud. Varios de estos locales se 
dotarán de lo necesario para 
la instalación de actividades 
tales como manualidades, ju
do, cerámica, etc.: 

«Ya hemos empezado a re
cuperar los cuadrantes del ba
rrio para instalar juegos in
fantiles, porterías de futbito, 
un campo de petanca, una 
pista de patinaje. Asimismo, 
las familias gitanas nos han 
pedido un local en el que reu
nirse. Todo ello contribuirá a 
que los jóvenes tengan alter
nativas para no engancharse 
a la droga» . 

IDEA~S.A. 
Empresa Instaladora Autorizada 

TLF 880 41 10 
INSTALACIONES ELECTRICAS 
AIRE ACONDICIONADO 
CALEF ACCION (Tarifa Nocturna) 

Somos especialistas en ahorro de energia. 
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El ayuntamiento iniciará los trámites de expropiación del 
solar por su ubicación en una zona de interés arqueológico 

La comisión de gobierno ha ordenado tapar el 
'agujero de la muerte' de la calle Gonzalo Gil 

Las obras paralizadas en la calle Gonzalo Gil, que forman el llamado 'agujero de la muerte', se
rán tapadas en lá próxima semana según ha determinado la comisión municipal de Gobierno, reu
nida en su sesión semanal a mediodía del martes 22 de septiembre. El ayuntamiento ha ordenado 
al propietario del solar que en un plazo de 48 horas después de la notificación el agujero esté tapa
do y en caso de no realizarlo será el propio consistorio el que lo tape con cargo al dueño. 

El cerramiento y limpie
za del hoyo es parejo al ini
cio del expediente de cadu
cidad de la licencia de obras 
concedida en 1975. Por 

. aquel entonces, las obras se 
paraliz_aron meses después 
de iniciadas y en esta situa
ción continúan desde enton
ces. Según hemos oído co
mentar, la paralización se 
debió en principio a proble
mas con los cables de alta 
tensión que cruzan por en
cima del hoyo abierto para 
la cimentación iniciada. 

Otra cuestión que habría 
que emprender, según el 
portavoz socialista y conce
jal de Planeamiento, Cres-

cencio Vicente Abad, sería la 
modificación del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana, 
que permite en ese punto 
edificar viviendas. Según los 
informes presentados en el 
ayuntamiento por un ar
queólogo de la Comunidad, 
esa zona es de interés ar
queológico, al encontrarse 
por los alrededores muchos 
restos romanos. Por esta ra
zón, el ayuntamiento inicia
rá las conversaciones perti
nentes con Salomón Daham, 
propietario del solar, para 
expropiar los terrenos me
diante convenio urbanístico 
que contemple la permuta de 
derechos. 

Así pues, una vez que el 
propietario reciba la notifi
cación de cerramiento del 
agujero abierto, notificación 
que se le ha remitido urgen
temente, tendrá 48 horas pa
ra proceder al allanamiento 
del lugar, y en caso contra
rio será el ayuntamiento el 
que emprenda tal acción con 
cargo al propietario, liqui
dándose la deuda, que según 
fuentes municipales será am
plia por la magnitud del agu
jero , durante el convenio 
urbanístico. 

NUEVO OPEL ASTRA GLS . 

AGROGIL, S. A. 
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según Esther García Romero-Nieva, desde 
el grupo socialista se intenta abortar las 
protestas vecinales que sobre la droga 
hay en Alcalá, acusándolas de racismo 

El PP mantiene que es necesaria 
penalizar el consuma de dragas 
en la vía pública 

El grupo de concejales del Partido Popular vio cómo la moción pre
sentada por vía de urgencia en la sesión plenaria celebrada el mar
tes 15 de octubre sobre la penalización de las conductas que aten
ten contra la salud pública en materia de uso y consumo de drogas, 
se rechazaba con los votos del PSOE y de Izquierda Unida. El PP 
señaló que el alcalde tiene el instrumento para sancionar todo tipo 
de conductas atentatorias contra la salud pública y que la droga es 
atentantoria. Además, pusieron el ejemplo del bando realizado en 
Madrid por el alcalde José Maria Alvarez del Manzano, del PP. 

Los concejales populares 
reconocieron quedarse perple
jos cuando oyeron de boca del 
alcalde en la sesión plenaria, 
que la despenalización de la 
droga se realizó a finales de los 
años sesenta, «cuando todo el 
mundo sabe que se hizo en el 
año 8.3 con la reforma del có
dido penal efectuada por el 
ministro socialista Ledesma». 

problema tan grave como es el 
de la droga». 

La situación producida en 
la calle Gonzalo Gil fue ana
lizada por Esther García 
Romero-Nieva en el sentido 
de que desde el PSOE «Se es
tán intentando frenar estas ac
ciones, que no son más que 
protestas lógicas ante una si
tuación tan grave. Si no se 
manifiestan, si no vienen al 
ayuntamiento e incluso , si no 

Eral 

hay enfrentamientos , los so
cialistas no se deciden a solu
cionar el problema». 

«Se están frenando iniciati
vas y protestas de una forma 
demagógica porque es inten
tar hacer creer a los vecinos 
que lo que están haciendo es 
utilizar actitudes racistas. 
Con ello pretenden que los ve
cinos no se movilicen porque 
de otra manera serían acusa
dos de racistas», declaró la 
concejala popular, que al mis
mo tiempo admitió que la 
postura de su grupo no es la 
de provocar a los vecinos a 
que se manifiesten «pero es 

que hasta que no lo hacen no 
les toman en consideración» . 

Por último, volvió a recor
dar que medidas como las 
puestas en marcha por el al
calde de Madrid son las que 
se requieren porque «los ciu
dadanos están hartos de con
vivir a diario con jeringuillas , 
con el temor a que sus hijos 
puedan encontrarse con la 
droga en la misma tapia de su 
colegio y con la inseguridad 
ciudadana que genera el mun
do de la drogadicción. Es ne
cesario poner dificultades y 
trabas al consumo en la vía 
pública sancionándolo». 

ESPECIAL 
OTOÑO 

* Chuletas de cordero a la brasa 
* Ensalada Eral 
* Vino de la casa 

2 personas .......... 2.900 Pts. 

Pero ya puestos en la situa
ción que se vive en Alcalá con 
respecto a la droga, la porta
voz del PP en el ayuntamien
to complutense, María Esther 
García Romero-Nieva, mostró 
su preocupación por los pro
blemas concretos que se han 
registrado en zonas muy de
terminadas, como el distrito 
11, donde el tráfico y el con -
sumo han llegado a unos lími
tes que consideró inadmisi
bles: 

«Nosotros llevamos ya al
gún tiempo comentando que 
por la naturaleza de esta ciu
dad se pueden producir bro
tes violentos de los vecinos 
contra el problema de la dro
ga». Para la concejala popu
lar, el malestar vecinal «vie
ne a ser una respuesta, un to
que a la conciencia de los go
bernantes socialistas, que no 
han dado una solución a un 

RESTAURANTE-PARRILLA 
C/ Luis Vives, 1 3 
T e.l éfonos: 882 63 51 52 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

* Costillas a la brasa 
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Síntesis de las corrientes artísticas de la contemporaneidad 

Melchor: notas a una exposición 
Vuelve el pintor Melchor a estar entre nosotros. En otra ocasión, se presentó en nuestra ciudad 

en calidad de conferenciante (invitado por el Centro Extremeño) disertando sobre la pintul'a en 
su patria chica: Extremadura. Habló aquella tarde de un noviembre ya lejano, largo y tendido so
bre el tema; descubriéndonos perfiles; llenando lagunas o trayéndonos a la memoria circunstan
cias que invitaban a meditar sobre la contribución que la citada comunidad autónoma ha ejercido 
en la Historia del Arte referente a la pintura. 

Ahora Jacinto Morcillo 
Melchor viene en silencio co
mo el otoño, pero eclosionante 
en la muestra de una parte de 
su obra que se expone en el 
Aula de Cultura de la Caja de 
Madrid, desde el 16 al 30 del 
corriente mes. 

He aquí a este pintor extre
meño mostrándonos su que
rencia y su pensamiento des
de una óptica madura y firme, 
empero, nunca estática o an
quilosada en sus concepcio
nes. Es, por el contrario, in
quieto, inconformista e infa
tigable en la búsqueda de un 
lenguaje estilístico proyecti
vo. 

Así , la pintura de Melchor 
resulta como una síntesis pa
radigmática de las corrientes 
artísticas de la contempora
neidad y resistente (por su
puesto) a gravitar en un difu-

so posmodernismo. De este 
modo, en sus óleos se adivi
nan atisbos compositivos de 
épocas cruciales en la Histo
ria de la Pintura, respecto a 
la distribución de las masas 
pictóricas y a la simetría de 
los elementos; siendo -por 
consiguiente- un arte figura
tivo y al mismo tiempo oníri
co. Es asimismo -recogiendo 
las palabras del mismo 
autor- una pintura mental; 
impregnada de un simbolismo 
cuyo significado encuentra 
respuesta en la imaginación 
del espectador. 

No cabe duda que Melchor, 
dentro de los márgenes que el 
surrealismo le presta, estable
ce parámetros cromáticos per
sonales a través de las grada
ciones , tonalidades y espacios 
indefinidos y envolventes. 

Son óleos comunicativos. 

Transcendentes. Reflexivos. 
Matizados por esa religiosi
dad peculiar que proporciona 
el misticismo de la figura hu
mana cargada de connotacio
nes, sugerencias ... Es un ar
te en definitiva simbólico, ale
jándose del Simbolismo como 
movimiento histórico y su
rrealista huyendo de las con
cepciones de Bretón, para 
asentarse en lo edulcorado de 
los imprecisos rostros, la sua
vidad de la línea y el equili
brio de la composición ajena 
a un vanguardismo decaden
te. 

Conviene anotar por últi
mo la gran actividad exposi
tiva de este artista cacereño 
que ha mostrado sus óleos en 
las más importantes ciudades 
de España, aunque le costó 
mucho salir de su taller, como 
decía el comentarista en 

sos 

«Hoy» el 18 de agosto de este 
año, con motivo de haber si
do aceptada en el Museo de 
Navarra una obra suya. Bas
ta echar una ojeada al catálo
go de esta exposición suficien
temente comentado por V ale
riano Gutiérrez Macías y que 
el Aula de Cultura de la Caja 
de Madrid ha confeccionado 
e imprimido cuidadosamente, 
para corroborar esta aserción. 

No desaprovechemos, en 
fin, la ocasión de contemplar 
el arte que esta acreditada en
tidad cultural alcalaína nos 
ofrece. 

Theófilo ACEDO DIAZ 

ALCALA DE HENARES 
calle SAN VIDAL s/nº 

Con tres dorlllitorios, dos .baños, 
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se celebrará entre los días 22 y 29 
de noviembre 

XXI Festival de Cine 
de Alcalá de Henares 

El Festival de Cine de Alcalá de Henares alcanza este año su 21 ª 
edición. Como cada mes de noviembre, desde hace veintiún años, 
se exhibirá un gran número de cortometrajes, largometrajes, y otras 
producciones audiovisuales que en sus diferentes secciones -las 
competitivas e informativas- darán forma a este certamen, el más 
veterano de la comunidad de Madrid. 

La edición de este año, que 
tendrá lugar del 22 al 29 de 
noviembre, continuará en la 
línea -que viene desarrollan
do durante estos años- de 
apoyar la creación de autores 
noveles y de promocionar el 
cine madrileño y español que 
la industria comercial se resis
te a dar salida. Concretamen
te, sus dos secciones competi
tivas -Certamen de Corto
metrajes y Pantalla Abierta
darán cabida a producciones 
de 16 y 35 mm., la primera, 
y a largometrajes no estrena
dos comercialmente en Ma
drid, la segunda; todas ellas 
nacionales. 

Los cortos seleccionados 
-proceso en el que ahora se 
encuentra inmerso el festi
val-, producidos entre 1990 
y 1991, optarán a los tres pre
mios nacionales, al Premio 
Comunidad de Madrid y a los 
trofeos de interpretación, 
guión, fotografía y montaje. 

Los largometrajes a concur
so - «Pantalla Abierta»
competirán por el Premio a la 
Mejor Película. 

Además de estas dos seccio
nes competitivas, otras seccio
nes informativas se desarro
llarán durante el Festival: 

Proyecciones especiales 
Se incluyen en esta sección 

las sesiones de inauguración y 
de clausura. Se cuenta, ade
más, con la proyección de «La 
orquesta», de Zbig Rybczyns
ki, la última obra en alta de
finición de este genio de la vi
deocreación. Se acompañará 
de la proyección de «The Ma
king of the Orchestra». 

Muestra de cortometrajes 
Sección informativa.- En 

este apartado se dará cabida 
a una serie de cortometrajes 
que, por diversas razones, no 
han participado en anteriores 
ediciones de este certamen. 

Piezas.- Se trata de una se
lección de trabajos presenta-
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dos por Canal + , única cade
na de televisión que dedica un 
espacio programado al corto
metraje en sus diversas ten
dencias: cine de animación, 
documental, ficción, etc. 

Se cuenta con la colabora
ción de Canal + . 

Gonzalo Suárez 
Se dedica a este autor astu

riano que en los últimos años 
ha obtenido el reconocimien
to de crítica y público gracias 
a los éxitos de «Epílogo», «Re
mando al viento» y «Donjuan 
en los infiernos», una retros
pectiva completa. 

Es una buena ocasión para 
repasar la trayectoria de este 
interesante realizador a través 
de la exhibición de toda su 
obra, desde sus primeros y 
arriesgados largometrajes, 
hasta sus cortometrajes y tra
bajos para series de televisión. 

El Festival edita un libro, 
que presentará a lo largo de la 
semana del certamen, en el 
que Javier Hernández, su 
autor, analiza en profundidad 
la vida y otra de este cineas
ta. La obra estará prologada 
por Fernando Trueba y Car
los F. Heredero. 

En la elaboración de esta 
retrospectiva se cuenta con la 
colaboración de la Filmoteca 
de la Generalitat Valenciana. 

Obras «menores» de 
los <<mayores» 

Con esta sección se preten
de dar a conocer los trabajos 
menos conocidos -cortome
tra jes , documentales, etc.
de grandes directores de cine. 

En esta ocasión, los autores 
elegidos son Frank Capra, Fe
derico Fellini , Stanley Ku
brick, Roman Polansky y Or
son Welles. 

Jan Svankmajer 
Un recorrido por la obra de 

Svankmajer supondrá una 
grata sorpresa para aquellos 

que aún no la conocen. 
Svankmajer, nacido en Che
coslovaquia, donde ha reali
zado la mayor parte de su 
obra , es uno de los más origi
nales e inventivos autores de 
cine de animación. 

Este ciclo se lleva a cabo 
gracias a la colaboración de la 
Semana Internacional de Ci
ne de Valladolid. 

Cine mudo español 
Se ofrecerán obras de re

ciente recuperación, además 
de títulos clásicos que se han 
conservado. La recuperación 
de estas nuevas obras ha sido 
posible gracias a la labor de 
las filmotecas de nuestro país. 

Si en la edición anterior era 
el cine español de la Segunda 
República el objeto de una 
amplia retrospectiva, con la 
muestra de este año se cami
na un poco más atrás en el 
tiempo para ofrecer un pano
rama de nuestro cine silente 
o, al menos , de lo que aún se 
conserva de él. 

El trabajo de organización 
y selección ha sido llevado a 
cabo por el Patronato Muni
cipal de Cultura de San Sebas
tián , al que el Festival de Al
calá agradece la oportunidad 
de exhibir el ciclo. 

En recuerdo 
A GABRIEL BLANCO.- Este 

cineasta gaditano , recientemen
te fallecido en Madrid, es el 
autor de excelentes obras de cor
ta duración, tan interesantes co
mo desconocidas fuera del mun
do del cortometraje. 

Se podrá ver la filmografía 
completa de este autor, también 
crítico y profesor de la facultad 
de Ciencias de la Información de 
Madrid. 

A ROBERT MAPPLET
HORPE.- El genial fotógrafo 
norteamericano , al que acompa
ña la polémica, incluso después 
de su muerte, también sintió la 
tentación de llevar su estética a 
la imagen en movimiento. Se po
drán contemplar dos cortometra
jes que realizó para los que tam
bién trabajaron las modelos más 
recurrentes de sus fotografías: 
Patty Smith y Lisa Lyon. 

Vídeo 
AUTORES DE ALCALA 

DE HENARES.- Se ofrecerá 
un panorama de la todavía jo
ven producción de vídeo de 
los autores alcalaínos. Medio 
de expresión artística cada vez 
más pujante , por accesibili
dad y economía, que es nece
sario tener en cuenta. 
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XXI Festival de Cine 

de Alcalá de Henares 

(Viene de la página anterior) 

MANUEL H UER GA . - Se 
exhibirán los últimos trabajos 
del original y creativo reali
zador catalán. Se podrá ver, 
desde su aclamado «Buñuel» 
hasta las aportaciones a l a 
O limpiada Cultural y algunos 
episodios de la serie para 
TV3, «Atlas Arsenal». 

DESCUBRIMIENTO D E 
UNA OBRA. - Se trata de una 
serie producid a por el parisi
no Museo D'O rsay y realiza
da en soporte vídeo. La atrac
tiva idea que la impulsa con
siste en poner en imágenes en 
movimiento algunos de los 
cuadros más conocidos del 
museo. P ara ello se ha recu
rrido a una brillante nómina 
de autores, compositores y co
reógrafos que d an vida a di
versas obras impresionistas. 

IMAGINA 91. - Un año 
más se podrán contemplar las 
producciones ganadoras de la 
última edición del conocid o 
certamen de Montecarlo, es
pecializado en las obras de 
creación de imágenes sintéti
cas por ord enador. 

Televisión 
Se exhibirá una selección 

de diversos espacios televisi
vos de los canales TV3, ETB, 
Canal 9 y Canal Sur, de pro
ducción propia. 

Con su definitivo asenta
miento, los canales autonómi
cos han consolidado una pro
gramación propia y continua
da con la intención de satis
facer al público al que se di
rigen. Esta selección preten
de ser representativa. 

Publicidad 
El cine publicitario, que ca

da vez cautiva a más gente, es 
un fenómeno tan querido co
mo denostado. Con esta sec
ción se tendrá la oportunidad 
de ver una retrospectiva de los 
recién cumplidos 30 años de 
los veteranos premios SA W A, 
del Festival de Cine Publici
tario de Cannes, con los filmes 
más destacados que han pasa
do por él. Además, se pasarán 
las obras premiadas en la úl
tima edición del certamen. 

El cine y los jóvenes 
Corno cada año, esta sec

ción está dedicada a los más 
jóvenes espectadores. Se pre
tende acercarlos al hecho ci
nematográfico mediante di
versas actividades , como con-
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cursos de carteles de cine y de 
historias, p r oyecciones espe
ciales, asistencia y exposicio
nes, etc . 

Muestra Internacional 
de Largometrajes 

El Festival d e Cine de Al
calá realiza una selección de 
las producciones nacionales y 
extranj eras que han sido es
trenadas en la última tempo
rada cinematográfica. Se po
drán ver 30 ó 35 películas que 
por su calid ad han desperta
do un gran interés. 

Exposiciones 
D e forma paralela al propio 

festival d e cine, se llevarán a 
cabo dos exposiciones: 

EL CARTEL POLACO 
DE C I N E . - R epaso exhausti
vo a la historia del cartel po
laco de cine, uno de los más 
innovad ores y apreciados por 
los aficionados de todo el 
m.undo. Con esta exposición 
se pretende abarcar lo que ha 
sido esta manifestación artís
tica a lo largo de cuarenta 
años, a través de sus artistas 
y de las diferentes épocas que 
ha atravesado. Se publicará 
un catálogo que recoge la obra 
expuesta . 

MAESTROS CHECOS
LOVACOS DEL CINE DE 
ANIMACIO N.- Complemen
to y ampliación al ciclo dedi
cado a Jan Svankmajer. Se 
podrá ver esta exposición de
dicada a las diferentes técni
cas, películas y autores del ce
lebrado cine de animación 
checoslovaco a través funda
mentalmente, de la producto
ra Kráty Filrns. 

Corto a la carta 
Durante las fechas de cele

bración del Festival de Cine 
de Alcalá, del 22 al 29 de no
viembre, las obras a concur
so estarán a disposición de 
aquellos exhibidores y pro
ductores intere.sados en ellas. 

~ Talleres 
9 

ACUSTIN Clt 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
CHAPA - PINTURA 

MECANICA (Puestas a punto, etc.) 
ELECTRICIDAD (Instalación de Auto-Radios y Alarmas) 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

¡DELGADA Y MORENA TODO EL AÑOI 

~, ~l .. ~- E9~~~Y1l~ºEA 
) ( Navarro y Ledesma, 6 -ALCALA DE HENARES 

• 
1 Tel. 882 08 63 

Te da esta posibilidad, y además aprovechate de 
Nuestras Ofertas de OTOÑO-INVIERNO 

Nuestro Centro te ofrece: 

En adelgazamiento: 
Pierda hasta 1 kg. por sesión, sin píldoras, sin gimnasia. 

Con un método revolucionario de resultados estables. 

En belleza: 
Limpieza de cutis, depilación a la cera de un sólo uso - fóa o templada-, 

tratamientos faciales, anti-arrugas, masajes corporales, 
sauna, manicura, pedicura, rayos U .V.A. 

PARA VERTE MORENA TODO EL AÑO, 3 SESIONES DE RAYOS 
U.Y.A. GRATIS CON TU TRATAMIENTOADELGAZANTE 
OFEHT/\ llASTA E l . :~1- 1 0- 1 991 

USTED Y MUCHOS MAS ••• 
LA GRAN FAMILIA DE 

EL CHAPARRAL 
PUB 

Venga a comprobarlo 
... y no se olvide de NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 · Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA 
Tratamiento et=lcaz y rápido de 

CELULITIS· VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultorio Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE HORA 5'30 a 8'30 
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A partir del 25 de octubre el centro estará abierto mañana y tarde 
para cualquier cosa que deseen los socios 

Excursión del centra 
castellana·Leanés a Zamora 

Zamora fue la ciudad visitada por 55 socios del centro regional de Castilla-León de Alcalá, en 
una excursión realizada el pasado sábado 12 de octubre. Las iglesias románicas y el museo de Se
mana Santa y la localidad zamorana de Toro fueron las visitas para las que dio de sí el día. Para 
la próxima primavera se está preparando un calendario de excursiones al que invitan a apuntarse 
a todos los alcalaínos, socios o no de la casa. 

A las 8,00 de la 
mañana del festivo 
12 de octubre salía 
un autobús desde la 
plaza de Cervantes 
destino Zamora. Sus 
ocupantes: los socios 
de la casa regional 
de Castilla-León, la 
mayoría familias, 
aunque también hu
bo otros que se que
daron en tierra por
que el autobús no 
daba para más. 
Cuatro horas tarda
ron en llegar a su 
destino, donde les 

estaba esperando una guía 
dispuesta a mostrarles lo me
jor de la ciudad. Este servi
cio había sido concertado de 
antemano con el patronato 
de turismo de la diputación 
provincial. 

Desde las 12 hasta las 2,30 
visitaron lo que dio tiempo: 
las iglesias románicas de la 
ciudad y el museo de Sema
na Santa. Con la catedral 
hubo mala suerte , cuando 
llegaron ya estaba cerrada . 
Tras las visitas unos vinos y 
unos pinchos y después a co
mer en la plaza Mayor. 

A las 5 ,00 de la tarde se 
emprendió el camino de 
vuelta con parada en Toro. 
Se visitó la Colegiata y el 
Monasterio del Santo Espí
ritu, convento de dominicas , 
de clausura hasta hace muy 
poco y que próximamente 
será nombrado Museo Dio
cesano de la provincia. La 
visita a Toro coincidió con 
la fiesta de la vendimia. En 
el centro de la plaza de la lo
calidad había una enorme 
cubeta de vino de la que pu
dieron beber los viajeros, su
mándose así al jolgorio 
torensano. 

Ya a las 8,30 se empren
dió el camino de vuelta a 
casa. 

La casa regional de 
Castilla-León tiene en men
te programar más excursio
nes al resto de provincias 
castellano-leonesas, aunque 
esta idea se quedará en pro
yecto hasta la primavera. Se 
pedirán subvenciones a la 
diputación para todas estas 
excursiones y durante el in
vierno se harán otras pero a 
localidades más cercanas co
mo El Escorial, Aranjuez, 
Madrid o la propia Alcalá. 
Para todo ello contactarán 
con el ayuntamiento alcalaí
no y con la comunidad ma
drileña. 

Automóviles 
Vía Complutense, 70 
(Frente a Prycon,sa) 

Tlfs.: 882 42 78 - 883 08 78 
ALCALA DE HENARES 

TALLER MECANICA GENERAL Y ELECTRICIDAD 
en Polígono Industrial Alcalá 1, nave 106 

(Vía Complutense, 117) 

VENTA Y EXPOSICION MULTIMl\RCA 1\L SERVICIO DEL AUTOMOVILISTA 
Garantía Oficial. Servicio Postventa a domicilio. 
Financiación hasta 72 meses sin entrada 

CON TODAS LAS VENTAJAS DE PROMOCIONES 
Y DESCUENTOS VIGENTES EN LA ACTUALIDAD 

Obsequio de radiocassete FM stereo en todos nuestros vehículos 
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VEHICULOS NUEVOS 
DE TODAS LAS MARCAS Y MODELOS 

Durante este mes, les obsequiamos con 

UN REGALO por su visita 
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Dentro de un programa general de peregrinaciones 
a los diferentes santuarios marianos de España 

La Hermandad del Rocío visitó 
el monasterio de Guadalupe 

Hace algunos meses, la Hermandad del Rocío de Alcalá de Henares solicitó los düerentes permisos 
para poder peregrinar a los düerentes santuarios marianos de España . Motivo de gran alegría fue la 
autorización para peregrinar al monasterio de Guadalupe y así poder hermanar dos advocaciones ma
rianas como son la Virgen de Guadalupe y la Virgen del Rocío. 

Para tal ocasión se prepa
ró todo con gran cariño y pro
curando que no faltara deta
lle, al objeto de que tanto lo 
religioso como lo laico saliera 
a la perfección. 

Después de largo tiempo de 
preparación se dio la coinci
dencia de que la citada pere
grinación se desarrollaría el 
mismo día que la toma de po
sesión del Ilustrísimo señor 
Obispo de Alcalá de Henares. 
Por dicha razón hubo de nom
brarse la comisión que al fren
te de nuestro teniente de her
mano mayor agasajaría a 
nuestro pastor en su toma de 
posesión y el resto de la her
mandad se desplazaría a Gua
dalupe ante la imposibilidad 
de suspender compromisos 
contraídos (alquiler de auto
buses, restaurante , compro
misos con otras entidades so
ciales , etc). 

A las 8' 15 de la mañana del 
pasado día 13 del presente 

26 de octubre de 1991 

partía la peregrinación a Gua
dalupe , compuesta por 190 
personas pertenecientes a la 
Hermanad del Rocío de Alca
lá de Henares , el Centro Ex
tremeño, que se había suma
do al acto dado que el herma
namiento se realizaba con su 
patrona, así como la Casa de 

Andalucía de Alcalá de Hena
res por motivos d e parentes
co y proximidad. 

A las 12'30 de la mañana, 
ya en Guadalupe, se organizó 
la procesión para hacer la en -
trada en el monasterio y asis
tir a la Santa Misa. El corte
jo fue formado por el tambo-

riler o en primer lugar y acom
pañado por dos tambores 
más . Acto seguido los guiones 
de la Hermandad del R ocío y 
el P endón del Centro Extre
meño; seguid amente las da
mas portando las flores que se 
habrían de ofrend a r a la Vir
gen; a continuación, y delan
te d el Simpecad o de la her
mandad, el presid ente de la 
Hermand a d del R ocío acom
pañado del presid ente del 
Centro Extremeño y del de la 
Casa d e And alucía. Seguida
mente y en lugar preferente , 
el Simpecad o de la Herman
d ad, acompañad o del cortejo 
de miembros d e la junta de 
gobierno, hermanos y acom
pañantes. 

U na vez en el interior del 
templo y después de los salu
dos de rigor entre las dos ad
vocaciones se inició la Santa 
Misa con acompañamiento 
d el Coro de la Hermandad. 
La Santa Misa hizo que, da
da su solemnidad, tanto a los 
miembros de la H ermandad , 
como a los acompañantes de 
los diferentes centros se nos 
hiciera un nud o en la gargan
ta y a más de uno se le derra
mó alguna que otra lágrima. 

Finalizada la Santa Misa se 
procedió al canto de la Salve 
y con la misma solemnidad 
que a la entrada y a los sones 
d el tamborilero se despidió es
ta hermandad d el templo. 

La salida, al igual que la 
entrada, fue un completo éxi
to en cuanto a organización y 
colorido, con la mayoría de la 
gente ataviada con su traje tí
pico que dio una nota de co
lor en la nublada mañana, 
que constrastaba con el color 
de los muros de aquel gran
dioso monasterio . A las 15'00 
horas se inició el almuerzo de 
hermandad regado con los 
buenos caldos de la tierra. La 
alegría de la gente era mani
fiesta. A los postres , una bre-
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ve alocución por parte del se
cretario general de la Her
mandad, que había recibido 
el encargo del presidente de la 
misma. En dicha alocución se 
dio muestras de agradeci
miento a las dos casas regio
nales que habían acompaña
do a la Hermandad y se ma
nifestó el orgullo de esta últi
ma, porque el hermanamien
to de las entidades se hubiera 
producido en torno a la fema
riana. 

U na vez finalizada la comi
da y ante la imagen de la Vir
gen de Guadalupe, que presi
día el salón comedor, se pro
cedió a la interpretación de la 
Salve Rociera a cargo del tam
borilero y al canto de la mis
ma por los asistentes. 

Durante la tarde y hasta la 
hora de salida de los autobu
ses se procedió a la visita del 
monasterio y camarín de la 
Virgen. Los miembros de la 
junta de gobierno, así como 
algunos acompañantes, en la 
hospedería del monasterio, 
procedieron a despedirse del 
abad del mismo, quien dio 
muestras de contento y así lo 
manifestó públicamente por 

lo bonito y solemne de los ac
tos desarrollados, invitando a 
esta Hermandad a repetir di
cho acto en años venideros. 

El regreso a Alcalá de He
nares sin novedad pero con 
nuestros corazones llenos de 
alegría por los actos realiza
dos . 

Desde estas páginas, nues
tro más cordial agradecimien
to a los miembros de la Casa 
de Andalucía de Alcalá de He
nares, así como a los del Cen
tro Extremeño que nos acom
pañaron en esta peregrina
ción; y esta Hermandad pide 
a la Virgen que esta unión y 
confraternidad que hubo en 
los diferentes actos , perdure 
por muchos años. Asimismo, 
desde este artículo queremos 
dar nuestra más cordial enho
rabuena a nuestro Iltmo. Sr. 
Obispo en el nombre de todos 
los miembros de esta Her
mandad. Que la Virgen del 
Rocío lo colme de venturas 
durante su mandato en esta 
diócesis. 

¡Viva esa Blanca Paloma! 

José GIRALDO RUIZ 
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ARTESANIA EN PIEL FINA 
VISON - ZORRO - NUTRIA - NAPA 

ASTRACAN - MOUTON - ETC. 

Peletería 

c;~spYsc. 
el. Gurugú, 2 - c.v. a Torrelaguna - Telf.: 880 23 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES y EXPOSICION en: 

ALCAPIEL, S.L. 
POLIGONO CAMARMILLA, nave 114 - Telf.: 882 92 06 

-Ctra. Madrid-Ban:elona , Km. 28 '300-
ALCALA DE HENARES 

Transformaciones - Arreglos 
- COMPARE PRECIO Y CALIDAD -

Abierto todos los días, incluso sábados tarde 

Francisco Núñez, S. A. 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
un sonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Teléf.: 889 01 25 (3 líueas) FAX: 889 06 13 

;:~:11" SERVICIO DE 
CONTENEDORES 
PARA CONSTRUCCION Y RESIDUOS INDUSTRIALES 

CONTENEDORES QA. IJLVIJREZ•.« 
AVISOS AL Telt=_: 889 59 62 
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una sección dedicada a informar sobre 
la vida y actividades de la Universidad 

«Aula Magna» 
Esta nueva sección de PUERTA DE MADRID tiene por objeto in

formar sobre la vida y las actividades de la Universidad de Alcalá 
a todos los ciudadanos complutenses. Parece obvio justificar una 
iniciativa como ésta en una ciudad tan ligada históricamente a la 
institución universitaria. Y, sin embargo, nos parece en cierto mo
do necesario, ya que el 'renacimiento' de la Universidad se ha pro
ducido en una urbe muy distinta de la Alcalá cisneriana. Sus secto
res de actividad, su poco reposado crecimiento, su actual estructu
ra urbana, hacen de Alcalá una ciudad con universidad, más que 
una ciudad universitaria. 

No obstante, también sería 
inexacto negar la influencia 
mutua entre los dos ámbitos: 
tanto la universidad se bene
ficia de los servicios que ofre
ce Alcalá, como ésta se dina
miza y enriquece al contacto 
con el ambiente universitario. 
De hecho, son ya patentes los 
frutos de esta interrelación en 
los cambios que están experi
mentando la morfología y 
funciones urbanas: remodela
ción de edificios (facultad de 
Derecho y Económicas, prin
cipalmente), crecimiento de la 
hostelería (nuevos hoteles, 
restaurantes), aparición de li
brerías y centros de reprogra
fía especializados, etc. La 
puesta en marcha de la 'Aso
ciación de Amigos de la Uni
versidad', muestra, por otro 
lado, el interés que genera el 
entorno universitario, sobre 
el que pululan múltiples ini
ciativas sociales y culturales 
de gran trascendencia para el 
futuro de esta ciudad. 

La secc1on que aquí se 
abre, Aula Magna, pretende 
fomentar un mayor acerca
miento entre Alcalá y su uni
versidad, para que sea cada 
vez más suya. «Nada se ama 
si no se conoce», reza un ada
gio latino. A un mayor cono
cimiento de las actividades y 
de las personas que forman la 
comunidad universitaria se 
dirigen estas páginas. Los te
más serán muy variados , co
mo variadas son las tareas que 
componen el entramado uni
versitario: entrevistas con 
profesores y autoridades aca
démicas, recursos docentes, 
proyectos de investigación, 
reforma de edificios, profeso
res visitantes, alumnos ex
tranjeros, centros asociados a 
la Universidad, etc. 

Al lector alcalaíno le queda 
el papel más importante: im
plicarse en la universidad, ya 
sea colaborando en las activi
dades que promueve, ya faci-

una visión sobre la universidad en su conjunto 

La universidad en cifras 
Entrevista al profesor Bustos, 
secretario general 

Parece lógico que dediquemos el primer artículo de esta sec
ción a tratar en su conjunto de la Universidad, aportando al

gunos datos que resuman la amplitud de sus actividades. Bien 

sabemos que la importancia de las cosas no siempre se puede 

medir cuantitativamente; más aún cuando tratamos de valo

res, como la educación o la cultura, que trascienden con cre
ces lo puramente material. No obstante, algunas cifras pue
den ayudar a situarnos en la dimensión actual de la Universi

dad alcalaína, medida en sí y en su relación con el conjunto 

universitario de Madrid y con el entorno urbano. 

Para esta labor hemos con- siente muy a gusto trabajan

tado con la ayuda del profe- do en la ciudad. 

sor José Enrique Bustos, Se
cretario General de la Univer
sidad. El profesor Bustos ocu
pa este cargo desde las últimas 
elecciones rectorales. Es espe
cialistas en Derecho Civil, pa
dre de seis hijos y, aunque no 
vive en Alcalá, confiesa que se 
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- Profesor Bustos, ¿Cuán
tos estudiantes y cuántas ca
rreras se ofrecen actualmente 
en la Universidad de Alcalá? 

- En el momento presente no 
puedo facilitarle los datos de es
te curso, ya que aún no se ha 

litando el alojamiento y la 
convivencia de sus estudian
tes y profesores, ya partici
pando en su desarrollo. 

Sólo resta añadir que espe
ramos sea ésta una sección 
abierta a todos los lectores. 
Vuestras cartas serán un estí-

completado el período de matrí
culas -Esta entrevista se hi
zo hace ya algún tiempo-. El 
curso anterior teníamos matricu
lados 13.673 estudiantes, distri
buidos en las siguientes licen
ciaturas: Geografía e Historia, 
Filología Hispánica, Filología 
Inglesa, Derecho, Económicas, 
Empresariales, Farmacia, Medi-

mulo para mejorar los conte
nidos o los temas tratados, y 
prueba evidente de que sen
tís la universidad como cosa 
propia. 

Emilio CHUVIECO 
Profesor Titular de Geografía 

Universidad de Alcalá 

cina, Química, Biología, Inge
niería Técnica de Telecomunica
ción y Profesorado de E.G.B. Es
ta última disciplina se imparte 
en un centro adscrito de Alcalá 
de Henares. Este año, además, 
secomienzanlasactividadesen 
Ingeniería Técnica Informática 
e Industrial. 

- ¿Cuántos profesores 
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Las obras de la facultad de Derecho -a la izquierda- y las de la facultad de Económicas y Empresariales -a la derecha- están a punto 
de ser terminadas, aunque la de Derecho va algo más adelantada y , según nuestras noticias, podría funcionar a primeros de año. 

atienden estos estudios? 
- La plantilla docente ha ex

perimentado en los últimos años 
un notable crecimiento, no sólo 
en lo que atañe al profesorado, 
que podemos calificar de estable 
(Catedráticos y Titulares), sino 
también a los contratados. La 
Ley de Reforma Universitaria 
contempla figuras docentes ori
ginales, como es el caso de los 
profesores asociados -profesio
nales de prestigio que colaboran 
con la Universidad a tiempo 
parcial- y potencia la de visi
tantes y ayudantes. Actualmen
te contamos con 846 profesores: 
420 Catedráticos y titulares, y 
426 contratados. En la Adminis
tración y Servicios trabajan 407 
personas. Podemos decir, en de
ímitiva, que somos una de las 
principales 'empresas' de esta 
ciudad. 

- ¿En qué si tu ación se en
cuentra Alcalá frente a las otras 
u niver sidades madrileñas? 

- En lo que afecta al número 
de estudiantes, estamos por de
trás de las Universidades Com
plutense y Autónoma, superan
do a la Carlos III y a las priva
das. Si atendemos al número de 
alumnos por profesor, sin em
bargo, estamos a la cabeza, ya 
que hemos sufrido menos que las 
otras universidades el creci
miento acelerado de los años 70. 
En el contexto internacional, 
nuestra cifra de estudiantes pue
de considerarse idónea, muy si
milar a la que tienen universida
des de gran prestigio, como Har
vard o Stanford. 

- ¿Pued e dar n os algunas ci
fras sobre la actividad de los d is
tintos d ep arta m entos? 

- El abanico de actividades 
resulta tan amplio que resultaría 
excesivamente prolijo analizar
las todas. En este momento, la 
Universidad está compuesta por 
34 Departamentos, organizados 
en 6 facultades, 1 Escuela técni
ca, 1 de Enfermería y 1 de For
mación del Profesorado de 
E.G.B. Asimismo, se cuenta con 
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varios centros asociados: el Cen
tro de Estudios Europeos, el Ins
tituto de Ciencias de la Educa
ción y el Centro de Estudios Nor
teamericanos. 

La actividad de los departa
mentos es muy variada. Junto a 
la docencia ordinaria en las dis
tintas licenciaturas, se organi
zan programas de doctorado, 
frecuentemente en colaboración 
con otras universidades, cursos 
de postgrado, y seminarios de 
distinto tipo. En los últimos años 
están cuajando una serie de ini
ciativas para la docencia de 
nuestra lengua y cultura: cursos 
de español para extranjeros, 
cursos de cultura hispánica, etc. 
Esperamos que la ubicación del 
Instituto Cervantes, así como del 
Instituto de Estudios Cervanti
nos dé más solidez a estas 
iniciativas. 

La docencia universitaria no 
se concibe sin una base en la in
vestigación científica. Sería 
complejo repasar to
dos los campos don
de se realiza una la
bor investigadora 
señera. Baste aquí 
con mencionar la 
realización, en el pa
sado curso académi
co, de 35 tesis de li
cenciatura y 49 tesis 
doctorales. 

• 

que permite recibir a estudian
tes de otros países europeos con 
interés en nuestra cultura. Asi
mismo, acogemos anualmente a 
un grupo de estudiantes nortea
mericanos, procedentes de la 
Bowling Green University. Es
pero que los ciudadanos alcalaí
nos contribuyan a que estos es
tudiantes extranjeros aprendan 
bien nuestra lengua. 

En esta misma linea interna
cional, es relevante la ayuda que 
estamos prestando a Angola, a 
cuya Universidad Agosthino Ne
to se han enviado libros en espa
ñol de todas las disciplinas que 
allí se cursan. Por otra parte , 
hay en marcha un proyecto de 
intercambio de investigadores 
entre Japón y España, del que 
nos podemos beneficiar muy po
sitivamente. 

- Por último, profesor Bustos: 
¿cómo evalúa el impacto de la 
Universidad sobre su entorno 
urbano? 

- La pregunta es de difícil 
contestación, ya que por tratar
se de una Universidad joven re
sulta enormemente dinámica. A 
mi juicio, la culminación de las 
tareas de remodelación de edifi
cios será una pieza clave para 
consolidar nuestra presencia en 
la ciudad. Pronto se comenzarán 
las clases en la nueva facultad 
de Derecho, ocupando el antiguo 
Colegio de la Compañía de Je
sús, del siglo XVII, lo que dará 
fm a la situación precaria en que 
vivíamos. También los alcalaí
nos tendrán ocasión de ver a un 
mayor contingente de estudian
tes. Los planes previstos en el 
Convenio de Alcalá, no me cabe 
duda, supondrán una mejora sig
nificativa para la ciudad, no só
lo en su dimensión estética, sino 
también en el terreno cultural y 
en los servicios, de distinto tipo, 
que esta nueva ocupación del 
suelo va a generar. 
Entrevista: Emilio CHUVIECO 

Otro aspecto muy 
destacado es la pro
yección internacio
nal que estamos al
canzando. El progra
ma ERASMUS, dise
ñado por la Comuni
dad Europea para el 
intercambio de estu
diantes entre los paí
ses miembros, cuen
ta ya con un impor
tante desarrollo de 
algunas áreas, sin
gularmente la filolo
gía inglesa e hispá
nica. Obviamente, 
los intercambios son 
de doble sentido, lo Otro aspecto de los edific ios que albergarán a la facultad de Derecho 
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Recibieron una impresión de auténtico asombro 

Los «Amigos de la Universidad» visitaron 
la facultad de Derecho y el Paraninfo 

Dentro de los actos internos programados por los miembros de la Asociación de «Amigos de la 

Universidad» estaba el tan esperado momento de entrar por fin al interior de la facultad de Dere

cho, obra tan celosamente custodiada por la empresa constructora durante su ejecución a los «aje

nos a la obra». La obra en su interior, prácticamente acabada, a falta del mobiliario, estaba todavía 

custodiada por empleados de la empresa constructora San José, quienes colaboraron amablemente 

a la visita de los «Amigos de la Universidad», lo que constituyó una primicia para los alcalaínos. 

En términos generales la El espacio manda, pero no de otros detalles que ya nun-

impresión fue de auténtico «mandó» lamentablemente ca volverán. Como las esca

asombro. No es eufemismo en el colosal segundo patio, yolas -dicen- de la Sala de 

ni patrioterismo barato el donde en su interior y por Grado. 

afirmar que estamos ante necesidades de espacio hubo Pero al margen de los que 

una de las más colosales fa- que levantar la biblioteca, sufren la antipática enferme

cultades españolas , la segun- espléndido y luminoso rec- dad de la nostalgia, la visi

da en Derecho de España, tángulo blanco con corredo- ta, por lo demás, bien. Otros 

según allí se dijo. Carlos Cle- res circundantes en triple al- detalles dignos de mención 

mente, arquitecto restaura- tura. Pero, ¡ay! , ¿dónde es- son el corredor subterráneo 

dor de la Universidad, fue el tá el claustro? Y éste fue el que comunica el edificio de 

ameno y excepcional cicero- punto negro de la visita, al parte a parte, desde Sebas

ne de «los amigos». «¿No os menos para los alcalaínos tián de la Plaza al Colegio 

dais cuenta - decía citando que lo conocían. Sabíamos del Rey; el formidable ves

ª un famoso urbanista- que que no había habido más re- tíbulo de entrada, y la fun

en Alcalá se está construyen- medio que ocupar el espacio cionalidad de las aulas de la 

do arquitectónicamente la interior. Pero ¿y el claustro? parte «nueva» y su subordi

rnejor universidad de Espa- ¿Dónde estaba aquel ladrillo nación al edificio histórico. 

ña? ». Es que los espacios visto de bóvedas y arcuacio- Deslumbrados por los mil 

«mandan» decía Clemente. nes, aquellos biseles , las hor- seiscientos millones de obra 

El que fue Colegio Máximo nacinas? Nada. Sólarnente la tomaron «los amigos» el ca

de la Compañía de Jesús , piedra limpia de Colmenar mino de un Paraninfo en pe

después Cuartel de Mendi- de los pilares era el único y numbra. Era la segunda vi

gorría, ahora facultad de De- frío testigo de que allí era, sita del programa. Y aunque 

recho goza de esa generosi- taponados sus arcos con ven- a media luz y a media obra, 

dad genuina de sus espacios, tanales de PVC y el yeso en fue suficiente para observar 

reducida en algunos puntos , complicidad cubriéndolo la importantísima labor de 

como ocurre en el segundo todo. restauración que se está lle

plano a que accede la esca- Menos mal que allí quedó vando a cabo en el «sancta 

lera entrando por Libreros , la colosal escalera, dicen que sanctorum» de nuestra uni

donde se aprovecha la sala la primera del Barroco espa- versidad. Carlos Clemente 

de tiro inferior construida ñol , allí quedó , imperial y cambió de registro, y aun

por los militares, minimi- palaciega, aunque roma en que venido de la generosidad 

zando la primitiva altura de su contexto del volumen que del espacio , se plegó a la mi

los arcos del corredor , leve- exige. Allí quedó a falta de nuciosidad , y corno el Para

mente airosos todavía. las esculturas que volverán y ninfo es sobre todo artesona-
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do, allí estábamos emboba
dos y torticolados observan
do los nuevos oros, que son 
viejos, decía, y más ricos, 
surgidos de las superficies 
decapadas, el azul turquesa 
de los fondos, los florones y 
atauriques, mientras se nos 
hacía detallada relación de 
cada uno de los descubri
mientos que esperamos sean 
divulgados por los entendi
dos y que no pretenden en 
modo alguno esta apresura
da crónica. Observemos 
también la apertura de una 
puerta en el muro lateral de
recho de la entrada princi
pal, que interrumpe el estra
do perimetral y que obliga
rá a cambiar de lado la pre
sidencia de los actos. Dicha 
apertura ocupa el lugar des
cubierto de la antigua puer
ta que daba acceso a los co
legiales y documentada por 
González Navarro. Esta 
puerta ha obligado a retran
quear la escalera de acceso a 
la galería superior y permi
te el acceso a otras nuevas 
dependencias de que carecía 
el Paraninfo como servicios 
y vestuario. Y bajo el muro 
corrido de la puerta el des
cubrimiento: las siete capas 
superpuestas de distinto pa
vimento, como si se tratara 
de las ciudades superpuestas 
que Schliemann descubrió 
en Troya, y abajo la joya «de 
la cuerda seca» primitiva, 
por la que se ha interesado 
la Reina, y cuya reproduc
ción sustituirá al pavimento 
actual. Unas y otras aporta
ciones, corno las azulinas de 
balaustres y parámetros, en 
sustitución de los entelados, 
devolverán la viva policro
mía primitiva, desterrada la 
manía de los encalados. En 
el dintel exterior de la nue
va puerta 25 huecos esperan 
las efigies de los Premios 
Cervantes que han sido y 
que serán hasta el año 2000. 

Otro «descubrimiento» 
fue el del espacio, el don más 
escaso y angustioso del Pa
raninfo , al encontrarse con 
el mismo Salón de Actos del 
Colegio de Abogados, lo que 
permitiría, con la venia del 
Colegio, la ampliación de 
300 plazas que podrían se
guir «in situ» en un monitor 
las grandes solemnidades. 

Con una cena en el Casi
no concluyó la doble visita 
de «Los Amigos de la Uni
versidad», asociac1on que 
ahora prepara la renovación 
de su junta directiva. 

José César ALVAREZ 
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En el domingo siguiente al 15 de octubre, fiesta de santa Teresa 

Fiesta regional en el Hogar de Avila 
El domingo siguiente a la fecha del 15 de octubre celebra el Hogar de Avila en nuestra ciudad la fies

ta en honor de Santa Teresa de Jesús, patrona de la ciudad de las murallas. Son actos muy sencillos 
y populares a los cuales se invita a la colonia abulense de Alcalá así como a todos los amigos y simpati
zantes de estas actividades y a las casas regionales acreditadas en la ciudad. 

Este año el programa ha sido 
el siguiente: 

En la ermita de la Virgen del 
Val se ofició una misa p<,>r un sa
cerdote franciscano que ejerce su 
ministerio en una de las parro
quias de la ciudad, pero que es 
abulense de nacimiento. 

Con gran acierto y claridad 
supo decir en la homilía, lo más 
importante de la vida de la San
ta, sacando de algunos pasajes 
provechosas enseñanzas para to
dos los que aún hoy pretendemos 
vivir como cristianos de fe. 

En el ofertorio, la señorita 
Marta Zurdo Verdugo, dama del 
Hogar en las Ferias de este año 
e hija de una familia abulense, 
hizo la ofrenda de flores a la Vir
gen y leyó una plegaria sencilla 
pero emotiva dirigida a la 
Señora. 

Seguidamente y ya en su sex
ta edición, campeonato de calva 
con la participación de la Peña 
de Alcalá, entregándose al final 
a los vencedores los correspon
dientes trofeos según categorías. 

A los socios, invitados y los 
participantes de la calva se los 
obsequió con una copa de vino 
español, departiendo durante 
largo rato. 

En un restaurante y a la hora 
del almuerzo se reunió un nutri
do grupo de asociados para par
ticipar en una comida de convi
vencia, seguida de animada 
sobremesa. 

Como actividad para todo el 
público de Alcalá y a las 6 de la 

tarde el grupo folklórico «El Al
berche» de la localidad abulense 
de Burgohondo, actuó en la pla
za de Cervantes, con un reperto
rio de música de cuerda, cancio
nes de ronda y boda, típicas de 
aquellas tierras serranas, así co
mo los bailes más antiguos cono
cidos, interpretados por el gru
po de Danzas Joven de dicha lo
calidad, terminando con una jo
ta en la que participaron muchas 
personas de las allí congregadas, 
que gozaron de lo lindo. 

La actuación de este grupo se 
debe exclusivamente al interés 
que demuestra la Diputación de 
Avila por la expansión de la cul- . 
tura popular, subvencionando 
estos grupos, que han sabido 
conservar este folklore tan rico y 
variado. La jornada fue muy 
completa. El sol radiante ilumi
nó un día de viento fresco y así 
todas las actividades resultaron 
brillantes , con las que el Hogar 
de Avila una vez más ha contri
buido al servicio de nuestra so
ciedad alcalaína. 

Isaac RODRIGUEZ GOMEZ 

Obras en la calle 
de Libreros 

En la comisión de gobierno del 
martes 22 de octubre se acordó 
realizar obras en un tramo de la 
calle de Libreros con el fin de en
terrar de forma coordinada los 
servicios de electricidad y la red 
telefónica. 

Las obras, en el tramo com
prendido entre la confluencia 
con la calle de Nebrija y la Puer
ta de Mártires, permitirán la 
ampliación de la red de lber
com de Telefónica hasta la facul
tad de Derecho, aprovechándo
se igualmente el Colegio del Rey 
-sede del Instituto Cervan
tes-, que podrá disponer de es
ta red internacional de comuni
cación. 

crescencio Vicente se 
reunió con los 
propietarios 
del aparcamiento 
de la cruz verde 

El 22 de octubre mantuvo una 
reunión el concejal de Planea
miento con los propietarios del 
aparcamiento subterráneo 1 de la 
Vía Complutense, sito en la pla
za de la Cruz Verde. La finali
dad era finiquitar la obra para 
que la junta de usuarios pudie
ra contratar los servicios de man
tenimiento. La empresa asumió 
las deficiencias y se comprome
tió a solucionarlas en breve pla
zo, sobre todo las referentes a las 
puertas de acceso y de servicio y 
las rejillas. 

Asimismo, se realizó una com
probación in situ de la estación 
de C02, una de las quejas expre
sadas por los propietarios, que 
dio por resultado un perfecto 
funcionamiento del sistema. 

..... 111111 11 11111111•11111 ....... . 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídosl. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 y DE 4 a 8 
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Día del Medio Ambiente 
en el distrito IV 

Durante este fin de semana se 
va a celebrar el Día del Medio 
Ambiente en el distrito IV, para 
lo cual la cooperativa Enebro ha 
preparado una serie de activida
des. 

Enmacetado . - En esta activi
dad los niños del barrio podrán 
trasplantar y llevarse a casa en 
una maceta una planta de flor 
que ellos mismos se preparen . 

Jardín de especies autóctonas.
Es un jardín compuesto por las 
especies típicas de un encinar, en 
el que se orienta a los chavales a 
identificar las plantas y respetar 
el entorno . 

Ajardina tu plaza.- Los chicos 
harán su propio jardín con flo
res, plantas y arbustos adornado 
con piedras de rocalla y travie
sas de madera. 

Nido de cigüeñas.- Sobre unas 
estructuras metálicas, todos po
dremos construir ramita a rami
ta un nido de estas típicas aves 
alcalaínas fomentando así la di
vulgación de sus constumbres y 
el respeto hacia ellas . 

Juegos infantiles.- Aprove
chando los columpios e instala
ciones de recreo del parque , se 
realizarán juegos para los chava
les. 

Taller de flor seca.- En este ta
ller los chicos podrán hacer un 
ramo de flores secas y se lo lle
varán como recuerdo. 

¡Píntate!.- Como broche a las 
actividades, se les pintará la ca
ra a todos los niños que quieran 
y se les regalará una rodaja de pi
no para utilizarla como pisapa
peles o como posamacetas . 

RESIDENCIA 
FAMILIAR 

(Personas mayores) 

22 plazas a estrenar 
Situado en t:l <.:entro d<.: Guadalajara 

SIG/JJ DE ORO 

Teléfono: 911 / 22 48 66 
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El día 24 de octubre, en el remozado paraninfo universitario: 

Solemne inauguración del curso académico 
en la universidad de Alcalá 

Con la presencia del alcalde de la ciudad, Florencio Campos, el obispo de la diócesis complutense, 
monseñor Ureña, y autoridades académicas, el jueves 24 de octubre se celebró el solemne acto de aper
tura del curso 1.991-92 en la universidad de Alcalá, bajo la presidencia del rector, Manuel Gala. El 
acto tuvo dos partes: una misa oficiada por monseñor Ureña, que ha sido su primer acto público en 
la ciudad desde su toma de posesión el 13 de octubre, y la apertura oficial con la conferencia inaugural. 

La eucaristía se celebró en la 
capilla universitaria de San Ilde
fonso, ante el sepulcro del card e
nal Cisneros, fundador de la uni
versidad complutense . Tras ella, 
los doctores, profesores , alumnos 
e invitados al acto por la univer
sidad de Alcalá, se concentraron 
en el patio de Santo Tomás de la 
antigua universidad cisneriana. 
Vestidos con los trajes académi
cos correspondientes a sus facul
tades , los doctores desfilaron an
te el paraninfo, donde se celebró 
propiamente el acto. 

La solemne apertura del cur
so ha sido el primer acto desarro
llado en el restaurado paraninfo 
universitario, el mismo escena
rio donde se realiza la ceremonia 
de entrega del premio Cervantes. 
Realizada la restauración por la 
propia universidad de Alcalá , e! 
paraninfo presenta una fisono
mía totalmente distinta. Se han 
retirado las telas que forrab.in 
sus paredes , se ha consolidado el 
riquísimo artesonado y se ha des
cubierto una puerta que da al pa
tio de los Filósofos . Además, en 
su parte superior, se ha amplia
do la estancia derribando un mu
ro que separaba el paraninfo de 
la' instalaciones de la soc.iedad 
de condueños. 

En el restaurado marco, el rec
tor Manuel Gala abrió la sesión 
procediendo el secretario general 
a leer un resumen de la memo
ria del curso académico 1990-91. 
A continuación, el rector dió pa
so al doctor Luis García-San Mi
guel Rodríguez-Arango , catedrá
tico y decano de la facultad de 
Derecho , quien pronunció la 
conferencia inaugural del curso 
académico desde el atril del pa
raninfo. La lección llevaba por 
título «Consideraciones sobre el 
derecho a la intimidad como lí-

mite a la liber tad d e expr esión». 
Concluid a la conferencia el 

rector proced ió a d ar solemne 
posesión acad émica d e su s cargos 
a los catedráticos y profesores ti
tulares de los d istintos centros de 
la universidad de Alcalá, incor
porados al claustro durante el 
curso último. Catedráticos y pro
fesores prestaron juramento o 
promesa d e fi d elidad y honesti
dad. 

A continuación se invistió a 
los nuevos doctores de la univer
sidad quienes ante el crucifijo y 

APARATOS. Y MUEBLES 
PARA HOSTELERIA 

• Cafeteras, botelleros, termos, vi
trinas , máquinas registrado
ras, armarios frigoríficos, 
hornos microondas ... hostelco 

PROYECTOS E INSTALACIONES COMPLETAS DE CAFETERIAS, BARES, 
... RESTAURANTES, COCINAS, CONGELADOS ... 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL - Servicio Técnico-
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Polígono Esgaravita, Nave 39 
- Virgen del Val

Telf.: 881 43 24 - ALCALA 

los evangelios juraron o prome
tieron igualmente fidelidad y ho
nestidad en sus funciones . H echo 
esto se entregaron los premios a 
la docencia e investigación de los 
cursos 1989-90 y 1990-91 sien do 
entregados por el p r esidente d el 
consejo social d e la u niversid ad . 
Estos premios recayeron en el 
doctor E duard o Arilla y en la 
d octora Monser rat Pinilla los de 
docencia y en el doctor L u is To
haria y Nicolásjou ve , los de in
vestigación . P or último, el rec 
tor pronu nció el d iscurso inaugu
ral d el curso y el coro universi 
tario interpretó el himno acadé
mico «Gaud eamus I gitur» . 

Protesta de los alumnos 
de Medicina 

Más de un centenar d e alum
nos d e la facultad de Medicina, 
en su mayoría de cuarto curso, 
mostraron pancartas a la salida 
del acto en protesta por el siste
ma de prácticas hospitalarias que 
van a tener. La universid ad de 
Alcalá tiene convenios con tres 
hospitales para que sus alumnos 

* MATERIAL 
TECNICO 

• MESAS DE DIBUJO 
• PLANTILLAS 
• ESTILOGRAFOS 

r-::DISTRIBUIDOR DE:-:1 
~~CANO~ 

* AEROGRAFIA 
* SUMINISTROS 

A OFICINAS 
* ARTICULOS 

DE REGALO 
GUTEMBERG 
PAPELERIA-LIBRERIA-COPISTERl.-\ 
el . Cruz de Guadalajara (4 Caños) 

Telf.: 882 07 j7 - .-\LCAL\ 
Fax: 882 68 j9 
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Los alumnos de Medicina aprovecharon la ocasión para hacer ma
nifestación pública de sus protestas 

puedan recibir en ellos las clases 
práctica~, el hospital Príncipe de 
Asturias de Alcalá , el provincial 
de Guadalajara y el Ramón y Ca
jal de Madrid. 

A la espera de que al próximo 
curso entre en funcionamiento 
un sistema rotatorio en el que los 
estudiantes pasarán por cada uno 
de los hospitales, la Junta de Go
bierno de la Facultad ha decidi
do este año distribuir a los alum
nos de cuarto curso por tercios ; 
es decir , un tercio de los 112 
alumnos realizarán sus prácticas 
hasta el fin de carrera en el Ra
món y Cajal , otro tercio en el de 

Alcalá y el otro en el provincial 
de Guadalajara . 26 alumnos op
taron por el de Guadalajara , un 
hospital que los estudiantes que 
residen en Madrid no desean por 
la distancia a que está de sus do
micilios , 39 el de Alcalá y 45 el 
Ramón y Cajal. La junta de go
bierno determinó cuadrar los 
tercios y por sorteo pasó a nueve 
alumnos al de Guadalajara, de 
los cuales , cinco han suplicado el 
traslado al Ramón y Cajal , no 
concediéndoselo. Por esta razón, 
todos los alumnos de cuarto cur
so de medicina protestó ante las 
autoridades académicas. 

CENTRO DE 

LENGUAS 

EXTRANJERAS 

INFORMA 
El Ct:ntro de Lenguas Extranjeras pondrá en fun

cionamiento su proyecto piloto para Enseñanza de 

Lenguas Extranjeras (Inglés, Francés y Alemán) , e 

Informática en un nuevo Centro en Alcalá de He

nares, JUNTO AL AMBULATORIO DEL CHO

RRILLO (Pedro del Campo, 1 - 1° D). 

El Centro comenzará a funcionar el próximo 4 de 

Noviembre, quedando abierta la matrícula (5 .. 500 
ptas/mes) a partir de las 9'00 horas del viernes 1 de 

Noviembre, y haciendo válido como criterio de se

lección por la presente convocatoria el del riguroso 

orden de llegada~ 

Fdo.: Carmen Martín 

Dra. General Jel C.L.E. 

Madrid, 25 de Octubre de 1991 
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Para renovar su permiso de conducir 

Julia Iglesias eligió las servicias 
de la Clínica san Nicolás, de Alcalá 

Julio Iglesias eligió una clí
nica de Alcalá -la clínica San 
Nicolás- para pasar el reco
nocimiento necesario para re
novar su carnet de conducir. 
Tanto el personal médico co
mo el administrativo se sien
ten contentos y orgullosos de 
que Julio Iglesias haya esco
gido el Centro de Reconoci
miento de la Clínica San Ni
colás para someterse al obliga
torio reconocimiento faculta
tivo pertinente de las aptitu
des físicas y psíquicas necesa
rias para la revisión del per
miso de conducir de las clases 
A-1, A-2 y B-2. 

Julio Iglesias , cuyo nombre 
completo es Julio José Iglesias 
de la Cueva , nació en Madrid 
el día 23 de septiembre de 
1943; acaba por lo tanto de 
cumplir 48 años de edad. Se
gún el equipo médico que lo 
atendió , su salud es perfecta
mente normal. 

Julio Iglesias llegó a Espa
ña desde Miami , donde resi
de , aunque tiene también re
sidencia en España. Llegó en 
su avión privado. Fue un via
je rápido y, según manifestó , 
el motivo de este viaje era re
solver asuntos personales , en
tre ellos el mencionado de re
novar el permiso de conducir. 
Se hospedó en el hotel Bara
jas y el pasado miércoles 16 de 
octubre eligió la clínica San 

Nicolás para pasar el rccono
cim iento médico , ya que uno 
de los doctores del prestigio
so centro médico alca laíno es 
amigo personal df: Julio 1 glc
sias y del padre de Julio , que 
ta'mbién es médico. 

Todos los componentes del 
Centro de Reconocimiento es
tán contentos y se sienten 
honrados por la elección de es
ta primera figura mundial de 
la canción. Han hecho foto
copias de su foto con dedica
toria e impreso y la exhiben 
con cariño y la han colgado 
como recuerdo en el tablón del 
Centro.Julio Iglesias , elegan
te , delgado , mu y bronceado y 
con la a mabilidad que le ca
racteriza , tuvo saludos y son
risas para todos . 

Pol. Indus. Camarmilla 
Nave 112 

Tel.: 882 77 33 

Diseña y Moda en Piel 
Taller ele Peleter1a 

Especialistas en la confección de 
prendas, ante, nappa y double face 

Diseños propios y precios de fábrica 
También fabricamos su prenda a medida 
Horario de 8 de la mañana a 8 tarde, incluso sábados 

INMOBILIARIA 

Precisa 

CAPTADORES/ AS 
SE REQUIERE: 

- Nivel cultural medio. 
- Buena presencia. 
Interesados/as concertar entre\'Í Sta 

al telf.: 882 63 67 

SE VENDE 

CHALET EN EL VAL 
-ECONOMICO-
* 4 dormitorios * 300 m /3 
de parcela * Llave en mano 

, ...;'!_ Euroconsultin 
... ~ l / lnmobiliaria,s.I. 

Telf.: 882 63 67 
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• Los bomberos han realizado 1.400 servicios en lo que va de año 
Desde el parque de bomberos de Alcalá se han realizado en lo que va de año 1.400 intervenciones, 

tanto por el servicio municipal contra incendios como por el cuerpo de bomberos de la comunidad de 
Madrid , que comparten el parque. 

De és tas , un total de 75 sa
lidas fue para sofocar incen
cl ios en viviendas , en algunas 
de la s cuales no tuvieron que 
intervenir al estar ya sofoca
do un fuego de pocas dimen
siones . En total fueron 73 las 
salidas para sofocar iQcendios 
en automóviles , número que 
no corresponde al de vehícu
lns siniestrados , ya que en al
~un a de las salidas se apaga
ron fuego s que afectaron a 
más de un vehículo. Los bom
beros tuvieron que realizar 19 

salid as para intervenir en si
niestros ocurridos en almace
nes y fábricas. 

E l resto de las in ter vencio
nes llevadas a cab o por los 
efectivos de l<?s parques de 
bomberos de Alcalá , ha sid o 
por causas d e lo más variad o, 
destacando por su alto núme
ro las salidas para extinguir 
incendios de pasto, cereal y 
monte bajo por los alreded o
res, así como rescates d e he
ridos y fa llecid os en accid en 
tes de circulación. 

Atraco en 
Gráficas Alonso: 
Ataron al dueño 
de pies y manos 
con un alambre 

O currió en la empr esa d e
nominada Gráffcas Jesús 
Alonso , s i tuad a en la calle Ci 
prés número 20 d e la local i
dad de A r gand a d el R ey. So
bre las 19 h oras d el d ía 22 d e 
octubre entraron d os in di vi-

-Es para usted. 
Le llaman al teléfono. 

- Sí, dígame. 

- Hola, buenos días . 

- Mire, le llamo en nombre de TEL YCO. 

- Ah, sí, la compañz'a de los aparatos de teléfono, los contestadores 

y todo eso é·no .) 

- Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es 

marle de la inauguración de un centro Telyco cerca de donde us

ted reside. 

- Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora 

que vamos a abrir nuevas oficinas. 

- Pues, si realmente le interesa, no deje de venir a visitarnos. En Telyco 

va a encontrar una gran variedad de equipos telefónicos. 

- A mz' me interesada ver telefax. Por mi trabajo, más que nada. 

- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca. 

- Y además de teléfonos y fax, e· qué más 

aparatos tienen en T elyco ;i 

- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, 
Centralitas telefónicas, etc. 

- Vale, vale. Ah, oiga, ¿también 
puedo solicitar las líneas en 
sus oficinas? 

- Está claro, cualquier servicio 
puede, actualmente, gestionarse 
ya en TEL YCO ALCA.LA.. 

- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a 

los equipos que me interesan. 

- Nos vemos en TEL YCO A L CA LA. 

Q@ el. Daoíz y Velarde, 7 

; _____ e~_:_~-~~T-eli_s_.: _ss_2_3_s_1_s_1_4_3_6_s_-_F_Ax_:_s_s_9_7_s _12~~ 
·~ 28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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d uos en el ed ific io d e l a em
presa, sorprendiend o a l p r o 
p iet a r io , al c u a l intimid aron 
con una navaj a y le ataron d e 
p ies y manos con u n alambre 
fu erte. Consiguieron llevarse 
a lred ed or d e 240.000 p esetas. 
Una vez consiguió l iberarse 
d e su s atad uras, el dueño d e 
las gr áficas d enu nció el hech o 
ant e la Guardia Civil , q u e 
inst ruye las oportunas dili 
genc ias e inves t iga el caso. 

Atraco con navaja en 
una tienda de lencería 

E n la tarde d el d ía 22 d e oc
t ubre se cometió un rob o con 
intimidación en el establec i
miento Lencería S o ler, s i tua
d o e n la calle Albino P érez d e 
la localid ad de S a n F e r nand o 
de H enar es . Entró en el mis
mo un individu o armad o con 
una navaja , el c u al intimid ó 
a la persona que d espachaba 
en l a tiend a y con siguió lle
varse 15.000 pesetas . 

Detenido con droga 
L a Guardia C ivil de San 

Fernand o de H e n ares proce
dió a l a d etenc ión de 
R .M.M. , de 20 años de edad , 
cuand o los agentes de la Be
nemér ita, en u na id entifica
ción que efectuaban a las 
1O'35 horas d el d ía 19 en las 
proxi mid a d es de la d i scoteca 
Attica , le in t ervinieron 
10'970 gramos de Spees y 
1.140 de hachís. 

OCTUBRE 
Día 17 .. .... .... .. 77.365 
Día 18 ... .. ... ... . 01.497 
Día 21 ... .. .. ... .. 86.158 
Día 22 .. . . ... ... .. 00.643 
Día 23 .... ... ..... 76.617 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja! , 1 -Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

P UERTA DE M ADRID 
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Tomás Sánchez: «Los ves pasear arriba y abajo» «Las mujeres están acojonadas , dijeron estos jóvenes» 

Robos, atracos, tráfico y consumo de drogas, sobredosis y 
miedo son habituales en la zona del vivero 

Por la «senda de la heroína», 
al «Vivero de las jeringuillas» para 
llegar al «agujero de la muerte» 
El propietario de un bar exclamó resignado: «La han tomado conmigo», 
después de haber sufrido cuatro robos en menos de seis meses. 
Mientras, un vecino de la zona declaró que «las mujeres que vienen a la 
galería santa Teresa están aeojonadas » 

En los aledaños de la avenida de Reyes Católicos se han acuñado ya varios términos que hacen referencia a la 

convivencia diaria que tienen los vecinos con el mundo de la droga . Se habla del ' agujero de la muerte ' para identi

ficar el hoyo de cimentación de unas obras paralizadas en la ca lle Gonzalo Gil y frecuentadas por los drogadictos 

para meterse el ' pico '; allí han aparecido ya dos cadáveres , uno quemado y otro con una sobredosis. 

Se habla también del «vive
ro de las jeringuillas» porque 
es el vivero de la comunidad 
de Madrid el lugar elegido por 
los 'yonquis ' no sólo para in
yectarse al amparo de la fron
dosa vegetación , sino también 
para encontrar la papelina ne
cesaria para acabar con el 
«mono». Las jeringuillas se 
encuentran a cientos en el vi
vero. Y también se habla de 
«la senda de la heroína» como 
del lugar empleado por los 
drogadictos para desplazase 
desde el parque de la calle San 
Vidal y las obras abandonadas 
hasta el vivero , los dos pun
tos negros de la zona. 

El «Caballo» no sólamente 
corre por las venas de los 
«yonquis»; a menudo se le ve 
galopar por la «Senda de la he
roína»: «Es como una proce
sión; los ves pasar unos para 
arriba , otros para abajo . Así 
tres o cuatro veces. Son incoo-

PUERTA DE MADRID 

fundibles » , relataba un veci
no de la zona, Tomás Sán
chez, mientras se tomaba una 
cerveza en el bar Máximo, de 
la calle Pinzón , uno de los tra
mos de lo que otros llaman el 
«Corredor de la droga». Este 
vecino confirmó que la proce
sión es continua desde las 
ocho de la mañana hasta la 
noche. 

La convivencia de los veci 
nos con la droga es manifies
ta. Un reportero de PUERTA 
DE MADRID hizo una prue
ba. En las inmediaciones de la 
calle San Vida) preguntó a un 
grupo de niñas de no más de 
doce años cuál era el lugar 
donde se juntaban los droga
dictos. Las niñas señalaron 
sin dudar el parquecillo de esa 
calle y el edificio en obras 
abandonada que hay allí mis
mo. Y es que los estudiantes 
del Instituto de Bachillerato 
Isidra de Guzmán , situado en 

la calle Gardenia , tienen 
oportunidad de ver el consu
mo a diario desde las venta
nas del centro que dan al par
quecillo. Además , la «Senda 
de la heroína» pasa entre los 
tres colegios de EGB que ha y 
en la calle San V id al , el Re
yes Católicos, el Quevedo y el 
Infanta Catalina. 

Hay miedo; de los niños , de 
los padres , de todos. «A ver 
quién toma el sol o el fresco en 
el parque del Vivero , con los 
drogadictos que se juntan ahí ; 
antes sí se podía pero ahora no 
hay manera a menos que a 
uno le apetezca encontrarse 
con el espectáculo de la dro
ga», decía Tomás Sánchez. 

«Las mujeres están 
acojonadas>> 

Félix , Agustín y Miguel son 
tres amigos que se encontra
ban en el bar Máximo, el mis-

mo en el que hablamos con 
Tomás Sánchez. Los tres son 
jóvenes vecinos de la zona y 
comentaron con preocupación 
la situación que se vive en el 
barrio: «Esto está infestado de 
drogadictos. Como no hagan 
algo , los poblados de los su
bu~bios de Madrid , que se es
tán haciendo famosos estos 
días , se van a quedar peque
ños al lado de esto». 

El dramatismo lo pusieron 
estos jóvenes al decir que 
«aquí los niños ven a diario el 
problema de la droga. Los 
drogadictos cada vez son más 
jóvenes y es porque los niños 
empiezan a verlo cuando em
piezan a salir a la calle , desde 
muy niños ». El problema se 
ha recrudecido en un año , 
quizá más , según todos los 
consultados. «Desde entonces , 
las mujeres vienen acojonadas 
a la galería S a nta Teresa por
que puede ser frecuente el que 
las den el tirón al bolso o le s 
quiten el monedero». 

U na de las sal idas de la ga
lería comercial da justamen
te a la calle Pinzón , «por don
de pasa a diario la procesión 
de drogadictos», según los tres 
jóvenes . 

Tres robos y un intento 
frustado en medio año 

La droga genera inse guri
dad ciudadana porque con 
ella , además de un problema 
de salud pública , se producen 
frecuente s robos y atracos per
petrados p o r los tox icóm a n os 
para conseguir el dinero nece 
sario y pagarse la dosis que 
necesitan a diario. La zon a 
del vivero no se ha librado de 
la escalada de robos y atracos. 
Sin ir m ás lejos , la pasada se
mana se produjeron d os r o b os 
a ciudadano s de la zo n a. 

En la n o che del día 18 , un o 
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Demetrio Adeva, del bar La Dehesa Isauro Araujo y su esposa, del bar Madrigal 

o varios individuos rompie
ron el cierre metálico del bar 
La Dehesa, situado en la ca
lle Pinzón. Fracturaron el 
cristal de la puerta y accedie
ron al establecimiento para 
' reventar ' las máquinas traga
perras. «Entre unas cosas y 
otras, la broma me ha podido 
costar entre 40.000 y 50.000 
pesetas. pero es muy difícil 
calcularlo y puede que me 
quede corto», dijo Dernetrio 
Adeva , propietario del bar , 

Los propietarios tios donde se sabe , porque lo 
vemos a diario, que la droga 
circula con tanta frecuencia», 
señaló Demetrio Adeva al 
tiempo que declaró que hasta 
hace seis meses no le habían 
robado «pero d esd e entonces 
la han tomado conmigo, corno 
si fuera algo rutinario. Pare
ce que va de cachondeo pero 
es que esto ya es trabajar pa
ra ellos». 

de los estable.cimientos 
ya están aburridos 

de las oleadas de robos 
quien con una dramática nor
malidad explicó que en los úl
timos seis meses le han roba
do tres veces en el bar y una 
cuarta vez se quedó en inten
to frustrado porque algún ve-

ol.JMPI~ 
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GIMNASIO 

OLIMPIA 
NUEVAS ACTIVIDADES: 

GIMNASIA RITMICA 
CLASICO ESPAÑOL 

- OTRAS .ACTIVIDADES: ------~ 
KARATE - CULTURISMO - BODY FITNESS 

STREECHING - JAZZ 
GIMNASIA DE MANTENIMIENTO 

AEROBIC - FLAMENCO 
FULL CONTACT - BAILES DE SALON 

PRUEBAS FISICAS OPOSICIONES 

HORARIO ININTERRUMPIDO 
DE 8 mañana a 10'30 noche 

-PROFESORES TITULADOS-
c/. Infantado , 5 - Qunto Estación F .F.C .C.) 
Telf.: 880 56 07 - ALCALA DE HENARES 

26 de octubre de 1991 

cino lo detectó y avisó a la P o
licía poniendo los ladrones los 
p ies en polvorosa. 

«Tend ría que haber más vi
gilancia y mano dura . Ten
drían que controlar estos si -

Tomás Sánchez, el vecino 
consultado en el otro bar de la 

RECLUTAMIENTO 

Se pone en conocimiento de todos los MOZOS RESI
DENTES EN EL TERMINO, NACIDOS DURANTE EL 
AÑO 1974 , su compromiso inexcusable de solicitar la ins
cripción para efectuar el alistamiento correspondiente al 
reemplazo de 1993 , en el Negociado de Quintas de este 
Ayuntamiento de 9 a 14 horas. 

DICHA INSCRI P C I ON ES ABSOLUTAMENTE 
OBLIGATORIA , quedando advertido que caso de no 
efectuarla se atendrá a las sanciones establecidas en el Re
glamento del Servicio Militar. 

Alcalá de Henares , Octubre 1991 
EL ALCALDE 

PUERTA DE MADRID 
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calle Pinzón, el bar Máximo, 
manifestó que la solución al 
problema de la droga sería 
«que se la dieran hasta que se 
hartaran, o que se los lleven 
de aquí, pero eso s.-ría bene
ficiarte a tí para joder al pró
jimo». Sánchez destacó que 
las movilizaciones vecinales 
que se están produciendo en 
muchos puntos de España no 
están bien «porque creo que 
pued en pagar justos por 
pecadores». 

A un vecino le entraron 
en el piso mientras 
trabajaba en su bar 

Se ha hablado de una olea
da de robos en la zona duran
te la pasada semana. PUER
TA DE MADRID pudo con
versar con otra de las víctimas 
de estos robos, lsauro Araujo 
González, propietario del bar 
Madrigal, situado en la calle 
Baza, también muy cercana al 
vivero. A este ciudadano le 
robaron en el interior de su · 
piso el jueves 17 de octubre: 
«Sobre las siete y media de la 
tarde fue mi hijo al piso y se 
encontró con que había :1 
echado la cadena de la puerta 

PUERTA DE MADRID 

Estas san las fatas de la que 
las vecinas del vivero conocen 
cama «La senda de la heroína» 

y no pudo pasar». Isauro 
Araujo fue corriendo a su do
micilio, sito en la calle La Rá
bida, número 1, una vez que 
su hijo le avisó, pero cuando 
logró entrar en el domicilio ya 
no había nadie. El resultado 
fue que los ladrones se habían 

llevado 40.000 pesetas que te
nía guardadas de una comu
nidad de propietarios de la 
que es presidente» . 

«Entraron por el patio de 
luces y por la ventana dd dor
mitorio dt: mi hijo , que esta
ba abierta. No tuvieron que 
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romper nada para entrar , so
lamente escalaron ». dijo Isau
ro Araujo comentando que vi
ve en un segundo piso. Fue su 
hijo el que al intentar entrar 
en la vivienda puso en fuga a 
los ladrones. «En torno al vi
vero hay mucha droga , mucha 
inseguridad». manifestó 
Araujo en su bar. en el que ya 
le han intentado robar en dos 
ocasiones. «Hace trece años 
también me robaron en el pi
so pero entonces fue poca co
sa y ni siquiera lo denuncié. 
Ahora sí que lo he denuncia
do» . 

Para lsauro Araujo. que 
explicó que posiblemente los 
ladrones le tuvieran controla
do y supieran que está todo el 
día en el bar. la solución al 
problema sería «que hubiera 
más justicia y más vigilancia. 
Y que el que la hiciera la pa
gara de verdad. Deberían cor
tar la cabeza de los grandes 
traficantes de droga , de los 
mayoristas» , 

Mientras tanto , dos niños 
jugaban con un balón cerca 
del vivero. Desde donde esta
ban podían ver perfectamen
te cómo un joven salía de en
tre la vegetación: seguramente 
se acaba de nleter un «pico» . 

2() <k octubre dl l!J 1)1 



Mataron to palomas 
en el parque O'Donnell 

Tres jóvenes, con edades 
comprendidas entre los 15 y 
20 años, fueron sorprendidos 
por agentes de la Policía Mu
nicipal después de haber ma
tado diez palomas en el par
que O ' Donnell. A.R.P. y 
F.J.M., los dos de 15 años de 

edad y J.S.D. , de veinte, ac
cedieron al recinto del parque 
infantil y mataron a varias 
palomas. 

Los agentes policiales los 
sorprendieron fuera de este 
recinto , portando uno de ellos 

una bolsa con diez palomas 
muertas. De todo ello toma-

ron nota los agentes policiales 
para ponerlo en conocimien
to de los organismos pertinen
tes y que éstos establezcan las 
sanciones oportunas. Asimis
mo, la Policía Municipal lo 

comunicó a los padres de los 
jóvenes. 

un aparcamiento 
subterráneo que aún 
no ha sido inaugurado 
se inundó 
de barro y agua 

El aparcamiento subterrá
neo de la avenida de Castilla, 

que está próximo a su puesta 
en funcionamiento después de 

haber concluido prácticamen
te sus obras, registró el día 19 
de octubre una inundación de 
barro y agua en su segunda 
planta de sótano. 

Desplazada al lugar una pa
trulla de la Policía Municipal 
para realizar una inspección, 
pudo descubrir cómo esta se
gunda planta se encontraba 
anegada por el agua y el ba
rro, parece ser que producido 
por filtraciones del subsuelo. 
Se desconoce cuánto tiempo 
retrasará este problema la 

puesta en funcionamiento del 
aparcamiento. 

No es la primera vez que se 
producen problemas en apar
camientos subterráneos, aun
que nunca éstos habían teni-

LA>JCIA CAMPEON DEL MU~DO DE RALLIES DE ~1ARCAS 

Cu A 

La Red de Concesionarios Landa de Madrid quiere celebrar 

la décima victoria de Landa en el Campeonato del Mundo 

de Rallies para Marcas. Y para que usted también se beneficie 

de este éxito, su concesionario le ofrecerá en exclusiva, 
del 20 de Octubre al 15 de Noviembre 
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do lugar poco antes de la inau
guración. Los aparcamientos 
de Tabla Pintora y Caballería 
Española también tuvieron 

filtraciones y problemas con 
su pavimentación. Algunas 
irregularidades se destacaron 
también en la primera fase del 
aparcamiento de la Vía Com
plutense , situada junto a la 
plaza de la Cruz Verde. 

Robo en un bar 
Agentes de la Policía Mu

nicipal se apercibieron del ro
bo producido en un bar situa
do en la calle San Ignacio de 

Loyola, sobre las 6'50 horas 
del día 21 de octubre. El ro
bo tuvo lugar concretamente 
en el bar Dimar y el ladrón o 
ladrones forzaron el cierre de 
la entrada y fracturaron el 
cristal de la puerta. Lo sus
traído fue el dinero en calde
rilla que había en la caja. Tras 
una inspección por la zona, 
los policías no encontraron al 
autor o autores del robo. 

Robaron los grifos 
de una fuente en 
la plaza de Cervantes 

Hay veces que esto de los 

robos no se entiende muy bien 
porque no se ve su utilidad 
para el ladrón. En la madru
gada del día 19 se produjo el 
robo de los dos grifos de una 

de las fuentes situadas en la 

plaza de Cervantes, concreta
mente la situada frente a la 

acera del Círculo de Contri
buyentes. 

Una patrulla de la Policía 
Municipal descubrió el robo, 

ya que de la fuente manaba 

bastante agua. Eran las 2 ' 20 
horas de la madrugada y hu
bo que avisar a un fontanero 
municipal para que cortaran 
la llave de paso y evitar posi
bles inundaciones. 
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Tenía 17 años de edad e iba a cumplir los 18 unos días después 

un joven falleció al caer al vacío 
desde su domicilio en un décimo piso 

Un joven de 17 años de edad, de nombre José Jiménez Rodríguez, falleció el sábado día 19 de octubre 
al caer al vacío desde una ventana de su domicilio, en un décimo piso del número 14 de la calle Sala
manca. Hijo de un subinspector de la Policía Nacional, el fallecido estaba próximo a cumplir los 18 años. 

El joven falleció en el acto 
a consecuencia del tremendo 
impacto que sufrió al caer des
de el décimo piso. Ocurrió so
bre las 10'35 horas y hasta 
que el juez de guardia orde
nó el levantamiento del cadá
ver se produjo un gran revue
lo en toda la barriada, ya que 
el cuerpo sin vida de José Ji
ménez Rodríguez permaneció 
en el lugar donde cayó tapa
do con una manta. U na vez 
que el juez ordenó el levanta
miento del cadáver, fue tras
ladado al hospital Príncipe de 
Asturias , donde al parecer se 
le realizó la autopsia. El en
tierro se produjo al día si
guiente, domingo, en el ce
menterio municipal de Alcalá. 

Se desconocen las causas 
por las que el joven cayó des
de la ventana de su domicilio , 
aunque se barajan las posibi
lidad de un accidente y de un 
suicidio. Al lugar se traslada
ron en los primeros momen
tos varias patrullas policiales 
y la ambulancia de la Cruz 
Roja por si hubiera sido ne
cesaria su presencia pero des
graciadamente no hubo que 
realizar traslado alguno, ya 
que José Jiménez Rodríguez 
falleció en el acto . 

Este desdichado suceso ha 
conmovido profundamente a 
los vecinos del barrio puesto 
que el joven pertenecía a una 
familia largamente conocida y 
apreciada. 

Detenido 
un presunto ladrón 
debajo de la cama 

Agentes de la Policía Mu
nicipal detuvieron sobre las 
11'35 horas del viernes 18 de 
octubre a Enrique M.P., de 
26 años de edad , como pre
sunto autor de un delito de 
allanamiento de morada y 
robo. 

Los funcionarios policiales 
fueron requeridos por vecinos 
del número 1 de la calle To
ledo al comprobar cómo un 
individuo se había introduci
do en el piso primero c. u na 
patrulla policial comprobó 
que en el lugar se encontraba 

Alcalá de Henares 

fracturado el cristal de la te 
rraza, por lo que los agentes 
pasaron al lugar escalando. 
En el interior del piso, bajo la 
cama de un dormitorio, se en
contraron a Enrique M.P. , 
que fue detenido y puesto a 
disposición judicial. Según 
fuentes policiales ése fue el 
tercer piso al que había entra
do en esa mañana. Al oír la 
llegada de los policías optó por 
esconderse debajo de la cama, 
lo que no le sirvió de nada: la 
pericia de los policías hizo que 
fuera descubierto. 

Detenido en 
un establecimiento 

Agentes de la Policía Mu
nicipal detuvieron sobre las 
4'45 del día 8 de octubre a un 
individuo acusado de perpe
trar un robo en un estableci
miento de la Vía Compluten
se , 98. Los policías fueron re
queridos por personas que los 
informaron del robo que se es
taba produciendo en el esta
blecimiento Gavi-Car. En el 
interior del mismo se encon
traron a EMP, vecino de Al
calá de 26 años de edad. 

SONY · PIONEER · AINA · MARANTZ · ONKYO · SANSUI 
SOMOS PROFESIONALES NO TE SIENTAS SOLO COMPRANDO TU EQUIPO 

H 1F1 TELEVISION O VIDEO EN 
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VISITA NUESTRA PARCELA DE HIPER MUSIC 
NUESTROS PRODUCTOS SON OFERTA TODO 
EL AÑO 

VEN Y LO VERAS 
SOLICITANOS TU TARJETA DE CLIENTE 

NO LO OLVIDES, SOMOS PROFESIONALES 
el. JUAN DE GUZMAN, 9 - Teléfono: 881 48 66 

E C O A L C A L A : Electrónica en general 
el. Juan de Guzmán 9 y 14 - Teléfono: 889 39 77 ALCALA DE HENARES 
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Según el comisario jefe de Policía de Torrejón, el trabajo 
policial es efectivo en el barrio conflictivo 

vecinos de Las Fronteras en Torrejón 
se manifestaron contra la droga 
Los traficantes no se han venido a Alcalá, pero sí los compradores 
La asociación de vecinos ha detectado un incremento del tráfico 
en los últimos meses y que éste lo llevan a cabo las mujeres, por 
lo que piden una dotación de policías femeninas para los registros 

El problema de la droga sigue candente. Son cada vez más los puntos en los que los vecinos se muestran discon

formes a vivir cotidianamente con el tráfico y el consumo de estupefacientes y la inseguridad ciudadana que ello 

genera. Unos doscientos vecinos del barrio de Las Fronteras, en Torrejón de Ardoz, se manifestaron el sábado 

día 19 de octubre por las calles de la localidad, reclamando una mayor efectividad policial. Por su parte, el comisa

rio jefe de la Policía Nacional de Torrejón, Jesús Simón Cristóbal, destacó que el trabajo que realizan en el polémi

co barrio es 'bastante aceptable contando con los medios legales y humanos con los que disponemos'. 

La tensión ha vuelto a Las 
Fronteras; todos quieren evi
tar acciones violentas que ya 
ha habido ocasión de vivir en 
la zona. 

Con gritos de «¡Camellos 
fuera del barrio Las Fronte
ras!», «¡Todos contra ellos, 
fuera los camellos!» y algunos 
cánticos tales como «La dro
ga, la droga; la puta de ladro
ga, la madre que la parió. Yo 
tenía un amigo y la droga lo 
matÓ>>, la manifestación par
tió del polémico barrio que 
hace ya más de dos años de
claró la guerra de forma deci
dida al tráfico y al consumo de 
estupefacientes desde la pro
pia asociación de vecinos. La 
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María del Carmen Melero leyó un comunicado sobre el problema de la droga. 

• 

protesta, en la que participa
ron unos doscientos vecinos, 
entre ellos un numeroso gru
po de raza gitana, recorrió 
Torrejón hasta llegar a la co
misaría de policía, situada en 
el barrio 'Parque de Catalu
ña', donde se le unió otro gru
po convocado por su asocia
ción de vecinos. 

En la puerta de la comisa
ría, la presidenta de la asocia
ción de Las Fronteras , María 
del Carmen Melero, leyó un 
comunicado que a continua
ción entregó al comisario jefe 
de la localidad, Jesús Simón 
Cristóbal, en el que se le pe
día una mayor efectividad po
licial y la dotación de perso
nal femenino para realizar re
gistros y cacheos a mujeres: 
«Estamos viendo que ahora 
son las mujeres las que trafi
can y encima se jactan de ello 
porque, como no pueden ser 
registradas y cacheadas por 
hombres, actúan con total im
punidad», declaró María del 
Carmen Melero. 

Paseos nocturnos 
La lucha de los vecinos de 

Las Fronteras viene ya de le
jos, cuando hartos de convi
vir a diario con la delincuen
cia y la drogadicción comen
zaron a realizar movilizacio
nes populares entre las que se 
encontraban patrullas noctur
nas que ellos no admiten ha
ber protagonizado: «Salimos 
por las noches a realizar pa
seos nocturnos para evitar el 
tráfico y el consumo. Aquí era 
habitual ver cómo se ocupa
ban los bancos públicos para 
inyectarse los drogadictos. 
Todo estaba plagado de jerin
guillas, de limones, etc. Aquí 
no ha habido agresiones corno 
en otros puntos de España y, 
si ha habido violencia, ha si
do para defendernos nosotros 
de las agresiones», señaló la 
presidenta de la Asociación de 
Vecinos al tiempo que recor
daba que con esas acciones lo 
que se logró fue una mayor 
concienciación policial y que 
al menos el consumo no se 
realizara en el propio barrio, 
a la vista de todo el mundo. 

«Estarnos de acuerdo con 
las medidas preventivas que 
se han tornado en cuenta, con 
el Plan de Integración Social 
puesto en marcha tras la fir
ma del convenio entre el 
ayuntamiento y la comunidad 
de Madrid; ahora lo que que
rernos es que funcionen las 
medidas represivas y que se 
evite el tráfico», recalcó Ma-
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ría d el Carmen Melero. La si
tuaci ón se ha agravado en los 
últimos d os meses y el deto
nante, se cuenta en el barrio, 
ha sido la agresión sufrida 
d ías atras por una vecina a 
manos d e un drogadicto: «La 
droga se vend e desde las ven
tanas de las viviendas; todos 
lo vemos pero nad ie actúa 
contra ello . N o queremos que 
haya otra vez enfrentamien
tos pero si esto sigue así y la 
tensión aumenta pueden vol
ver a ocurrir». 

L os vecinos saben que el 
tráfico de d rogas en Las Fron
teras lo realizan catorce fami
lias, d e las cu a les nueve son 
gitanas y el resto payas. «Aquí 
no hay racismo. Aquí estamos 
conviviendo perfectamente 
payos y gitanos; estos últimos 
son mayoría en L as Fronteras 
y de hecho han venido mu
chos a la manifestación por
que a ellos también les preo
cupa la situación. La cuestión 
es que no queremos droga, sea 
qui en sea el que la traiga y la 
consuma», d eclaró la presi
denta d e la asociación de ve
cinos mientr as que una mujer 
ratificaba que la primera dro
ga que llegó al barr io la llevó 
un payo. Se calcula que unas 
1.500 personas habitan lapo
lémica barriada y que en to-
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tal habrá unas doscientas fa
milias gitanas, «perfectamente 
integrad as», según dijo la por
tavoz vecinal. 

Los traficantes 
no han venido a Alcalá, 
han venido los compradores 

Al hilo de la polémica sur
gida en Alcalá hace varias se
manas con el rumor de que los 
traficantes de Las Fronteras se 
hubieran trasladado al polígo
no P uerta de Madrid de la 
ciudad alcalaína, la presiden
ta de la asociación de vecinos 
del barrio torrejonero lo des
mintió categóricamente: «En 
ningún momento se han tras
ladado porque aquí lo tienen 
muy facíl. Se hacen ricos a 
costa de los jóvenes del barrio 
y mientras que la administra
ción no se lo tome en serio es
to va a seguir asÍ». María del 
Carmen Melero volvió a ad
mitir que el logro conseguido 
con la reacción vecinal fue el 
de dificultar el consumo y 
prácticamente erradicarlo en 
el barri o . 

En parecidos términos se 
expresó el comisario jefe de la 
localidad, Jesús Simón Cris
tóbal, quien se mostró satis
fecho con el trabajo policial 

que se está desarrollando en el 
barrio de Las Fronteras «Con
tando con los medios legales y 
humanos de que dispone
mos». El comisario de Policía 
dijo saber el" rumor del tras
lado y lo desmintió diciendo 
que lo que es probable es que 
los consumidores se hayan 
trasladado a Alcalá a adquirir 
sus dosis al encontrar muchas 
dificultades para adquirirla 
en La Frontera. Estas dificul
tades se sintetizan en un in
forme hecho público por la Je
fatura Superior de Policía de 
Madrid que habla de 30 dete
nidos este año, de los cuales 
15 lo han sido por tráfico de 
estupefacientes y los otros 15 
por otro tipo de delitos, prin
cipalmente contra la propie
dad. La policía ha requisado 
allí 493 dosis de heroína, 468 
de cocaína y cantidades me
nores de hachís y psicotrópi
cos. Al mismo tiempo se infor
ma de que la vigilancia se ha 
incrementado espectacular
mente en los últimos meses. 

Escasos medios 
Sin embargo , el comisario 

jefe admitió la escasez de me
dios, tanto legales como hu
manos, que pudieran mejorar 
los serv1c10s policiales <lesa-

rrollados, «no sólo en las 
Fronteras. Es cierto que no 
disponemos de ningún agen
te femenino y dependemos de 
las de la Policía Municipal. 
Pero aun contando con eso , la 
labor desarrollada es acepta
ble y el barrio ha mejorado. 
Antes se veían jeringuillas por 
todos los sitios y ahora no se 
ve ni una, antes se drogaban 
a la vista de todo el mundo y 
ahora no, todo lo contrario, 
encuentran muchas dificulta
des para adquirirla porque les 
ponemos muchas dificultades. 
Utilizamos los medios legales 
con que contamos y posible
mente el gobierno debiera do
tarnos de mayores instrumen
tos». Jesús Simón Cristóbal 
explicó el ejemplo de un tra
ficante que fue pillado con 30 
ó 35 gramos de droga y fue 
puesto a disposición judicial: 
«A los tres meses estaba otra 
vez vendiendo. Luego hay 
otra cuestión y es que en Las 
Fronteras no hay mucha dro
ga, no hay grandes cantida
des, y eso dificulta nuestro 
trabajo». 

El comisario jefe se mostró 
abierto a reunirse periódica
mente con la asociación de ve
cinos de Las Fronteras y a in
crementar aún más la vigilan
cia en la zona. 
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El reglamento dispone de una amplia serie de previsiones 

La labor de los veterinarios en los festejos 
Son muchos los aficionados y no aficionados que constantemente me preguntan qué labor r ealiza un 

veterinario en una corrida de toros ... Y en la medida de mis posibilidades y mi corto entender he deja
do de manifies to lo que pienso ante la actitud que el equipo veterinario de nuestra plaza de toros ha 
venido realizando durante la feria , en r elación con los reconocimientos de las reses a lidiar. Lo que 
diga ahora sólo será una apostilla al pensamiento que nos acompaña desde que empezó ese trasiego 

de devoluciones, tanto dentro de corrales como en el propio ruedo. 

Para conocimiento de nues
tros lectores, aunque a toro 
pasado, voy a recordarles ni 
más ni menos, las funciones 
de los doctores-veterinarios. 
Los veterinarios que han de 
proceder en las plazas de to
ros al reconocimiento sanita
rio y de aptitud para la lidia 
de las reses serán nombrados 
por la Dirección General de 
Sanidad en Madrid, y por los 
Gobernadores Civiles en pro
vincias, a propuesta de las 
Inspecciones Provinciales de 
Sanidad Veterinaria. 

En las corridas de toros y 
novilladas con picadores se 
designarán cuatro veterina
rios: dos para el reconoci
miento de las reses y dos en el 
de caballos; en las novilladas 
sin picadores y becerradas se 
designarán sólo dos, y uno en 
las corridas de inferior cate
goría. 

Cuando los veterinarios de
signados observaran en el ac
to de reconocimiento que los 
animales objeto del mismo es
tuvieran atacados de enferme
dades contagiosas o parasita
rias, transmisibles o no a la es
pecie humana, tornarán las 
medidas sanitarias provisio
nales que procedan y darán 
cuenta a las autoridades co
rrespondientes para que 
adopten las definitivas que el 
caso requiera. 

El reconocimiento faculta
tivo y de utilidad de las reses 
para la lidia se efectuará por 
los veterinarios designados 
ante el delegado de la autori
dad, con asistencia del empre
sario y del ganadero o sus re
presentantes, con un día de 
antelación al de la corrida, o 
tres corno máximo si la em
presa así lo solicitara. 

Se reconocerá, como míni
mo, un toro más de los anun
ciados en el cartel si la corri
da es de seis toros o menos, y 
dos si fuera de ocho, y que 
quedarán corno sobreros, és
tos podrán ser de ganaderías 
distintas a la anunciada. 

En caso de discrepancia en
tre los veterinarios, arbitrará 
el inspector provincial de Sa-
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nidad Veterinaria, donde lo 
hubiere y donde no, un vete
rinario a quien aquel delegue. 

Cuando los dos veterinarios 
rechazaran en este reconoci
miento toda la corrida o par
te de ella, la empresa o gana
dero podrá alzarse ante la 
autoridad gubernativa la que 
dispondrá que uno u otro, o 
ambos a la vez, designen un 
veterinario representativo su
yo y aquella nombrará otro, 
los que efectuando un nuevo 
reconocimiento en la mañana 
del día siguiente, previamente 
asesorados por los primeros 
veterinarios, dictaminarán 
sobre si la corrida deberá ser 
rechazada o no, resolviendo 
en última instancia la autori
dad. Este primer reconoci
miento estará sujeto a revisión 
que se verificará ante las per
sonas designadas dos horas 
antes de la señalada para ha
cer el apartado. Del resultado 
definitivo de estos reconoci
mientos se extenderá certifi
cación por duplicado, que 
quedará en poder del delega
do de la autoridad gubernati
va y empresa. 

De salir al ruedo el toro o 
novillo sobrero, se anunciará 
la ganadería de que procede 
por medio de un cartel colo
cado encima de la puerta de 
toriles. Estos sobreros no po
drán ser objeto de regalo por 
parte de los diestros ni empre
sa para ser lidiados después de 
haberlos sido los anunciados. 
U nicarnente podrá llevarse a 
efecto en corridas de un solo 
espada. 

Los reconocimientos a que 
nos hemos referido anterior
mente se refieren a la sanidad, 
edad, peso aparente en las 
plazas de tercera categoría co
mo es la de Alcalá, defensas y 
utilidad para la lidia y, en ge
neral, sobre todo lo que el ti
po zootécnico del toro de lidia 
requiere. En definitiva los afi
cionados, sobre todo, los to
ristas deberían aplaudir la de
cisión de los señores veterina
rios porque con sus criterios 
profesionales lo único que ha
cen sin capricho es velar por 

todos los que compran sus lo
calidades para usar un sitio en 
la plaza de Alcalá, que aún si
gue siendo de tercera, aunque 
los precios se parezcan más a 
una plaza de primera. Aque
llos que no les gusta que le den 
gato por liebre y que a su vez 
son puristas, han valorado 
con positividad, que los vete
rinarios de nuestro coso (toda
vía en la avenid a d e G uada-· 
!ajara) hayan adoptado esa ac
titud exigente y a su vez in
transigente ya que por medio 
está la legalidad reglamenta
da, la ética de su profesión y 
el saber estar, para a su vez no 
ser ellos los transmisores del 
fraude . 

Para terminar debo d ecir 
que en el sentir general se 
aprueba la actitud y aptitud 
de los doctores veterinarios así 
corno la del equipo guberna
mental, puesto que cada uno 
desde la parcela encomenda
da, cumplieron, sopesand o los 
improperios que les dirigían 
desde muchos sectores. 

Abd ón SOLIS 

Charla·coloquia 
en el museo taurino 
de Julio Fernández 

En el museo taurino de Ju
lio Fernández, situado en su 
casa de Villalbilla, a las 8 de 
la tarde de hoy, viernes 25 de 
octubre, se celebrará una 
charla coloquio sobre los si
guientes temas taurinos: 
Crianza del toro de lidia, por 
D. Benito Canto; Cirugía tau
rina, por D. Antonio Crespo; 
Orden de lidia, por D. Fer
nando Sancho; Plaza de toros 
de Alcalá, por D. Florencio 
Campos. 

El presentador y modera
dor del acto será Abdón Solis, 
y el invitado de honor el ma
tador de toros Curro V áz
quez. 

El punto de encuentro pa
ra las personas que desen asis
tir a este coloquio será en el 
ayuntamiento de Alcalá a las 
19'30 horas. 

Entrega de trofeos 
de la peña taurina 
Tercia de Ouites 

P ara el próximo día 8 
d e noviembre a las 21'00 
horas y en el restaurant e 
O liver's, P aseo d e la Es
tación, nº 15, d e esta ciu 
d a d , se hará entrega del 
VII Trofeo Tercio de 
Q uites al matad or de to
ros José María Plaza. 

En dicho acto se har á 
entrega de los tres trofeos 
Feria Taurina d e Alcalá, 
que han recaíd o en los 
matad ores siguientes: Jo
sé Antonio R uiz Esparta
co, Víctor Mendes, Car
los Collado «E l Niño de la 
Taurina», y el ganadero 
portugués J. M. M urteira 
Grave. 

Estos trofeos están pa
trocina dos por Empresa 
Martín G onzález, Casa 
de And alucía, P erfumería 
Darnieves y señores Hol
gado Navas. Las invita
ciones se podrán recoger 
hasta el día 5 de noviem
bre en el restaurante 
O liver's. 

En esta entrega de tro
feos estará representad a, 
además de la peña tauri
na, la empresa d e toros d e 
nuestra ciudad, así corno 
su comisión taurina, al
calde y concejal d e Feste
j o s y un representante d e 
cada partido. 

En el programa de en
trega de los premios hay 
que anotar una circuns
tancia especialísima: dos 
espontáneos, dicho esto 
en términos taurinos, se 
han ofrecido para hacer la 
entrega al Niño de la 
Taurina por la faena más 
brava y de pundonor pro
fesional con un toro al 
cual supo sacar partido 
para salir por la puerta 
grande. A la peña taur i
na le ha parecido bien la 
actitud de estos dos 
aficionados . 

También se espera la 
asistencia a esta fiesta de 
la afición de personas im
portantes del mundillo 
taurino. 

EL CHARRO 
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El cicloturismo de lplacea cerró la temporada 
El C.C. lplacea cerró la temporada ciclista el pasado día 20 con la organización del Campeonato So

cial f"m de temporada, Tercer Memorial Casimiro de Pablo. Con un día excepcional y una gran partici
pación, un total de 220 corredores, ha sido una prueba muy bonita y con mucho éxito aunque hayan 
planteado algún problema a la organización a la hora de dar los detalles, ya que algunos participantes 
han dejado la inscripción para el último día cuando ya estaba cerrada. 

Hay que decir que ha sido 
un día extraordinario para 
aquellos que han participado 
y han practicado el cicloturis
mo, que en esta ocasión ha si
do marcada y llevada a la per
fección por Faustino que ha 
sabido en todo momento el 
ritmo idóneo que había que 
llevar. No ha habido ninguna 
caída ni otro percance digno 
de mención. 

También tenemos que feli
citar a la Policía Municipal y 
Protección Civil, así como al 
servicio de ambulancia que 
hoy ha estado fenomenal, y al 
final un punto de lujo en me
moria de Casimiro de Pablo 
que de alguna forma él tam
bién habrá puesto su grano de 
arena. 

Reuniones del C.C. !placea 

Los corredores paran a mitad de recorrido para el avituallamiento. 

ta campestre como colofón a 
esta temporada, pospuesta 
hasta esta fecha debido a los 
compromisos del Club. 

Una temporada realizada 
con arreglo al calendario pro
gramado. Con 16 confronta
ciones Ínter-escuelas que lle
vó a los corredores complu
tenses por las distintas locali
dades de nuestra comunidad , 

defendiendo y dejando bien 
alto el pabellón alcalaíno. 

Si bien la escuela municipal 
de ciclismo no tiene entre sus 
principales objetivos la obten
ción de grandes logros d epor
tivos en las categorías de es
cuela, sino formar amantes 
del deporte y preparar a los 
alumnos para la competición 
a largo plazo, sí cabe desta-

car, a nadie le amarga un dul
ce, los 18 primeros puestos, 19 
segundos y 26 terceros amén 
de otros puestos de honor con
seguidos en esta temporada. 
Puestos que llevaron a colocar 
a cinco de los corredores de 
1 placea en las clasificaciones 
de la Federación Madrileña 
de Ciclismo. 

41 pequeños ciclistas, con 
edades comprendidas entre 6 
y 14 años formaron la planti
lla. De los cuales 2 causaron 
baja y 5 se incorporaron du
rante la temporada. 

El día 1 de noviembre co
menzará la preparación inver
nal con 28 alumnos, dado que 
el resto pasarán a la categoría 
de cadetes. 

Pocos alumnos para !pla
cea, acostumbrado a tener en 
las últimas temporadadas en
tre 40 y 60. 

Esperamos que el reciente 
triunfo de lnduráin y los pro
gramas de captación de la es
cuela hagan que a lo largo de 
la temporada nuevos alumnos 
se vayan incorporando. 

Querernos hacer un llama
miento a través de estas líneas 
a todos aquellos que estén in
teresados en practicar este be
llo deporte de una forma or
ganizada, que os esperamos 
en la ciudad deportiva muni
cipal. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

Según el programa de reu
niones del C.C. Iplacea, el pa
sado sábado día 19 se celebró 
la reunión para la categoría de 
juvenile!r, donde se hizo un 
resumen de la temporada, que 
ha sido buena con tres triun
fos en carretera, varios en los 
campeonatos de Madrid de 
pista y una participación de 
41 carreras en carretera y tres 
vueltas por etapas. 

segunda concursa de Tira al Pichón Ciudad de Alcalá 
En dicha reunión se ha to

cado el programa .para el año 
próximo. El sponsor será Mo
del Martínez Heredia Gan
que. La lista de corredores se
rá de 26 y el calendario será 
el mismo que este año. 

También se indicó que es
te año se suben las cuotas 500 
pesetas más y la baja de varios 
corredores que no se acababan 
de integrar dentro del equipo, 
por lo que se ha optado dar
les de baja. Por lo demás to
do transcurrió con normali
dad y quedó listo para la pre
paración invernal. 

!placea cierra la temporada 
en la categoría de Escuelas 

Terminada la temporada el 
pasado día 15 de septiembre, 
con la reunión ínter-escuelas 
en Parla y celebrada la carre
ra social el pasado 28 de sep
tiembre , el e.e. lplacea cele
bró el pasado domingo día 13 
de octubre una pequeña fies-

PUERTA DE MADRID 

El pasado día 6 de octubre de 1991 tuvo lugar el 2° Concurso de Tiro al Pichón Ciudad de Alcalá de 
Henares, organizado, dentro de sus actividades recreativas y de ocio, por la Casa de Andalucía de Al
calá de Henares con la colaboración del Centro Extremeño de esta localldad. 

Dicho concurso tuvo lugar 
en el campo de tiro de Los 
Santos de la Humosa que fue 
cedido gratuitamente por su 
propietario, el Excmo. Ayun
tamiento de esta localidad , al 
cual los organizadores agrade
cen su desinteresada colabora
ción así como a la Guardia Ci
vil de Alcalá de Henares en 
cuanto a la tramitación de los 
oportunos permisos se refiere . 

La tirada en cuestión resul
tó un éxito de participación , 
en la medida en que fueron 25 
las personas que concursaron 
entre «júniors» y «séniors». 

Resultaron ganadores del 
concurso los siguientes tirado
res: 

Participantes «Séniors»: 
No socios de la Casa de An

dalucía: 1° , José Carrión; 2° , 
Rafael Rodríguez; 3°, Gerar
do Rodríguez. 

Socios: 1°, Antonio Loza-

no; 2°, Mariano de la Vega; 
3°, Manuel López. 

Participantes «Júniors»: 
Socios de la Casa de Anda

lucía: 1 °, Manuel López 
Cano. 

No soc10s: 1 °, Rafael Ro
dríguez. 

La entrega de trofeos tuvo 
lugar en el propio campo de 
tiro a la finalización del Con
curso. 
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............................................................ ~ 
carta del Avance al gerente de la Ciudad Deportiva Municipal 

ALCALA, DEPORTE SIN BARRERA 
«Sólo queremos lo que hemos ganado y pagado de sobra con 
nuestros impuestos ... para que nuestra juventud se aleje de 
ese agujero negro que todos sabemos y tanto tememos ... 

Sr. Gerente de la Ciudad Deportiva : Todo diálogo posible entre usted y el C.D. Avance, está tocando 
fondo , porque ya nos estamos hartando de exponerle cuestiones y darle ideas para que el deporte base 
funcione para todos. Y nos da la sensación que nuestras observaciones al respecto son cuestiones per
sonales contra usted ... No. Sólo queremos lo que hemos ganado y pagado de sobra con nuestros im
puestos; lo mínimo que merece esa labor que venimos realizando para que nuestra juventud se aleje 
de ese agujero negro que todos sabemos y tanto tememos; para que nuestros muchachos sepan por sí 
mismos lo que es deporte y no por otros medios que lo único que les inculcan son forof'lsmos y mala 
educación. Esto necesita medios, porque es una tarea social y cultural en la que deberíamos participar 
todos. Aprovechamos nuestro semanario local, como de medio de comunicación, para decirle que: 

- Usted pertenece a esa em
presa comunitaria de todos los 
ciudadanos y que se llama Ayun
tamiento . ¿De acuerdo? 

- Usted «Come» con los im
puestos de los contribuyentes que 
for man esa empresa comunita
ria , incluidas las 500 y pico fa
milias que forman el C .D. 
Avance-Escuela de Fútbol.. ¿De 
acuerdo? 

. . . Pues bien, esos 500 «accio
nistas» le dicen: 

1° . - Usted , Sr. gerente de la 
Ciudad Deportiva se puede y le 
pueden considerar: umuy alto», 
«muy guapo», «Con ojos azules» 
y «montando en un caballo blan
co» dentro del deporte alcalaíno , 
porque usted tiene muchos pre
mios y homenajes que acreditan 
su buen hacer por el deporte en 
esta ciudad. Premios y homena
jes que se reparten entre ustedes 
porque esas 500 familias de 
contribuyentes-accionistas no 
han intervenido en su concesión 
y ni siquiera nos importa. Para 
el C.D. Avance-Escuela de Fút
bo , eso de los «abalorios» nos es 
completamente insignificante. 

Para nosotros, usted , Sr. ge 
rente de la Ciudad Deportiv a es 
feo, bajito y tiene unos ojos vul
gares y corrientes y nos da igual 
si monta en caballo balnco , ne
gro o simplemente carece de 
equino animal. 

Nosotros lo que queremos es 
un responsable que cumpla con 
la obligación de mantener la Ciu
dad Deportiva en condiciones 
para que se pueda practicar el 
deporte y usted , Sr. gerente , no 
es la persona idónea para esa res
ponsabilidad. Tenemos quepo
nerle de vez en cuando la cara co
lorada a través de los medios de 
comunicación que tenemos a 
nuestro modesto alcance para 
que usted mueva un solo dedo y 
nos haga un poco de caso a las 
continuas sugerencias que le va
mos dando. Sr . gerente , usted 
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está ahí, ocupando un puesto pa
ra poner soluciones y no «trabas» 
a las necesidades de los ciudada
n~s. Usted está ahí, entre otras 
cosas, gracias a la juventud de
portista de Alcalá. Usted está 
ahí, entre otros , gracias a los cha
vales que forman el C .D. 
Avance-Escuela de Fútbol. 

Hemos tenido que hacer un 
manifiesto a través del PUERTA 
DE MADRID, ha tenido que leer 
con sus propios ojos la denuncia 
que le ha puesto un árbitro a 
«SUS» instalaciones , hemos teni
do que ir a la radio para que us
ted mandara pintar las paredes 
y techos , las puertas de los lava
bos (2) y fregar el suelo de los 
vestuarios arbitrales del campo 
de fútbol de la Ciudad Deporti
va. Si para hacer usted tan po
co, hemos tenido que hacer todo 
eso nosotros , nos preguntamos: 
¿Cuántos manifiestos tendremos 
que hacer más, cuántas denun
cias necesitará usted más, cuán
tas veces tendremos que ir a la 
radio más... para que que se 
arreglen todas las anomalías que 
existen aún en la Ciudad Depor
tiva? Sabemos que es una simple 
regla de tres , pero nos sentimos 
incapacitados para hallar el re
sultado de tal incógnita. 

. 2 ° .- Sr. gerente de la Ciudad 
Deportiva, ¿se acuerda usted que 
el mes pasado sostuvo una reu
nión con el consejo de escuela del 
C .D . Avance y el presidente de 
este club, Pablo de Lucas , expo
niéndole todas las anomalías que 
encontraron en las instalaciones 
de la dependencia municipal que 
usted regenta? ¿Se acuer
da usted que su contestación fue: 
«No hay presupuesto»? ¿Se 
acuerda usted que uno de los re
presentantes de esas 500 familias 
que componen el C.D. Avance le 
preguntó: «¿Es cierto que contri
buyó la Ciudad Deportiva con 2 
millones de pesetas en el Torneo 
Cervantes, celebrado en el mes 

de agosto pasado, y con otr os 5 
millones de pesetas más nuestro 
Excmo. Ayuntamiento?». Usted , 
Sr. gerente , no sólo lo afirmó si
no que nos amplió la informa
ción añadiendo: «Bueno . . . , pero 
después nos los devolverán otra 
vez ... ». ¡Hay que ser déspota pa
ra tratar de burlarse en las pro
pias barbas de los representantes 
y contribuyentes de 500 familias 
y decirnos claramente que para 
el Torneo sí hubo d inero y para 
poner en condiciones higiénicas 
las instalaciones que emplean 
nuestros hijos no! Ahí demostró 
su poca profesionalidad como 
funcionario municipal. Sr. ge
rente de la Ciudad Deportiva, 
creemos conveniente que sepa la 
opinión pública y saque sus con
clusiones sabiendo la clase d e 
persona que está a cargo d el es
tablecimiento donde nuestros hi
jos se están formando deportiva
mente. 

No queremos que se malinter
preten estas líneas, creyendo que 
estamos en contra de d icho Tor
neo; al contrario, creemos que 
toda manifestación deportiva es 
beneficiosa para todos los aman
tes del deporte y más si es de fút
bol , máxime cuando el homena
jeado es «Pepe» Calleja, uno de 
los antiguos amigos del C.D . 
Avance. 

Lo que no estamos de acuerdo 
es en el «trapicheo» que se traen 
entre manos nuestros dirigentes 
municipales y el señor gerente de 
la Ciudad Deportiva. 

3° . - Sr. gerente de la Ciudad 
Deportiva: Parece ser que su 
«deporte» preferido es el olvido. 
Deporte que viene usted ejer
ciendo desde hace muchos años 
y no será por las veces que le han 
dicho los del C.D. Avance que 
ese «deporte» no existe , que no 
está inscrito en ninguna norma
tiva de competición mundial ; pe
ro usted empeñado en conseguir 
el récord , y de hecho lo está con-

siguiend o . En cualquier empre
sa ese «d eporte» se sanciona, ese 
«d eporte» está prácticamente 
p rohibido, ese «deporte» les cues
ta la sustitución d el cargo a quie
nes lo p ractican reiterad am ente . 
P ero en esta empr esa m u nicipal 
par ece ser tod o lo contr ar io, en 
esta empresa se p r ima a quienes 
son más aficionados a los d esp is
tes, incluso ap oyan los «jefes in
med iato su perior es» , en este ca
so el concejal d e D ep or tes . 

E. C .D. Avan ce p arece ser el 
oponente a este tipo de actividad 
y otra vez le vuelve a r ecorda r 
qu e empieza la época de lluvias, 
advir tiéndole que cuando caen 
cuatro gotas, el campo d e fútb ol 
q u ed a hecho u n cenagal. T am
b ién le vuelve a recordar q u e u s
ted ha tenid o, en lo que va d e 
tempor ad a, problemas con d os 
árbitros respecto a «SUS» instala
ciones . No queremos que sean 
otras tantas a consecuencia d el 
mal estad o d el terr eno de j u ego . 
No queremos que nuestros equi
pos se queden sin jugar a conse
cu encia d el mal estad o del cam
po d e fútbol. Se lo hemos ad ver
tido casi con un mes d e anticipa
ción , mes que ha durad o ese pe
ríod o de descanso en la liga na
cional. L u ego no nos venga con 
esas explicaciones tan «raciona
les» con las que ya nos tiene acos
tumbrados como: «No puedo im
pedir que llu eva» . . . «Saco un 
Santo para q u e escampe» .. . etc. 
Sr. gerente d e la Ciudad D epor
tiva: ¿Cuántos años h ace que le 
venimos record ando esto .. . 7 .. . 
8 ... ? 

Claro que, a lo mejor, por p r i
mera vez nos equivocamos n oso
tros y resulte que u sted lo h a pre
visto todo de tal for ma q u e nues
tros muchachos puedan jugar sin 
miedo a que los árbitros se nie
guen a r ealizar su labor. D e ser 
así (cosa que dudamos) , sería 
prácticamente u n milagr o, y nos 
comprometemos a no sacar san
tos para que escampe . .. , pero sí 
a ponerle una vela a Santa R ita, 
patrona de los imposibles. 

4 ° .- Sr. gerente de la Ciud ad 
Deportiva: ¿P odría usted d ecir
nos si los vestuarios 7 y 8 están 
para uso y disfrute de todos? Se 
lo p r eguntamos porque no sabe
mos si son exclusivos para per
sonalidades como nuestr o Sr. al
calde o para todo «quisque» ... Es 
que verá usted : A veces nos me
ten en un vestuario a d os equi
pos del Avance a la vez y aque
llo parece un horno crematorio 
recién salido d e una película de 
nazis . . . ¿Entiende? Así que si 
pudiéramos , de vez en cuand o 
hacer uso de ellos , nos vendría 
muy bien. Y es que , siempre los 
vemos cerrados, excepto cuando 
entra o sale nuestro máximo re-
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presentante municipal para ha
cer «footing» ... , pues nos «cho
ca» y como somos muy curiosos 
se lo preguntamos y ya de paso 
se los pedimos ... ¿Entiende? P or 
cierto, ¿a que en el recorrido 
proyectado para hacer deporte 
nuestro Sr. alcalde no entra el 
campo de fútbol? Lo comprende
mos perfectamente porque te
niendo esos campos d e atletismo 
tan iluminados, tan cuidados, 
con tanto césped, tan poco ma
sificados . .. ¿P ara qué se va a 
manchar de barro sus deporti
vos? Eso de «engorrinarse» que
da para los «futboleros». 

No crea usted, Sr. gerente d e 
la Ciudad Deportiva, que esta
mos en contra d e n uestros cole
gas atletas, al contrario, y volve
mos como con el Torneo Cervan
tes: Nos parece excelente que ha
ya gente en Alcalá que no tenga 
quejas y pueda ejercer su depor
te satisfactoriamente, disfrutan
do de los medios que les hayan 
puesto a su alcance. Nosotros , el 
C .D. Avance, no podemos decir 
lo mismo y exigimos no «golle
rías» pero sí un mínimo de aten
ción e higiene para nuestro de
porte y, si hay que conseguirlo a 
base de denuncias y manifiestos, 
aunque sea poco a poco , por 
nuestra parte que no quede. 

Sr. gerente de la Ciud ad D e
portiva: Usted ha lavado la car a 
a sus instalaciones cuidando el 
césped, poniendo estatuas, plan
tas con su correspond iente carte
lito que indican la especie a que 
pertenecen ... Cosa que nos pare
ce acertada. P ero otra vez ha 
vuelto a equivocar los términos, 
ahora ha vuelto a equivocar los 
verbos «ver» con «Usar». Ver: es 
muy bonita la Ciudad Deporti
va . P ero «usar» ... ¿Qué pasa con 
los vestuarios donde se tienen 
que cambiar de ropa y ducharse 
nuestros hijos? .. . Se lo vamos a 
decir, cosa que no es nuestro tra
bajo , pero , al parecer, tampoco 
el suyo, Sr. gerente de la Ciudad 
Deportiva . . . Así que «a quien co
rresponda» le decimos: 

Los vestuarios masculinos de 
la Ciudad D eportiva de Alcalá de 
Henares son un verdadero desas
tre porque: 

- Los lavabos están sucios y 
les faltan la mayoría de los grifos. 

- Las paredes están con más 
de un metro de humedad , care
ciendo las 2/3 partes de azulejos. 

- Hay enchufes en las pare
des que distan menos de 40 cen
tímetros del suelo y en pleno con
tacto con la humedad, generan
do un grave peligro de deriva
ción y de cortocircuito cuando se 
acumulan gotas de agua en su in
terior debido a la condensación 
producida por los vapores de 
agua caliente de las duchas. 

- Hay registros de fuerza 
eléctrica que carecen de tapa de 
protección a menos de 50 centí
metros del suelo, dejando los ca
bles, por los que pasa corriente, 
al aire libre, con el consiguiente 
riesgo de electrocución a quienes 
accidentalmente los roce. 

- Los techos están descasca
rillados, sosteniendo unas panta
llas luminosas completamente 
oxidadas y faltándoles a la ma
yoría los tubos fluorescentes. 

- Las •<jaulas» donde dejan la 
ropa los chavales están llenas de 
telas de araña d ando un aspecto 
de dejadez total. 

- Son insuficientes los ban
cos existentes para poderse cam
biar de ropa, aparte de ser un pe
ligro, ya que son de aglomerado 
forrado de formica , cuyos latera
les y cantos están despegados for
mando una especie de cuchillas 
que han hecho mella en las pier
nas de los muchachos. 

- Las rejillas que hay en el 
suelo haciendo las veces de 
apoya-pies son de madera unidas 
entre sí por clavos , algunas están 
rotas y forman unas astillas pun
tiagudas haciendo verdaderos es
t r agos en los pies de los mucha
chos. 

- Las visitas a estas instala
ciones de roedores también son 
frecuentes. La úlitma caza y cap
tura fue el día 16 de octubre del 
presente año p or los juveniles B 
del C.D . Avance, siendo admira
do y contemplado el ratón por 
uno de los empleados de la Ciu
dad D eportiva . 

- Detrás de los vestuarios no 
existe ningún punto de luz , ge
nerando el consecuente peligro 
de caídas en los chavales que por 
allí corren y a veces acosados por 
ratas existentes que se amparan 
en dicha oscuridad. 

5° .- Sr. gerente de la Ciudad 
Deportiva: Sabemos que no sólo 
con el C.D. Avance tiene usted 
problemas , nos lo vienen reite
rando los responsables de algu
nos clubs relacionados con y fue
ra del fútbol , pero nosotros , por 
ahora no nos queremos meter en 
esos asuntos , sería echar más le
ña al fuego y ya hemos echado 
nuestro tarugo , un tarugo simbó
lico que dice en nombre del C.D. 
Avance-Escuela de Fútbol: «Di
mita usted , Sr. gerente de la Ciu
dad D eportiva». Porque de ser 
así, tal vez cambiarían muchas 
cosas para bien en el deporte de 
esta ciudad. Y ya puestos a cam
biar , lo primero sería ese rótulo 
que encabeza el muro de las pis
tas de atletismo y que dice: Al
calá es deporte, por este otro: Al
calá, deporte sin barrera. 

C .D. Avance-Escuela de Fútbol 
11 FIRMAS 
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con el objetivo de ascender a Primera 

Universidad de Alcalá·Cercanías 
comenzó la temporada 

El pasado sábado comenzó 
la liga de rugby e n la 1 ª divi
sión regional. El equipo Uni
versidad de Alcalá-Cercanías 
inicia esta temporada con el 
objetivo de ascender a Prime
ra División Nacional. El año 
pasado ya jugaron l a fa se d e 
ascenso a esta categoría y es
te año aspiran a culminar su 
propósito. Esta temporada el 
club cuenta con un equipo en 
categoría sénior y otro en ju
venil. Este último comenzará 
su andadura el próximo fin de 
semana. 

El equipo sénior, a pesar de 
haber iniciado la competición 
con una derrota ( 10-32) fren
te a Arquitectura , el nivel de 
juego fue bastante bueno te
niendo en cuenta que nos en
contrarnos a principio de tem
porada y que e l marcador fue 
al final más abultado de lo que 
en realidad se vio sobre el 
campo. 

Quedan todav ía aspe ctos 
del juego que co ordinar y de
sa rrollar , pero el público que 
a cudió a l campo -ca da vez 
más asiduo a estos partidos- , 
pudo disfrutar de un e m ocio
nante encuentro. 
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División de Honor de Juveniles juego. Ocho minutos más tar
de se establecería el 3-1 a la 
salida de un córner. Dos mi
nutos más tarde, el colegiado, 
a la vista del resultado y del 
tiempo que quedaba, no tuvo 
más remedio que pitar un pe
nalty a favor del Alcalá que 
Angel se encargó de transfor
mar en el 3-2 definitivo, re
sultado que provocó la indig
nación de los jugadores de Al
calá, después de haber demos
trado que saben jugar al fút
bol en un campo en el que sa
car un punto es toda una 
utopía. 

Real Madrid, J • R.S.D. Alcalá, 2 
ALCALA: Riki Ricardo, 

Muñoz, Miguel, Raúl, Tonín, 
Carlos , Angel, Quini , Félix y 
Pedro. En la segunda parte , 
David por Quini y Roberto 
por Pedro. 

REAL MADRID: Ruiz , 

1 ª División Nacional 

F.S.M. Alcalá, 10 
F.S. cuenca, & 

F.S . M . ALCALA: Javi, 
Bakero (3) , Jiménez (3) , M. 
Angel (1), Mata , Carlos, Jai
me, Juanito (1), Morales (2), 
David. 

F.S. CUENCA: Carmelo, 
Juan , Julián (1), José , Enri
que , Alarcón (1) , Andrés, 
Santi (1), Toni (2), Navarro 
(1), y Rodri. 

Se temía la visita del equi
po conquense al pabellón El 
Val, y vaya que así fue, por
que en tan sólo cinco minutos 
jugados, ya habían endosado 
dos goles a los alcalaínos. La 
euforia que desató el conjun
to de Cuenca electrizó a toda 
la concurrencia en los prime
ros veinte minutos de partido, 
a los cuales se llegó con un re
sultado de 1-4 para los 
conqueses. 

¿Qué fue lo que pasó en los 
diez minutos del descanso? 
Pues algo tuvo que ocurrir en 
los vestuarios , para que tan 
sólo en los tres primeros mi
nutos de la segunda mitad los 
alcalaínos ya se pusieran por 
delante en el marcador con un 
resultado de 5-4 sacando su 
genio y figura y destapando el 
tarro de las esencias con unos 
alardes de jugadas trepidan
tes, que abrumaron al contra
rio, que ya nada o poco pudo 
hacer, salvo mantenerse con 
pundonor para evitar a sí una 
mayor goleada. 

El próximo partido a dis
putar por el equipo alcalaíno 
se rá el sábado día 26 a las 6 ' 00 
de la tarde en la localidad de 
Arganda del Rey , contra el lí
der , Renvas F.S . Desenado. 
Desde estas líneas, suerte al 
equipo alcalaíno. 

Marcelino MEZCUA 
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Casues, Molina, Moreno , 
Sanz, Suárez, Bartolomé, Ve
lasco, Dani , Sandro , Víctor , 
Jarabo. 

ARBITRO: Sr. Avilés Bus
tos. Nefasto , dio por válidos 
dos goles del Real Madrid en 
claro fuera de juego. Expulsó 
a un jugador alcalaíno y ba
rrió descaradamente para 
casa. 

Seguramente se estarán 
preguntando los jugadores al
calaínos qué es lo que tienen 
que hacer para ganar o empa
tar un partido en la ciudad de
portiva, porque segundamen
te hicieron el mejor partido de 
la temporada. A los 28 minu
tos Toñín establecía el 0-1 de 
un gran chut desde fuera del 

Primera Regional 

área después de una gran ju
gada de todo el equipo. 

A partir de este momento 
los nervios empezaron a apa
r e cer, sobre todo en el árbitro 
y jugadores madridistas ; las 
cartulinas amarillas iban apa
reciendo y a los diez minutos 
del segundo tiempo Toñín se 
iba a la caseta por doble amo
nestación. La fanea ya estaba 
hecha. A pesar de la inferio
ridad numérica los chavales 
de Antonio Barrero seguían 
luchando como jabatos y ju
gando mucho más que el equi
po madridista . Así hasta que 
a los 33 minutos del segundo 
tiempo , los del Real Madrid 
marcaron el gol que deshacía 
la igualada en claro fuera de 

Debo decir que el partido lo 
presenciaron la plana mayor 
del Real Madrid, Antic, Ca
macho, Del Bosque, Beenha
ker, etc., y quedaron grata
mente sorprendidos por el 
juego de los alcalaínos. 

A. RODRIGUEZ 

D·2, victoria a domicilio del Nava 
frente al san Pascual 
El equipo alcalaíno hizo méritos para ganar por más goles 

SAN PASCUAL.- José, Carrasco, Suárez, farfán, Vélez, Ignacio, Estévez, Cabezón, Perales y Alfonso. 
A.D. NAYA.-Josema, rafa, Vílchez, Montaño, Atienza, Chema, M; Angel, Capilla, Pani, Congui. Pe

drito por Capilla y Jesús por Congui. 
ARBITRO.- Breña Hemández, auxiliado en las bandas por los señores Martín Villafranca y García. 

Comenzó el partido con 
una constante presión del San 
Pascual sobre la portería del 
Naya, presiuón que fue un es
pejismo porque el Naya , con 
férreos marcajas , bien situa
dos sus hombres con discipli
na sobre el campo, lanzó con
traataques contra la portería 

defendida por José. El Naya 
se hizo dueño y señor del 
partido. 

Corría el minuto 18 cuan
do un avance de M. Angel por 
la derecha termina con centro 
al primer palo y Congui, con 
la habilidad que le caracteri-
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za, envía el balón al fondo de 
las mallas del San Pascual. 

El equipo local se estira y 
eso sólo sirve para que los vi
sitantes lancen contraataques 
y en uno de esos ataques Mu
rillo engancha una volea y es
trella el balón en la misma es
cuadra , después de los cual se 
llega al descanso. 

En la segunda parte el Na
y a marca el ritmo del partido 
y crea abundantes ocasiones 
de gol, que llega en el minuto 
4 4 del segundo tiempo en una 
jugada que comienza en Ra
fa ; éste pasa a M. Angel, 
quien deja a Murillo , que lle
g a al borde del área y cede a 
Pedrito que llegaba embalado 
y de un trallazo bate irremi
s iblmemente a José. 

Se acaba el partido y el Na
y a suma dos puntos y dos po
s itivos , que se merecieron los 
muchachos de Ambite , pues 
hicieron los méritos suficien
te s para lograr la victoria no 
sólo por dos a cero , sino por 
más goles , que se le negaron 
a l Naya. 
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Así marcó el Alcalá su segundo y tercer goles, en ambos casos al transformar sendos penaltis . 

El Majadahonda asustó a los complutenses al final del partido y 
es que con el 3·0 los discípulos de Juan Clemente se durmieron 

3·2, el Alcalá sigue sin perder 
un solo punto en el Val 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 3 (Antonío y Moya, los dos de penalti); Rayo M ajadahonda, 2 (Haizam) 
ALCALA: Alía, Rubio , Dani, Moya, De Miguel (Vela, m . 86), Antonío, Morcillo (Bravo, m. 76), Caba

llero, Mejías, Quique y Javi. 
RAYO MAJADAHONDA: Santorcaz, Nava, Granados, Rafa (Santisteban en el descanso), Nacho, Ca

ballero, Félix, Mañas, R~quí , Ballester y Haizam. 
ARBITRO: Mateos Arévalo. Mostró tarjetas a De Miguel y Caballero por el Alcalá y a Granados por 

el Majadahonda. Tuvo una buena actuación, pues acertó en las dos jugadas m ás polémicas, los penal
tis pitados contra los visitantes. Falló en jugadas de menor importancia. 

INCIDENCIAS: Unas mil personas en las gradas del Val y 80.000 pesetas de recaudación. Se guardó 
un minuto de silencio en memoria del úbitro Jiménez Rodríguez, de la delegación de Alcalá, fallecido 
el día anterior, y en honor de las víctimas del terrorismo. 

Cuand o tod o parecía fácil, 
cuando en el V al se esperaba 
la golead a, el Alcalá se durmió 
y pasó apuros al final d el par
tid o q u e le enfrentó al Maja
dahonda, y es que no hay na
da más cierto que aquello de 
que los partidos duran hasta 
el minuto 90, o mejor dicho, 
hasta que el árbitro pita el fi
nal, que a veces· se prolonga y 
te llega un gol en el descuento. 

El caso es que el Alcalá co
menzó a jugar bien ante el Ra
yo Majadahonda. Se supo su
perior desde el principio, o 
para ser más exactos, se en -
contró ante un rival que se 
achicó, que se encontró acom
plejado ante los complutenses, 
y éstos lo tuvieron fácil para 
embotellarlos en su área. 

Hacía tiempo que no se 
veía en el Val cómo el equipo 
visitante no pasaba apenas del 
centro del campo. 

Tenían que llegar los goles 
y así en el minuto 16, Quique 
sacó un córner, Javi tocó con 
la cabeza hacia atrás y el go-
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leador Antonio remachó la ju
gada con la cabeza marcando 
el 1-0. El gol animó aun más 
al Alcalá y hundió al Majada
honda; el fútbol complutense 
estaba siendo vistoso y fluido. 
En el minuto .32 el visitante 
Caballero derribó claramente 
dentro del área a Antonio. El 
penalti lo transformó Moya 
poniendo en el marcador el 
2-0. Con este resultado con
cluyó la primera mitad. 

El dominio alcalaíno conti
nuó en la reanudación y en el 
minuto 52 Nacho derribó a 
Javi dentro del área. El delan
tero complutense se lanzó a la 
piscina cuando el defensa le 
contactó la pierna, pero el 
contacto existió y por tanto el 
penalti también. Moya lo lan
zó otra vez y marcó el .3-0. 

Se esperaba la goleada con 
un Majadahonda hundido y 
un Alcalá más que crecido, 
pero ahí se acabó el juego 
complutense. Aún hubo un 
par de ocasiones por parte de 
Antonio y de Javi pero los 

rayistas estiraron sus líneas 
más por el adormecimiento de 
los complutenses que por otra 
cosa. 

En el minuto 74, Haizam 
remató de cabeza un pase des
de la derecha y marcó el .3-1 
y en una jugada muy pareci
da tres minutos después, el 
propio Haizam llevó el ner
viosismo al Alcalá y a las gra
das del Val al marcar el .3-2. 

Juan Clemente sacó a un 
defensa, Vela, sustituyéndolo 
por De Miguel, pero ya no hu
bo más ocasiones . Eso sí, los 
partidos duran 90 minutos y 
la tensión no se puede perder. 

Antonio lleva marcados 
6 goles y va en tercera 
posición en la tabla de 
goleadores 

Con el gol marcado ante el 
Rayo Majadahonda, Antonio 
lleva contabilizados seis goles 
en lo que va de temporada. 
Figura en tercera posición en 

la clasificación de goleadores 
que comanda el delantero del 
Aranjuez, Damián, que ha 
marcado ocho goles. El segun
do es Carretero, del Rayo Va
llecano, con siete goles. 

Haizam, del Rayo Majada
honda, ha marcado cinco y 
tras él va el alcalaínojavi, con 
cuatro, los mismos que Beja
rano, del Alcobendas, Yima, 
del Moscardó y Arturo, del 
Móstoles. 

Tras la victoria ante el Ra
yo Majadahonda, el Alcalá ha 
ascendido a la segunda posi
ción de la clasificación, con 
doce puntos y cuatro positi
vos. El líder es el Aranjuez, 
con trece puntos y cinco po
sitivos y que goleó al Mósto
les el pasado domingo con el 
resultado de 4-1. Es el Mós
toles el tercero en la clasifica
ción con once puntos y tres 
positivos, los mismos que el 
Real Madrid . 

Mañana, domingo, el Alca
lá visita al colista, el Atlético 
Valdemoro, que todavía no 
sabe lo que es cosechar una 
victoria en su feudo en lo que 
llevamos de temporada. 

26 de octubre de 1991 



Guillermo Bemal, entrenador del Majadahonda 

Guillermo Bernal: 
«Nosotros 
no recibimos tantas 
ayudas como reciben 
los equipos grandes». 

El entrenador del Rayo 
Majadahonda, Guillermo 
Bernal , declaró al final del 
partido que en el mismo «ha 
habido dos fases muy diferen
ciadas. El Alcalá ha hecho un 
primer tiempo fenomenal, ha 
tocado muy bien la pelota y 
ha sido agresivo; por ello 
quiero felicitarle. Han jugado 
con mucho orden y nos han 
dominado completamente 
siendo eso inapelable. Pero en 
el segundo tiempo ha cambia
do el cariz del encuentro y he
mos sido nosotros los que he
mos pasado a dominadores» . 

Para Guillermo Bernal el 
Rayo Majadahonda «tocó me
jor la pelota en esa segunda fa
se; el Alcalá estaba muy ago
tado en el segundo tiempo y 
es que hemos sido muy supe
riores físicamente. Si llegamos 
a tener un poquito de suerte 

lo hubiese pagado muy caro el 
Alcalá. Nosotros no recibimos 
tantas ayudas como reciben 
los equipos grandes y el equi
po alcalaíno lo es indudable
mente. Nosotros no hemos 
contado con los penaltis a fa
vor que ha tenido el equipo 
local; hasta el público se ha 
reído con el segundo penalti, 
en el que el jugador se ha ti
rado a la piscina y eso a y u da 
mucho. Así era imposible que 
nosotros ganásemos». 

Juan Clemente: 
«Hemos estado 
a merced 
del Majadahonda en 
los últimos quince 
minutos». 

También para el técnico del 
Alcalá el partido tuvo dos fa
ses muy diferenciadas: «En la 
primera mitad hemos estado 
muy bien asentados en el 
campo; hemos jugado y hemos 
hecho dos goles. El comienzo 
de la segunda parte era pro
metedor pero a raíz del tercer 

Moya lanzó los dos penaltis y consiguió dos goles. 
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Juan Clemente, entrenador del Alcalá 

gol nos hemos dormido y el 
Majadahonda se ha situado 
mejor en el campo. Nosotros 
hemos deambulado y hemos 
estado a mercer del equipo vi
sitante en los últimos quince 
minutos». 

Juan Clemente estaba dis
gustado por la respuesta dada 
por sus jugadores en los últi
mos minutos: «Los dos goles 
que nos han hecho han sido de 
auténtica verbena. Tenemos 
que mejorar ahí un poco y 
mentalizarnos de que no tene
mos un gran equipo. Ya estoy 
cansado de decirlo, pero es 
así; tenemos un equipo com
petitivo, pero no un gran 
equipo. A nosotros los parti
dos nos van a durar 90 minu
tos siempre y si nos dormimos 
puede ocurrir lo de hoy, que 
venga un Majadahonda y te 
haga dos goles poniéndonos el 
partido muy cuesta arriba». 

El mérito de los jugadores, 
según Juan Clemente, es que 
«haciendo todo lo que pueden, 
van ahí, en la segunda posi
ción. Todos los domingos se 
dejan el pellejo en el campo y 
no se está ahí por casualidad. 
Eso es lo que tienen que pen
sar cuando el público nos cri
tica. El público tiene que ver 
el esfuerzo y el trabajo. En 
cuanto a la calidad, ayer vi el 
Madrid-Barcelona y que me 
digan dónde está la calidad. 
Sin embargo, la calidad está 
con ellos a muerte». 

El entrenador no reconoció 
estar enfadado con el público 
ni con nadie: «Estoy contra
riado con Clemente porque 
con un 3-0 no debemos llegar 
a estas situaciones. El culpa
ble de que salgan los jugado
res que salen soy yo y por eso 
estoy contrariado conmigo, 
porque no he sabido mentali
zarlos de que tienen que tra
bajar no 75 minutos, sino 90». 

Moya: «Mis goles han 
sido de penalti, pero 
hay que meterlos, 
que no es fácil». 

Autor de dos de los goles del 
Alcalá, el líbero estaba con
tento: «Aunque han sido de 
penalti los dos , hay que me
terlos, que no es fácil. Tam
bién estoy contento con el re
sultado, aunque no con la for
ma de jugar del equipo por
que con un 3-0 no podemos 
hacer nunca lo que hemos he
cho hoy. Teníamos el partido 
totalmente resuelto y nos lo 
hemos complicado, se nos ha 
puesto muy cuesta arriba». 

Moya no sabía las razones: 
«No sé si es que nos hemos re
lajado por el resultado que te
níamos. El caso es que el Ma
jadahonda nos lo ha puesto 
muy difícil». «Aunque no es
tamos jugando muy bien al 
fútbol, los resultados nos es
tán acompañando y estamos 
entre los cuatro primeros, que 
es el objetivo final para jugar 
los play-offs de ascenso», se
ñaló Moya. También dijo que 
es cierto que hasta el momen
to el Alcalá está jugando con
tra los equipos de la mitad pa
ra abajo de la tabla, «pero es 
contra esos equipos con los 
que no podemos perder y es 
contra ellos con los que se pue
de perder una liga. Jugar con 
los de arriba es otra guerra». 

Moya es veterano en el Al
calá, pese a su juventu: «Prin
cipalmente han cambiado to
dos los jugadores puesto que 
a excepción de tres que está
bamos la temporada anterior , 
los demás son todos nuevos. 
Jugar en segunda B no es ju
gar en tercera, es muy distin
to; técnicamente en segunda 
B se juega mucho más». 
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con una cena celebrada el viernes 18 de cotubre 

Primer aniversario de la 
peña Ricardo Flores 
su objetivo es asistir a los partidos del Alcalá 
y almorzar juntos en el descanso 

Con una cena celebrada el viernes día 18 de octubre, la peña al
calaína Ricardo Flores conmemoró su primer aniversario. El acto 
reunió a más de medio centenar de socios e invitados entre los que 
destacaron el presidente de la RSD. Alcalá, que acudió como socio 
de la peña, el concejal de Deportes, Jesús Donúnguez Lazo, el en
trenador del Alcalá, Juan Clemente, y varios jugadores de su plan
tilla. Y ¿cómo no?, también asistió el hombre que da el nombre a 
la peña, Ricardo Flores, en la actualidad, director de la escuela mu
nicipal de fútbol de la RSD. Alcalá y durante muchas temporadas 
defensor de la camiseta del equipo complutense, justamente hasta 
la pasada, en la que decidió retirarse del fútbol en activo. 

Ricard o F lores agradeció la 
deferencia d e este grupo de 
aficionados d e llamar a la pe
ña con su nombre y asimismo 
agrad eció la presencia de to
dos los comensales deseando 
que durante m u chos años se 
pued a celebrar este acto . El 
exjugad or recibió un trofeo 
alusivo a este primer aniver
sario . 

Otro de los homenajeados 
en la cita fue el tesorero de la 
peña, Salvad or Vázquez, al 
que se le hizo entrega de una 
placa en agradecimiento por 
los r ecursos económicos que 
siempre está b uscando para la 
subsistencia d e la peña. 

En la actualid ad la peña es
tá presidid a por José Barroso 
y su vicep residente es Miguel 
R u bio . Cuenta con unos cua
renta socios y en palabras d el 
vicepresid ente, «la pretensión 
es formar una peña joven con 
vistas al futuro». 

En la peña R icardo Flores 
no caben fanatismos , sóla
rnente la intención de reunirse 
un grupo de amigos domingo 
a domingo en el Val, almor
zar juntos en el descanso del 
partido que se juegue y pasar
lo bien animando al Alcalá . 
Luego está la intención de 
acompañar al equipo a todos 

los campos donde juegue, in
tención que unos cuantos so
cios cumplen religiosamente. 

PUERTA DE MADRID fe
licita a la joven peña y desea 
a sus socios que siga animan
do durante muchos años al Al
calá. Y sobre todo, que se lo 
sigan pasand o tan bien corno 
se lo pasan en el campo del 
Val. 

El alcalaíno Eugenio 
vargas López no fue 
elegido presidente 
de la AMAF 

El alcalaíno Eugenio Var
gas López no resultó elegido 
en las elecciones a la junta di
rectiva d e la Asociación Ma
drileña de Arbitros de Fútbol 
(AMAF), celebradas el día 17 
de octubre . El nuevo presi
dente es Miguel Yébenes Ló
pez, que obtuvo 140 votos. 
Manzano Fresnilla fue el se
gundo candidato votado con 
96 votos mientras que Vargas 
López se quedó en último lu
gar con un voto menos que 
Manzano Fresnilla. En total 
votaron el ochenta por ciento 
de los censados. 

Vía complutense 

SE OFRECEN EN ALQUILER 
800 m/2 EN DOS PLANTAS 

APTAS PARA CUALQUIER USO 
A t d o. de Correos 2.62 
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El día a de noviembre, 
asamblea de socios 
de la Real sociedad 
Deportiva Alcalá 

La junta directiva de la 
RSD. Alcalá ha convocado 
asamblea general de socios , 
con carácter extraordinario, 
para el próximo viernes día 8 
de noviembre. La reunión se 
celebrará en el salón de actos 

del Centro Municipal d e Sa
lud, situado en el número 13 
de la calle de Santiago. La pri
mera convocatoria se realiza
rá a las 20'30 horas y la segun
da a las 21 horas . 

El orden del día será el si
guiente: Aprobación de gastos 
y beneficios de la temporada 
1990-1991 , aprobación del 
presupuesto de la temporada 
1991 -1992 y ruegos y pregun
tas. 

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 

«En el pliego de condiciones para la adjudicación de 
las actividades de la Escuela Municipal de Tenis en su 
art. 3° donde dice que la adjudicación al servicio comen
zará el 1 ° de octubre de cada año, debe figurar el 1 ° de 
septiembre de cada año». 

Eduardo Barrera Galíndez 
Director Gerente 

EOUIPACIONES DEPORTIVAS DE 
TODO TIPO tFútbol, fútbol sala, baloncesto, etc.) 

DISTRIBUCIONES DEPORTIVAS 
CORREDOR DEL HENARES 

Telf.: 883 08 32 (Sr. GARABALLU) 
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Hubo susto al final pero se remedió con un tiempo muerto 
pedido por Rodrigo que terminó de derrotar al Hospitalet 

88·75, primera victoria del Juventud 
Alcalá en el Ruiz de Velasco 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 88; CB. Hospitalet, 75 (38-35 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: Gustavo Díaz (6), Cooke (18), Román (11), Jorge González (28) y Quintanilla 

(7), en el cinco inicial. También jugaron Oquillas (8) y Paraíso (10). Fue eliminado Quintanilla en el 
minuto 33 por cinco faltas personales. 

HOSPITALET: Puig (2), Palacios (8), Alsina (19), Victor Anger (22) y Casanovas (3), en el cinco ini
cial. Tambien jugaron Pérez (10) y Blanch (11). Fue eliminado Casanovas en el minuto 32 por cinco 
faltas personales. 

ARBITROS: Marín y Pérez Vílchez. 

Por fin llegó la primera vic
toria del Juventud Alcalá en 
su cancha y la segunda de to
da la temporada. Y ha sido 
otra vez ante un equipo cata
lán, el Hospitalet , que como 
ocurriera con el Santa Colo
ma, ha demostrado estar a un 
nivel un tanto bajo . En el 
Hospitalet solamente destaca
ron el ex Cajamadrid, Victor 
Anger. un veterano america
no que se conoce a la perfet:
ción la primera división "espa
ñola y Alsina, un alero con un 
buen promedio de tiro. 

La iniciativa en e l encuen
tro la llevó en los primeros 
minutos el equipo catalán. 
que llegó a poner una diferen
cia a su favor de cinco puntos 
(8-13 cuando restaban 14 mi
nutos para el descanso) . Pero 

el Juventud Alcalá se valió de 
su mayor calidad individual y 
en la excelente defensa que 

durante todo el encuentro rea
lizó Cooke , lo de atacar se le 
atraganta demasiado y falla 

Centro de 
Psicología Clínica 
y Escolar 

•LOGOPEDIA 
• RETRASO ESCOLAR 
• TRASTORNOS VOZ 

situaciones clarísimas de for
ma incomprensible , logró 
igualar el partido en el minu
to 8 y ponerse por delante en 
el marcador hasta conseguir 
una renta de diez puntos a los 
quince minutos de partido 
(34-24), pero en los últimos 
tres minutos el Hospitalet lo
gró reducir las ventajas gra
cias a la efectividad de Alsi
na. Con 38-35 en el marcador 
se llegó al descanso. 

El segundo tiempo comen
zó muy igualado pero la ma
yor pujanza del Juventud Al
calá le hizo recuperar en el 
minuto 7 de la reanudación su 
ventaja de diez puntos 
(53-43). Esta, gracias una vez 
más a la acertada defensa de 
Cooke y a la efectividad de 
Jorge González aumentó a do
ce en el minuto once y medio 
de esta segunda parte pero al 
filo del minuto 15 empezó a 
disminuir. Comenzaron los 
nervios en el Juventud, el 
miedo a la victoria y esta cir
cunstancia comenzó a ser 
aprovechada por el Hospita
let para acercarse en el mar
cador. Pero un tiempo muer
to pedido por Rodrigo a falta 
de cuatro minutos puso lasco
sas en su sitió y se llegó al fi
nal con el resultado de 88-7 5. 
Destacaron por el Juventud 
los mencionados Jorge Gonzá
lez y Cookc. además de 
Paraíso. 

Desde 1979 en Alcalá 

• DEPRESION 
• TERAPIA FAMILIAR 
• TERAPIA PAREJAS 

Mañanas de 12 a 2 , Tarde~ de 4 a 8 '30 
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el. Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 ~4 (previa petición) 
(Zona CABALLERIA ESPANOLA) 
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Paraíso: «Esta victoria va a servir para centrarnos» 
El pivot del Juventud Alca

lá se encontraba contento con 
el res~ltado alcanzado ante el 
Hospitalet: «Era una victoria 
que necesitábamos , que no po
día tardar más y hemos estado 
peleando por ella todo lo que 
hemos podido». Como su entre
nador , José Antonio Paraíso 
admitió cierto miedo a la vic
toria por parte del Juventud Al
calá: «Eso parece, hemos per
dido partidos en los últimos mi
nutos, como si nos fuera impo
sible ganar. Y o creo que nos fal
taba precisamente eso , ganar , 
para estar en el buen camino , 
conocer la victoria y ver que 
podemos conseguirla». 

Incluso frente al Hospitalet 
ocurrió algo parecido a lo de 
partidos anteriores y tuvo que 
se r un tiempo muerto pedido 
por Rodrigo para poner las co
sas en su sitio: «Nos ha dicho 
que utilizáramos la cabeza, que 
apretáramos en defensa y ade
lante». Paraíso señaló que esta 
victoria va a ser un alivio: «Va
mos a ir para arriba pero no 
quiere decir que vayamos a ga
nar todos los partidos pero nos 
va a ayudar a centrarnos». 

Rodrigo: «En el tiempo 
muerto les he dicho 
pecados 
a mis jugadores». 

El técnico alcalaíno se encon- · 
traba contento "ª pesar de los 
pesares; continuamos con la 
misma dinámica como se ha po
dido ver al final pero necesitá
bamos la victoria y la hemos 
conseguido . Ganar a este equi-
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po de trece no es nada fácil p e
ro hemos subido el nivel de de
fensa y les hemos asfixiado. Te
nemos todavía que mejorar; es
te equipo va a ir a más y espe
ro que la suerte nos acompañe . 
Hoy le ha tocado la ' china ' al 
Hospitalet y a partir de ahora 
le tocará a alguno más». 

A Rodrigo no le pareció que 
el Hospitalet tuviera un equi
po flojo: «Es que hoy se h a en
contrado con un Juventud Al
calá un poco más serio. Ya em
pezamos a hacer evaluaciones 
correctas». El técnico se enfa
dó mucho a falta de cinco mi
nutos para el final y tuvo q uc 
solicitar el tiempo muerto q ll l ' 

esta vez fue salvador: «Estába 
mos en la dinámica de todos Jo, 
partidos , todos atrás defendien
do cuando el partido estaba en 
el aire. No podíamos hacer un 
baloncesto control así es qul· 
había que morir matando . Le, 
he dicho que defendieran pero 
que salieran al contraataque y 
también les he dicho pecados». 

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL 

Precisa 
PARA SUS OFICINAS EN ALCALA DE HENARES 

DOS AGENTES 
COBRADORES 

SE OFRECE: 

- Cartera de clientes. 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Interesante remuneración en base a comisiones. 

SE REQUIERE: 

- Estudios a nivel medio. 
- Buena presencia. 
- Mayores de 21 años. 
- Clara vocación comercial. 

Interesados/as, presentarse los días 28 y 29 de octu
bre, de 10a13 y de 17 a 19 horas, en e/. Ribera, 2-1° 
ALCALA DE HENARES. Atenderá Sr. Barroso. 

PELETE RIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 91·92 
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1 
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(superiorª .iü.OOO P"· PI 1\1 T I'' 885 90 41 LES 1 ~\'ITA \IOS . ayor, 1 - e e10no: 
A cmtF.K o cE :-; ~ R . -Abierto todos los días, incluso domingos por Ja mañana-

"" el l\e,1auranll' .J·~ - e Lu" HACEMOS ARREGLOS y TRANSFORMACIONES. 
de Pauda de 

1ª' r om' Visítenos y compruebe calidad Y precios 

Si lo que tiene es 
REUMA 

No necesita ir a Madrid o al traumatólogo 
Pida cita al Reumatólogo. Telf.: 889 94 83 

26 de octubre de 1991 



Empezaron las competiciones: 
llegó la hora de la verdad 

Como todos los años cuando algunos deportes cierran sus bártulos, aunque no completos pues siempre tienen 
algunas faenillas para poder matar el gusanillo, como el ciclismo por ejemplo , los otros deportes empiezan a desper
tar de su letargo estival y así el voleibol comienza su andadura por las competiciones pues les ha llegado la hora 
de la verdad a los dos clubes existentes en Alcalá de Henares. 

Con un buen criterio este 
año la Federación Madrileña 
de Voleibol ha dado comien
zo la Copa de Madrid para los 
equipos sénior, tanto mascu
lino como femenino, y des
pués seguirá la liga que dará 
como resultado final el cam
peón que irá a jugar la fase de 
ascenso; sin embargo, para los 
equipos más jóvenes ha orde
nado empezar la liga. 

A las 10 de la mañana del 
sábado 19 las chicas de segun
da ·división del C.V. lplahe
nares N.S. V al fueron las que 
abrieron la competición cope
ra en Alcalá de Henares con 
un gran triunfo pues vencie
ron al Torrejón por el resul
tado de 0-.3. 

Al principio del encuentro 
se guardó un minuto de silen
cio por el eterno descanso del 
padre de la jugadora Yolanda 
que hace pocas fechas falleció. 
Tras esto dio comienzo un en
cuentro en el que las alcalaí
nas salieron muy mentaliza
das y jugando con gran agre
sividad y tensión desde el pri
mer minuto, empleando el es
tilo propio que emplearon 
hyace ya algunas temporadas 
pues la mayoría formaron 
equipo de las primeras chicas 
que se clasificaron para un 
campeonato de España de Al
calá de Henares haciendo en
tonces un gran papel. El dis
trito V puede estar contento 
con estas jugadoras pues todas 
son vecinas de él. 

En el primer set realizaron 
un juego muy efectivo y con 

una gran ilusión imponiéndo
se con gran claridad a las de 
Torrejón que se defendieron 
como gatos boca arriba. En el 
segundo set, las chicas de Oi
ga empezaron un poco más re
lajadas y las propietarias del 
terreno se crecieron un poco 
pero un toque de atención a 
las alcalaínas hizo que el equi
po reaccionara y se fuera en 
el tanteo haciéndose con él. 
En el tercero y definitivo set 
impuso su ley dejando senten
ciado el encuentro que termi
nó con el resultado 0-.3. 

El domingo día 20 los sé
nior del C.V. I plahenares 
N.S. Val debutaron en la co
pa con un claro y convincen
te triunfo en salesiano de Es
trecho. Con una gran concen
tración y manteniendo un 
gran nivel vencieron a los sa
lesianos por el tanteo 0-.3. 

El primer set lo jugaron con 
un buen ritmo dejando una 
buena impresión técnica sa
biendo en todo momento es
tar y colocarse en su sitio so
bre el terreno de juego lo que 
supuso grandes dificultades 
para los salesianos. En el se
gundo set los chicos del distri
to 111 jugaron concentrados 
haciendo un buen porcentaje 
de saque complicados lo que 
hizo que la recepción se le 
complicara un poco a los es
tudiantes y por lo tanto no pu
dieron montar su ataque lo 
que hizo que los alcalaínos do
minaran el marcador con cla
ridad. En el tercer set siguió 
la tónica del anterior con un 

Yotio 940 Royal P.V.P.•: 3.490.000 Ptas. Yotio 940 Royal (Glf) P.V.P.•: 3.920.250 Ptas. ( ~IVA y transporte 1nclu1dos). 

palpable dominio en juego co
mo había terminado el ante
rior 0-.3. 

El juvenil del C.V. Alcalá 
no tuvo problemas para ha
cerse con el encuentro en el 
que se enfrentaban al AI-87. 
El primer set fue una balsa de 
aceite para los alcalaínos que 
tan sólo tuvieron que contem
plar sobre la misma cancha las 
características de su rival, cal
cular sus puntos débiles y con
trarrestar los más eficientes 
ataques por parte de los visi
tantes para conseguir una di
ferencia amplia (15-.3). En el 
segundo set no tuvo proble
mas , pues aunque los alcalaí
nos perdieron un tanto más, 
se pasearon por la cancha tra
duciéndose éste en una dife
rencia bastante sustancial en 
el electrónico terminando con 
el resultado de 15-4. En el de
finito set, el tercero, los pro
pietarios del terremo impusie
ron su ley de dejaron senten
ciado el encuentro terminan
do éste con el mismo tanteo 
que el anterior. Al final del 
encuentro el resultado era .3-0 
( 15-.3 ' 15-4' 15-4 ). 

El domingo se enfrentaron 
los cadetes masculinos del 
C.V. Alcalá a los del Tus Ma
drid, equipo flojo lo que pro
dujo que fuera un paseo mili
tar para los alcalaínos en el 
primer set que con juego rá
pido y efectivo logró una sus
tancial ventaja en el marca
dor. En el segundo set, los chi
cos de Bayo comenzaron fuer
te para evitar algún susto o 

VOUfO ESTRENA COCIE. 
2.3 litros. 4 cilindros. lrwección . 130 CV. 

Aire acondicionado. ABS. Dirección asistida. 
Frenos de disco en las 4 ruedas alta capacidad. 
Llantas de aleació n. Cerrad11ras centralizadas. 

Elevalunas eléctricos delanteros\' rrasero:-.. . 
Retrovisores t.'Xteriore::t electricos. 

Catalindor. 

VOLVO 
Respuesta segura. 
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sorpresa por la relajación de 
su equipo al ver que us opo
nentes eran débiles y rápida
mente se despegó del marca
dor teniendo unos parciales 
claros a los cinco minutos de 
haber comenzado éste. El ter
cer set fue un paseo militar 
pues todo salió sobre ruedas 
aunque hay que reconocer 
que los chicos del Tus Madrid 
no fueron rivales para los del 
C.V. Alcalá, terminando con 
el resultado de .3-0. 

Las cadetes femeninas C.V. 
Alcalá se desplazaron a San 
Sebastián de los Reyes. Empe
zaron un poco frías las chicas. 
El primer set, que quizás fue
ra el que vencieran con mayor 
claridad, terminó con un par
cial de 15-7 a favor de las al
calaínas. En el segundo set, 
muy relajadas y quizás bajo 
mi punto de vista perdieron 
algo de concentración lo que 
le hizo ponerse nerviosas y 
que las locales se le aproxima
ran, pero una llamada al or
den hizo que todo volviera a 
su lugar terminando 12-15. 
En el tercer set las de Sanse lu
charon lo indecible pues vie
ron que el anterior se le había 
ido por poco lo que hizo que 
fuera muy igualado. Al final 
del encuentro fue 0-.3. 

Los infantiles del C.V. Al
calák se enfrentaron a los sa
lesianos Dosa. los alcalaínos se 
adjudicaron la primera victo
ria de esta temporada dejan
do muy clara su superioridad 
ante un salesiano que tantas 
veces nos hizo sufrir pues fue 
durante mucho tiempo la bes
tia negra de los equipos alca
laínos cuando estaba dirigido 
por Vitorino. Los chicos de 
To más se merecen una buena 
nota más que por las dificul
tades que debieron superar 
por haber cumplido su traba
jo, sin relajarse y permitien
do que la pequeña parroquia 
que asiste se divirtiera. 

Las infantiles femeninas 
del mismo club se enfrentaron 
unas a otras, es decir, el A 
contra el B , ganando las pri
meras. Las del equipo A apre
taron el pie del acelerador y 
fueron ganando punto a pun
to terminando este primero 
con el tanteo de 15-4. En el se
gundo, como son jóvenes ju
gadoras se desconcentraron y 
frenaron un poco para termi
nar con el tanteo de 15-9 y en 
el último set fueron como una 
moto, terminando 15-.3. Al fi
nal .3-0. 

JUMOLIN 
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El Juventud Alcalá jugó muy bien hasta que llegó la debacle 

24·33, el arbitraje benefició al Teka 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 24; GD. Teka, 33 (14-15 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Camacho, Trives (3) , Cihuri (1), Antúnez (3) , Coté (5) y Gómez (1), 

en el equipo inicial. También jugaron Juan, Puzovic (4, dos de penalti), Szucs (3) y Pradas (4). Fueron 
excluidos Manolo, Camacho, Cihuri en dos ocasiones, Antúnez, Coté y Gómez en dos ocasiones. 

TEKA: Olsson, Cabanas (6) , Luisón García (2) , Javier Reino (4 , tres de penalti), Julián Ruiz (7), M ev
derev (8, dos de penalti) y Melo (1) en el equipo inicial. También jugaron Herrera, Villaldea (1) y Puig 
(4). Fueron excluidos Luisón García y Villaldea. 

ARBITROS: Brocate y Martorell. Lamentable actuación de los colegiados que influyeron claramente 
en el resultado del encuentro. Cada contacto de algún jugador del Juventud Alcalá con alguno del Te
ka era sancionado con falta y las más de las veces con dos minutos de exclusión. Pero a los cántabros 
se les midió con distinto rasero. El Teka recibió un buen pago por el apoyo que otorgó al colectivo arbi
tral con la huelga del principio de temporada. 

Tuvo q ue ser u na par eja a r
b itral, esp ecia lmente un árb i
t r o, M a rtor ell , q uien d ier a al 
t raste con las ilusiones d el J u 
ventud Alcalá d e mantener la 
imbatib ilid a d en el pab ellón 
Ruiz d e V elasco. C on u n arb i
traj e claramen te p arcia l , Bro
cate y Mar torell, esp ecialmen
te el segundo, hicieron d el p ar
tid o una v icto r ia cómod a, un 
a u tént ico paseo cimentad o en 
los últimos m inu tos d el encuen
tro, para un Teka d e Santan
der, que está sabiend o cimen
tar a la p erfección el ap oyo 
mostrad o al colectivo arb itral 
en la huelga q ue tuvo luga r a 
principios d e temporad a. 

Con med ia selección esp año
la, con un campeón d el m u n d o 
en la porter ía, el sueco Mats 
O lsson, y con u n soviét ico que 
es un lujo, Mevd erev, el Teka 
se vio sorprend id o por un equi-

• • 
EXPOSICION Y VENTAS: 

po joven q u e le j u gó de tú a tú, 
que le sorprendió en muchos 
momentos y que le incomodó 
durante c i ncuenta y cinco 
m inutos. 

E l Juventud Alcalá jugó el 
que hasta ahora es el mejor par
tido d e la tempor a d a. E sta vez 
d estacó más el juego d e equipo 
que las individ ualid a d es. La 
pareja d e extranjeros estuvo 
muy contr olad a por la d efensa 
cántabra: P uzovic y Szucs se 
qued aron en siete goles entre 
los dos y esto hizo que se ele
vara el tono del equipo. 

Incluso el único internacio
nal del equipo alcalaíno, el me
ta Manolo, que no tuvo su día , 
hubo de ser sustituido por el jo
ven Juan, quien cumplió a la 
perfección . Baste decir que el 
Juventud Alcalá llegó a llevar 
en algunos momentos la inicia
tiva en el marcador y que 

cuando la llevaba el Teka , los 
alcalaínos estuvieron lo sufi
cientemente atentos para redu
cirla e incluso superarla. A fal
ta de once minutos y medio el 
marcador estaba igualado con 
el tanteo de 22-22, es decir que 
en ese espacio de tiempo, el Te
ka consiguió un parcial de 
2 -11. Pero es más , a falta de 
ocho minutos y medio , el tan
teo era de 23-24 y ahí fue cuan
do se estancaron los alcalaínos. 

La pareja arbitral ya había 
tenido ocasión de pitar mal pe
ro a partir de esos instantes lo 
hicieron con total descaro: se 
liaron a excluir a jugadores del 
Juventud y a poco no dejaron 
la cancha vacía de alcalaínos. 
Con total impunidad, sin resis
tencia de ningún tipo, el Teka 
comenzó a marcar goles y me
nos mal que la pesadilla termi-

REG,UERO 
HERMANOS, S.L. 

Paseo de los Curas, 31 (Pta. del Vado) - Telf.: 889 30 43 / 32 91 - FAX: 889 30 43 
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nó pronto. Fue en esos instan
tes J ulián Ruiz la estrella de un 
equipo que cuenta con tres ju
gadores que la temporada pa
sada militaron en el Cajama
drid, Javier Reino , Lui
són García y Vidal. 

Derrota en la cancha 
de Gáldar 

El futuro se le complica alJu
ventud Alcalá para conseguir 
meterse entre los cuatro prime
ros de su grupo y jugar la fase 
por el título . El miércoles día 
16 de octubre jugaron en la 
cancha del Gáldar y sufrieron 
una nueva derrota con el tan
teo desfavorable de 22-19. Si en 
el pabellón Ruiz de Velasco el 
Juventud está dando la medi
da de lo que puede ser, en sus 
desplazamientos se muestra im
potente para realizar un juego 
acorde con la calidad y poten
cial de sus hombres. 

En las islas afortunadas el 
Juventud Alcalá no tuvo opción 
a ganar el encuentro porque el 
Gáldar siempre llevó la inicia
tiva. Dicen los expertos en ba
lonmano que tener un gran 
portero es básico no por lo que 
pare sino por los contragolpes 
que genera. El Gáldar tuvo co
mo baluarte al guardameta yu
goslavo Tonci, el cual paró to
do lo que quiso y un poco más , 
posibilitando la victoria para su 
equipo . 
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U NUEVA DIFINICION 
DE UN COCHI. 

• DIRICCION ASISTIDA.* 
• AIRI ACONDICIONADO.* 
•&UNAS TINTADAS.* 
• 80 C. V. INIRGY GASOLINA. 
• 65 C. V. DllSI& • 
• NUIVO PORTON TUSIRO. 
•CAPACIDAD DI CARGA: 775 KG.* 

Hasta hoy no habías visto nada igual. 
Es el nuevo Renault Express. 
El coche que tiene lo que siempre habías 
deseado. Un equipamiento que es la propia 

definición del confort. Dos nuevas motorizaciones 
de 80 C.V. Energy en gasolina y 65 C.V. en diese! 
que te llevarán hasta donde quieras. A toda potencia. 
Y un nuevo portón trasero. Mucho más cómodo. 

Así es el nuevo Renault Express. Un coche 
robusto, diseñado con la máxima calidad. 
Súbete al nuevo Renault Express. Y todo 
cambiará. Hasta la definición de un coche. 

Nuevo lfNAU&T fXPlfSS. 
• Opcional o según versiones. 

~------------- Ven a verlo a: ------------------l 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 - Tlf. 888 50 61 

C.C. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas, 19 y 21 - Tlf. 888 01 79 


